
CRISIS EN ALCAZAR 

Angeles Pérez 
ex-senadora:IIEI 

silencio de La Junta 
generó confianza 

hacia el 
campo de golfl 

DEFENDIDO POR EL 
ABOGADO DE MARIANO 

RUBIO 
Sánchez Bódalo 
será juzgado por 

prevaricación 

PARTIDO POPULAR 

La Ejecutiva desautoriza a Jesús Garrido 
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PORCELANOSA 
LE AYUDA A MEJORAR 
SU CALIDAD DE VIDA. 

AZULEJOS DE PASTA BLANCA, PAVIMENTOS DE GRES, cono, 
CERAMICA RUSTICA, BAÑERAS-H IDROMASAjE, CABINAS DUCHA, 

SAUNA-HIDROMASAjE, SANITARIOS, GRIFERIAS, MUEBLES DE BAÑO, 
ACCESORIOS, ESPEJOS DE BAÑO 

Recorte y envíe este cupón ~ 

PORCELANOSA COLLECTION 
DESEO RECIB IR SIN CARGO O\TALOGO PORCElANO$A DECORACION 

Remitir este cupón a: PORCELANOSA. Carretera de Carrión, 11 . Ciudad Real. 
NOMBRE ________ _ 

DIRECCION ________ _ 

CIUDAD ______ c.P. __ 

PROVINClA ___ TEUEFONO __ _ 

PROFESION ________ _ 

PORCELANOSA 
VENIS 
SYSTEM -POOL 
GAMA- DECOR 

PORCELANOSA 
TI E N D A S 

EN CIUDAD REAL - Carretera de Carri6n, 11 
y UNA AMPLIA RED EN TODA LA PROVINCIA 
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Díficil . , 
renovaclon 
en el p.P 
Jesús Garrido, nuevo secretario 
provincial del P.P, está encontrán
dose con más problemas de los 
previstos para Uevar a cabo el pro
ceso de renovación en el panido. 
Miembros del anterior Comité 
Ejecutivo no ven con muy buenos 
ojos los cambios que se están 
planteando y se sienten desplaza
dos por los nuevos gestores. Ya se 
han producido enfrentamientos 
serios entre Garrido y la conceja
la Angela María 
MuñozdeGracíay 24 
su esposo Francisco 
Llerena. 

SUHECA,58 
trabajadores a 
la calle 
La empresa de montajes eléctricos 
SUHECA tiene previsto despedir a 
180 trabajadores, de los que 52 son 
de Ciudad Real . Toda la plantilla de 
la empresa se concentró 
el pa ado día 17 en pro- 3 O 
testa por las medidas 
previstas. 

Juicio a Sánchez Bódalo 
El próximo 29 de junio e celebrará en Alcázar de San 
Juan el juicio en relación a la denuncia presentada en 1992 
por IV por un presunto delito de prevaricación contra el pri
mer teniente de alcalde, José Fernando Sánchez Dódalo, 
quien concedió una licencia de obras para la construcción 
de 84 viviendas en la urbanización Juan de Austria, situada 
en el camino de San Isidro s/n. Según la denuncia presenta
da por la coalición de izquierdas, el teniente de 
alcalde concedió la licencia en contra de la ley. 3 8 
A juicio de Sánchez Dódalo "todo se debe a 
una vendetta personal". 

LA SEMANA 22 BREVES SOCIEDAD 
--~--~----------------------

44 
69 
66 
68 

=EL~PI=S~TO~R=E=G~IO~N~A=L~ __ ~1~5 CULTURA 
=E=C~ON==OM=IA~ ________ ~2~8 HOROSCOPO 
SIETE OlAS 32 PROPUESTAS 
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O'!ejas por la variante de 
M,guelturra 

Yo, Vicente Cano Barba, 
natural y vec ino de Pozuelo 
de Calatrava, tia carna l de 
Ramón Mora Cano; culpo pu
blicamente a la Dirección 
Provincial de Tráfico porque 
bajo mi punto de vista tiene 
parte de culpa en el accidente 
que tuvo lugar en la carretera 
comarcal 415 -Miguelturra, 
Pozuelo- sobre las veinticua
tro horas del día siete de abril 
de 1994. Era el primer día que 
entraba en funcionamiento la 
absurda rotonda que une esta 
carretera con la de Aldea del 
Rey y los bordillos todavía no 
estaban pintados, ni con pin
tura reflectante ni de ningún 
otro tipo, pese a ser una obra 
muy peligrosa para todos los 
que conocemos y circulamos 
por esa carretera. 

Los bordillos deberían ha
ber estado pintados o señali
zados con conos reflectantes 
u otras señales luminosas y al 
no encontrarse así consideró 
que Tráfico, que tanto suele 
velar por la seguridad de los 
jóvenes con anuncios muy 
duros en TV, tiene bastante 
culpa en este accidente, en el 
que mi sobrino ha perdido la 
vista. De haber estado pinta
dos mi so brinolo s hubiese 
visto como mínimo en tre 
treinta y cincuenta metros an
tes de llegar a la rotonda y 
se hubiese evitado el acciden-

te. La velocidad que el vehí
culo llevaba según sus ocu
pantes , y yo lo creo por la 
frenada que medí, era de en
tre cincuenta y cinco y ochen
ta ki lómetros por hora. 

Entre los días siete al ance 
del mencionado mes la obra 
se encontraba abierta así al 
tráfico y ocurrieron bastan
tes accidentes, siendo el más 
grave el que aquí se mencio
na. De todo lo que aquí he 
escrito tengo tes tigos , foto
grafias , película tomada el 
día ocho y nueve del mencio
nado mes de abril que mos
trare en su momento. Tráfico, 
que tanto dice velar por la se
guridad de los conductores, 
no debería haber permitido 
que se abriera la obra al tráfi
co sin estar tem1inada total
mente , se hubieran evitado 
así desgracias 

Vicente Cano Barba 

Apoyo de la Federación de 
Peñas. 

Hemos podido observar en 
estos últimos días un movi
miento de gran interés para 
nuestra capital y región como 
es el de la asociación cultural 
Quijote 2.000. Por esto la Fe
deración de Peñas de Ciudad 
Real anima y apoya a ésta, y 
a cuantas asociaciones, traten 
de rescatar y potenciar lo 
nuestro. Nuestras costumbres, 
tradiciones , cultura y un largo 
etc .. .. Desde aquí animamos a 
todos cuantos tengan estas in
quietudes para que las mani
fiesten de alguna forma . Al 
mismo tiempo, es ta Federa
ción de Peñas y Asociacio
nes , intentará la integración 
de esta asociación en esta Fe
deración y nos sentimos orgu
llosos de que una asociac ión 
de este tipo pertenezca a 
nuestro colectivo. 

Damos las gracias tam
bién por la partici pación y esa 
muestra de cariño de la ciuda
danía de Ciudad Real al acer
carse a ver nuestras Cruces de 
mayo y a cuantos pudieron 
disfrutar de esa gran noche. 
Hacemos un llamamiento 
tamhién para que los días 22 
y 23 de mayo participen en la 
romería de Nuestra Señora de 
Alarcos y de cuantos concur
sos se ce lebren a llí. 

José Manuel Guerrero 
Presidente de la Federación. 

Del verde al amarillo 

Desde Izquierda Unida quere
mos hacer reflex ionar sobre 
las directrices que el Ayunta
miento de Valdepeñas está 
llevando a cabo en el área de 
urbanismo. Entendemos que 
pueda resultar paradójico e l 
hecho de que mientras la Cor
poración local está interesada 
en la construcción de parques 
en los extrarradios de la ciu
dad , por otro lado, este hecho 
contrasta con el "abandono" 
que se está produciendo en 
otras zonas de la localidad. 

A la cada vez mayor des
trucción de casas emblemáti
cas, zonas verdes (huerto) y 
bodegas que en el pasado die
ron significado a una tradi
ción, hay que añadir la insta
lación de vallas publicitarias 
que rompen con la armonía 
de la ciudad. 

Claro exponente de lo ante
rior podemos comprobarlo en 
San Marcos, donde a la espe
ra en sus proximidades de un 
futuro parque, hay que obser
var la colocación de publici 
dad de dos empresas, una de 
las cuales corresponde a un 
local de moda de la noche 
valdepeñera , curiosamente 
frecuentado por e l concejal 
de urbani smo. 

Consejo Político de IU en 
Valdepeñas 

BOLETIN DE SUSCRIPCION 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 

GRUPO EDITORIAL PACAL, S. A. 
Plaza Cervantes, 6 
CIUDAD REAL 
TEL. 21 0637 

Deseo suscribirme a BISAGRA durante un aiio (50 Ilúmeros), por lo que adjullto los datos necesarios para hacer efec

tiva dicha suscripción: 
Nombre y apellidos: .. ................. ........ ... .... ... .. .... ... ... ... ... ........... . 
Domicilio: 
Poblacióll: .. .... .. .... ...... ...... ... .... ........... Provillcia: ....... .. ... ... .................... c.P. 
ProfesiólI: ................ .. ....... Edad: ... . ......... Teléfono: . 

El pago del importe (12.000 ptas. * illcluidos impuestos y gastos de envío) lo realizaré, mediallte domiciliación 

ballcaria, ell : 
BANCO/CAJA: ..... ....... ... .. .... ........... , .. ... .. -.. . ...... . SUCURSAL: ...... . .... ... . 

POBLACION: .................... .. . . ... PROVINCIA: 
CON CARGO A MI C/C-LIBRETA N. o .. 

* (Extral/jero 12.500 ptas.) Firma, 
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PRO 
IN -

y si por alguna 

rega lamos . 

VAMOS A REPARAR AVERIAS CUANDO 

UD. QUIERA. INCLUSO E N DOMINGO. 

Para 1994 nos comprometemos a reparar las ave-

r ias cuando el c li ente lo desee y co mo máximo 

al d ia sigu iente del aviso , salvo q ue por el pro· 

cedim iento de cita previa , que imp lantaremos de 

forma progres iva a año , se 

acuerde con el cliente un 

VAMOS A E XTENDER LA 

FACTURACiÓ N DETALLADA . 

Para 1994 vamos a extender la facturación deta-

liada . Proporcionando gratu i ta 

clientes una factura que 

mado , el tipo de I la 

las llamadas interu 

VAMOS A CREAR SERVICIOS ESPECIALES 

PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

Telefónica está desarrollando un programa que 

facilitará el uso del teléfono a personas con d i -

ficultades de v is ió n , aud'flll 

VAMOS A DESARROL L A 

NUEVOS SERVICIOS AVANZADOS . 

Telefónica , que es uno de los operadore 

nacionales más importantes , está mc)d~MJlJz,ando 

toda su red para convert irla en 

las telecomunicacllonle 

Telefónica 

datos , e imágenes de 

integrada. 
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Francisco G6mez lIerruz 

El Toledo 
s la antítesis de la cul
tura del pelotazo, una 
especie de C.D. 
Coruña, pero aún más 
austero, es un grupo 
que se ha adelantado 
muchos años a las po

sibilidades de su ciudad. Sin aspavientos, 
pasando desapercibidos, basta para los de 
casa, hasta para quien les patrocinaba por 
obligación no por gusto. Con profesionali
dad, dosificandose, desmintiendo eso que 
gusta decir en el futbol español de que a 
los treinta ya se es viejo; reminiscencia 
yuppi que en el deporte ya rompieron te
nistas como Connors y Navratilova o en el 
ciclismo Zoetemelk y ahora Rominger y 
que en otros ámbitos de la vida como la 
política y la economía han roto los hechos. 

Son en su mayoría rebeldes aunque dis
ciplinados en lo suyo. No aceptaron el os
tracismo cuando sabían que ellos podían 
estar arriba, que era injusto, habían trabaja
do y tenían calidad como para recibir otro 
trato del sistema -el futbol es su sistema- y 
se les dejaban la mínima oportunidad lo 
demostrarían. Orgullosos al máximo, hasta 
situarse en una categoría que sabían muy 
inferior en una supuesta humildad que 
mostraría a todos su equivocación. 

Fueron los primeros en creer en sí mis
mos, antes que nadie pensaron con conven
cimiento en la Primera y ahora están a 
punto de llevar a cabo el disparate de si
tuar ahí al equipo con más bajo presupues
to de la segunda división A, a un conjunto 
que cuenta con un campo prestado con ca
pacidad para unas siete mil personas, más 
bien algunas menos, y eso ahora porque al 
principio de temporada no Llegaba a las 
cinco mil y aún así era grande pues muy 
poquitas veces ha conocido el no hay en
tradas. 

No es, como se dice con cierta frivoli
dad, que la ciudad no haya estado con su 
equipo de segunda. Es que Toledo no da 
para mucho más. Los sesenta y tres mil ha
bitantes con que cuenta la ciudad han dado 
para una media aproximada de cinco mil 
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espectadores por partido. Con la misma 
proporción el Madrid Llevaría de media 
trescientas mil personas por encuentro o en 
el caso de que los repartiéramos entre los 
tres equipos de primera -siempre más 
atractiva que la segunda- tendríamos cien 
mil espectadores por cada uno; cifra a la 
que, evidentemente, no ha llegado ninguno 
de ellos. 

Son ,estos de verdad, los descamisados 
del futbol en segunda que han ofrecido mu
cho más de lo que han percibido. 

Han tocado el cielo y si, como segura
mente ocurra, terminan por llegar a él en su 
doble encuentro con el Valladolid habrán 
ofrecido a Toledo uno de los mayores ne
gocios con que podía contar en esta época 
de crisis. Es cierto que ni los dirigentes de 
la Cámara de Comercio, tan prestos a de
fender sus intereses , ni algunos de la 
Federación Empresarial parecen haberse 
enterado del asunto, acostumbrados tan so
lo a extender la mano para recoger. Ya se 
que esta frase puede originar otro boicot 
publicitario para Bisagra como el realiza
do, aún dura, por Caja Castilla-La Mancha 
cuando nos hicimos eco de las quejas del 
Presidente del Toledo por el incumplimien
to de los acuerdos de Fernando Novo, pre
sidente de la entidad financiera, con el 
C.D. Toledo. Algún Vicepresidente de al
go intentó, pobrecito, hacerse un favor a 
costa de Bisagra y del Toledo y algún em
pleadillo buscó meritos alcanzando todos 
los que puede tener. 

Llevan mucha rabia dentro como para 
necesitar del aliento de cuatro que mandan 
y menos aún cuando el aficionado de a pie 
está absolutamente volcado con su equipo ';" 
ya he escrito que no puede haber más por
que Toledo es lo que es, en Castilla-La 
Mancha, para no irnos muy lejos, la cuarta 
ciudad en población. 

Tienen experiencia de sobra como para 
vencer a un equipo que, no lo olvidemos, 
ya no es un primera tampoco un segunda, 
al igual que el Toledo que tampoco es ya 
un segunda, ambos se encuentran en esa 
categoría especial que se denomina promo-

ción y la próxima temporada estarán allí 
donde les manden los dos próximos parti
dos. Pudieran tener la subconciente tenta
ción alguno de apostar a cabeza de ratón en 
lugar de cola de león para el próximo año, 
pero no es posible porque llevan mucho 
tiempo demostrando que son grandes pro
fesionales, que saben de su oficio mucho 
más de lo que se les ha reconocido y ade
mas les gusta -nueve jugadores realizan en 
Toledo un curso para ser entrenadores- y 
saben que hay muchos jóvenes que se mi
ran en ellos. El Futbol vuelve a ser el de
porte Rey y allí donde hay una espacio li
bre en la calle, muy pocos en esa ciudad 
por cierto, hay un balón y n niños dandole 
con el pie. 

Hace mucho tiempo que escribimos 
aquello de que El Toledo se ha vuelto loco. 
Desde entonces ha ido agudizando esa lo
cura en una competición liguera -para los 
humildes es más fácil llegar alto en compe
ticiones por eliminatoria- mostrando y de
mostrando que no era casualidad la posi
ción que ocupaba y menos aún la que 
fmalmente ocupó. 

Con todo la alegría deportiva del Toledo 
se ha visto empañada trágicamente con el 
fallecimiento de uno de los grandes depor
tistas nacido en la región. 

Luis Ocaña, nació en Cuenca, aunque 
su rodar ciclista se pulió en el asfalto fran
cés. Cuando ganó el Tour fue el no va más, 

. dos españoles tan solo habían ganado el 
Tour de Francia y los dos eran de esta re
gión -entonces llamada Castilla-La Nue"a 
y ahora, con algunas variaciones, Castilla-
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~ 
En una epoca de crisis, el 
Toledo puede ser el mayor 
negocio de la ciudad para el 
próximo año, pero muchos 
no se han dado cuenta 

La Mancha,el toledano Federico Martín 
Bahamontes y el conquense Ocaña, el 
único que cuestionaba por entonces al me
jor ciclista de todos los tiempos Eddy 
Merck. 

Volvió a su región para dirigir el equipo to
ledano de Mavisa pero no cuajó y se volvió a 
Francia donde, repetía siempre,le trataban 
mejor. También a BahamoDtes los franceses 
le idolatran más que los suyos. Y es que en 
ese país tienen la sana e inteligente costumbre 
de hacer suyo lo que allí triunfa, mientras 
aquí cuesta mucho simplemente reconocer los 
meritos de nuestros paisanos. 

Era un castellano típico de la época, uno 
más de los emigrantes que salieron de esta re
gión. No se olvidó y en Francia quiso vivir 
como un manchego más de los viñedos, pero 
tampoco allí la cosa del vino está como para 
ver el futuro con optimismo. • 

CAMPO DE GOLF DE ALCAZAR 

El alcalde 
ante la jueza 

La titular del juzgado número 1 de Alcá
zar de San Juan, Aurora de Diego GoD
zález, que instruye el "caso del campo de 
golf' ha llamado a declarar el próximo 
miércoles día 25 a las once de la mañana, 
en calidad de inculpado, al alcalde de la lo
calidad, y parlamentario regional socialista, 
Anastasio López Ramírez y al que fue se
cretario accidental del Ayuntamiento, Jesús 
Lizano Almendros, en relación al certifica
do que ambos firmaron el cinco de noviem
bre de 199 1 por el que el Ayuntamiento 
acordó ceder casi seiscientos mil metros 
cuadrados de terreno a la sociedad Campo 
de Golf Castilla la Mancha S.A que, a su 
vez, provenían de la cesión de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha. 

El delito que se imputa no se ha explici
tado en el auto dictado por la Juez, aunque 
fuentes jurídicas han manifestado a Bisagra 
que guarda relación directa con el hecho de 
que los terrenos cedidos no habían sido en 
realidad cedidos al Ayuntamiento por la 
Junta de Comunidades con anterioridad. 

En este sentido, el abogado del promotor 
del campo de golf, José Luis Rodríguez 
Ferrer, encarcelado en la prisión de Herre
ra de la Mancha, así como el letrado de la 
empresa Golden Fairway que realizó los 
trabajos preliminares de la construcción del 
campo de golf, han declaradó que el alcai
de, López Ramírez podría haber incurrido 
en un delito de falsedad de documento pú
blico. 

Por otra parte, el pasado viernes día 20, 
fuentes fidedignas manifestaron a esta Re
vista que el recurso de reforma que presentó 
ante la Juez el abogado, Donaciano Múñoz 
Ramírez para conseguir la puesta en liber
tad de su defendido, José Luis Rodríguez 
Ferrer, aún no había sido resuelto por la 
fiscalía. 

El hecho de que tanto el alcalde, Anasta
sio López, como el que fuera secretario ac
cidental, Jesús Lizano, hayan sido llama
dos a declarar como inculpados significa 
-explican fuentes jurídicas-, que la acción 
de la justicia se dirige contra ellos. 

PABLO DIAZ P. 

- 7 -
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BONO RECORTARA EL SUELDO A LOS DIRECTIVOS DE LAS CAJAS 

El patrimonio y la renta de los 
que mandan (y 2) 

J osé Bono no ha parado en su intento de buscar fórmulas que permitan al PSOE recuperar la credibilidad 
politica tras los escándalos de Roldán y Rubio. Si la semana pasada anunciaba una Ley que obligará a los 
politicos a publicar en los Boletines Oficiales sus declaraciones de renta y patrimonio, ahora proyecta una 

Ley para evitar los contratos blindados y los excesivos sueldos de los directivos de las Cajas de Ahorro. El 

osé Bono está dis
puesto a que la polí
tica de transparencia 
y austeridad que ha 
puesto en marcha no 
se quede en meros 
gestos de cara a la 
galería, y ha dado 

una vuelta de tuerca más anun
ciando un proyecto de Ley que 
prohiba los contratos blindados 
en el sector público y controle 
los sueldos de los directivos de 
las Entidades financieras -de 
ahorro y rurales- y, de todas las 
empresas públicas de la región. 

Bono quiere conocer el se
creto mejor guardado de Casti
lla-la Mancha. El sueldo que 
cobran el presidente de la Caja 
de Castilla-La Mancha, Fer
nando Novo; el director gene
ral, Francisco Hernanz; el di
rector general de la Caja Rural 
de Toledo, Isidoro Rodríguez, 
y el de la Caja Rural de Ciu
dad Real, Antonio Vega. Tam
bién Caja de Ahorros de Gua
dalajara tendrá que poner 
límite y hacer públicos los in
gresos de su personal directivo 
afín al Partido Popular. Ningu
no de estos directivos quiere 
hacer públicos sus ingresos, re
tribuciones y patrimonio. Guar
dan su nómina e importantes 
retribuciones en especie, como 
un secreto que muy pocos co
nocen y, la mayoría mantienen 
sus cuentas fuera de la entidad 
que dirigen. 

Ni siquiera Fernando 
ovo, exconsejero socialista y, 

Francisco Hernánz, exconce
jal socialista, que llegaron a sus 
cargos gracias a los votos del 
PSOE, cumplen el mandato del 
Consejo de Gobierno, que tam
bién culminará en proyecto de 
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PSOE de Toledo y algunos dirigentes del PP siguen negándose a estas medidas. 

Ley, de hacer públicos sus in
gresos, renta y patrimonio. La 
recomendación de Bono no ha 
calado en estos dos militantes 
socialistas de lo que hasta aho
ra se conoce de ellos, porque 
no lo han desmentido, es que 

sus retribuciones brutas anua
les rondan los 25 millones de 
pesetas entre nóminas -unas 
21 pagas al año-, tarjetas y 
otras retribuciones en especie 
que tampoco han quedado acla
radas. Ambos se pusieron una 

peseta más de sueldo que la nó
mina más alta de la Entidad y, 
el que la tenía en ese momento, 
era el exdirector general de Ca
ja Cuenca y Ciudad Real que, 
además de contrato blindado, 
el año de la fusión cobró más 
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de 25 mi 1I0nes de pesetas. 
Ninguno de los dirigentes re

gionales de CCM tienen con
tratos blindados , pero 
Hernánz, siempre según infor
maciones cercanas a la Entidad 
porque las nóminas son tema 
tabú, podría tener un contrato 
firmado por cuatro años que 
rondaría los 60 millones de pe
setas aunque otras fuentes ase
guran que no tiene ningún tipo 
de contrato. Fernando Novo 
tampoco tiene contrato porque 
su elección depende de las ma
yorías políticas. 

El sueldo, que ahora Bono 
quiere rebajar y tutelar, no se 
hace público porque, según el 
gabinete de Comunicación, es 
aprobado por el Consejo de 
Administración y "sus acuer
dos y deliberaciones son secre
tos". 

Pero este secreto pagado con 

dinero público dejará de serlo 
cuando el proyecto de Ley sea 
aprobado y que podría ser an
tes de las elecciones municipa
les y regionales. "Con este pro
yecto -afmna Emiliano García 
Page, consejero Portavoz- res
pondemos a una demanda so
cial. Todo servicio público re
quiere voluntad de servicio 
público y, cuando lo que se 
quiere es cobrar mucho esta
mos ante un error, ya que nun
ca podrá ser un servicio públi
co adecuado ". Page que ha 
recordado que, desde 1983, los 
altos cargos del Gobierno re
gional no cobran dietas e in
demnizaciones y que, en 1993, 
este acuerdo se extendió a los 
representantes de la Junta en 
empresas y entidades públicas, 
ha asegurado que el objetivo 
del proyecto de Ley, es que "lo 
que vayan a cobrar los directi-

r~ 
Fernando López 
Carrasco con unos 
ingresos brutos de 
8.678.982 pesetas y 
una retención de 
2.667.020 pesetas 
pagó a Hacienda 
154.993 pesetas en 
1992. El consejerode 
Agricultura cobra 
463.000 pesetas 
mensuales. 

Las retribucio· 
nes de Fernan· 
do lloro, Fran· 
cisco Hemánz 
siguen siendo 
un tabú. Am

bos, militantes 
socialistas que 
accedieron al 

cargo gracias a 
los rotos del 
PSOE, se nie

gan a hacer pú
blicos sus in-

gresos , 
patrimonio. 

vos de las empresas públicas 
de la región y entidades finan
cieras dependientes sea lo que 
se recoja en los presupuestos, 
limitando el tope de las retri
buciones y, prohibiendo, otras 
compensaciones que se reciban 
de manera indirecta, aunque 
estas fueran legales". Fuentes 
del sector han asegurado que la 
Junta no tiene competencias en 
este tema y que no debe entrar 
a regular el libre mercado de 
trabajo que regula el sector fi
nanciero. 

El PSOE de Ciudad Real ha 
sido el primero en recomendar 
a los 665 concejales y alcaldes 
socialistas que registren y ha
gan públicas sus declaraciones 
de la renta y patrimonio para 
que estén a disposición de to
dos los ciudadanos. Para el se
cretario general, José M. Ba
rreda, "este gesto es necesario 
porque no tenemos nada que 
ocultar". Francisco Ureña, vi
cesecretario provincial, ha ase
gurado que han sido los pro
pios dirigentes locales del 
PSOE los que han pedido que 
esta medida se pusiera en mar
cha, "para evitar las generali
zaciones fáciles a la hora de 
hablar de corruptelas y borren 
cualquier sombra de sospe
cha". El presidente de la Dipu
'tación ciudadrealeña señaló 
que esta ha sido la primera ins
titución local que ha aprobado 
por unanimidad esta iniciativa 
del Gobierno regional de hacer 
públicas las declaraciones de la 
renta y patrimonio. 

Los ejemplos de Bono, Ba
rreda y Ureña, que la semana 
pasada hicieron públicos sus 
ingresos en Bisagra, ha sido se
guidos por otros dirigentes de 
la provincia. Nicolás Clavero, 
alcalde de Ciudad Real, tam
bién se adelantaba al resto de 
los alcaldes, pero por error -ya 
que hizo pública su declaración 
de la renta de 1987, año que 
empezó a ocupar un cargo pú
blico y la de 1992- los ingresos 
del 87 se confundieron con los 
del 92. En el último ejercicio 
tributario, Clavero, tuvo unos 
ingresos brutos de 6.492.367 
pesetas y unos gastos deduci
bles de 492.820 pesetas. El 
rendimiento neto del capital in
mobiliario fue negativo 
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(-160.303 pesetas) y los de su redada de sus padres en su pue- 396.878 pesetas. Moreno, que 
capital mobiliario -cuentas co- blo natal , Navalpino. en el 92 era alcalde de Puerto-
rrientes- de 10.227 pesetas. En El ciudadrealeño Santiago llano, declaró un rendimiento 
1992 Nicolás Clavero pagó a Moreno, consejero de Cultura, neto de capital mobiliario (vi-
Hacienda 148.005 pesetas. Su -seg ún su declaraci ón de la vienda) de 13.463 pesetas y de 
patrimonio consta de un piso renta de 1992, a la que ha teni- capital inmobiliario (cuentas 
que se compró en 1985 con un do acceso Bisagra- tuvo unos corrientes) de 8.640 pesetas. 
préstamo de 4.500.000 pesetas ingresos brutos de 5.243.338 y Sus retenciones fueron de 
de la Caja Postal y una casa he- un os gas tos deducib les de 1.202.994 totales pesetas y Ha-

-10-

cienda le devolvió 27.406 pe
setas. Su patrimonio consta de 
un piso de 117 metros cuadra
dos en Puertollano y una fInca 
de 4.000 metros cuadrados 
compartida al 50% con un fa
miliar. Tiene un Opel kaden de 
1988. 

Fernando López Carrasco, 
consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, ha querido, con 
la publicación de su declara
ción de renta y patrimonio, de
jar claro que, todos los años 
que vivió en la escuela de caza, 
en una vivienda de 85 metros 
cuadrados, declaró la utiliza
ción de vivienda y pagó 26.400 
pesetas, el 2% del valor catas
tral de la misma, 1.320.000 pe
setas. López Ca r rasco , en 
1992, tuvo unos ingresos bru
tos de 8.678.982 pesetas y una 
retención de 2.667.020 pesetas. 
Pagó a Hacienda 154.993 pese
tas en dos plazos. Su patrimo
nio consta de un piso en Alba
cete va lorado en 5.294.759 
pesetas con un crédito pendien
te de pago de 900.000 pesetas, 
y un coche Peugeot 404, del 
que todavía tiene pendiente de 
pago 600.000 pesetas. Su suel
do neto al mes, como el del 
res to de sus compañeros de 
Consejo de Gobi ern o es de 
463 .336 pesetas. Aunque su 
patrimonio no llega al tope de 
los 15 millones de pesetas que 
exige la Ley para realizar la de
claración siempre la ha hecho, 
pero le sale negativa. López 
Carrasco está convencido de 
que esta medida alejará a los 
que se acercan a la política por 
dinero. "Si aceptamos un cargo 
público tenemos que aceptar 
que nuestra situación económi
ca sea pública. Estas son las 
reglas del juego. Obligados 
aquí no hay nadie". 

~~~ TODOS SE DESNUDAN 

Fidel Martínez, consejero 
de Bienestar Social, ha sido el 
primer político conquense que 
ha hecho públicos sus ingresos . 
Martínez, que en 1992 era vi
cepres idente de la Diputación 
de Cuenca, declaró unos ingre
sos brutos de 6.622.077 pesetas 
y unas retenciones de 
1.533.126 pesetas. Otros gastos 
deducibles fueron de Muface, 
135.551 pesetas y la vivienda, 
290.000 pesetas. Sus rend i
mi entos netos fu eron de 
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5.967.020 pesetas. Como capi- tiembre tomaba posesión como Hacienda 4.500 pesetas. 
tal mobiliario declaró una casa consejero. Según los datos a 
en su localidad, Quintanar del los que ha tenido acceso esta ~~~ MUTIS POR El fORO 
Rey, valorada en 3.500.000 pe- revista, Aureliano López tuvo 
setas, y otra en Cuenca, valo- unos ingresos brutos en 1993 
rada en 6.500.000 pesetas y de 8.884.309 pesetas y una re
que tiene hipotecada. Hacienda tención de 2.233.022 pesetas. 
le devolvió 96.356 pesetas. Su Otros gastos deducibles ascien
patrimonio, además de los dos den a 471.957 pesetas. Hacien
pisos, consta de dos coches, un da le devolverá 68.280 pesetas. 
Opel Vectra, con dos años, y un Su patrimonio declarado 
Renault Clio, que tiene cinco conjuntamente con su mujer es 
meses. de 13.192.987 pesetas corres-

Como el resto de sus compa- pon dientes a tres fincas urba-
ñeros, que han hecho pública nas que tiene en Barcelona, 
su declaración de renta y patri- más 4.179.453 pesetas, hereda
monio, no tiene bonos, ni dine- dos por su mujer. Dos seguros 
ro en bolsa ni pagarés. Tampo- entre los dos de 7.811.514 pe
co ejerce ninguna actividad setas y un coche valorado en 
empresarial y hacen declaracio- 2.000.000 de pesetas. El total 
nes individuales. Martinez es- de sus bienes asciende a 
tá convencido de que todo lo 29.705.442 pesetas. Declara 
que afecta a su vida pública de- también una deudas de créditos 
be ser público. "La medida es de 3.430.739 pesetas. Paga a 
ejemplarizadora y no veo desa
certado que se extienda a todo 
el territorio nacional. Se que es 
meterse mucho en la vida pri
vada pero Cl/alldo se hace una 
elección no se debe temer -si 
no se esconde nada- hacer pú
blica la declaración". 

Aureliano López Heredía, 
consejero de Política Territo
rial, ha sido el único indepen
diente del Consejo de Gobierno 
que ha hecho pública su decla
ración de renta y patrimonio. 
López Heredia, que en 1992 
era Jefe regional de la Demar
cación de carreteras, ha prepa
rado su declaración de 1993 
para Bisagra y que se conocie-
ran sus ingresos del año que 
entró en política. El I de sep-

rI
El PSOE de Ciudad 
Real ha pedido a sus 
665 concejales y 
alcaldes que hagan 
pública su renta y 
patrimonio. En Toledo 
ningún dirigente ha 
querido hacerlos 
públicos 

El PSOE de Toledo ha he
cho "mutis por el foro" y se 
han negado a hacer pública su 
declaración de la renta y patri
monio. Esta revista se ha pues
to en contacto con los máximos 
responsables de la Diputación 
y en Ayuntamiento y la res
puesta ha sido negativa. Tam
poco el PSOE de Toledo se ha 
reunido para tratar el asunto. 

Esta no es la primera vez que 
descartan publicitar sus ingre
sos. Ya en el último congreso 
provincial el alcalde de Pulgar, 
Gustavo Aguado , presentó 
una enmienda para que todos 
los cargos públicos socialistas -
desde el presidente de la Dipu
tación al último concejal- pre
sentaran sus declaraciones y 
fue rechazada con contunden
cia y con el alegato de que ese 
era un tema privado aunque se 
pagara con fondos públicos. ' 

Algunos dirigentes, como el 
alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido, que sigue 
como cartel publicitario de su 
antiguo despacho de abogados, 
el más influyente de la capital 
regional, han rechazado la idea 
de hacer pública su renta pero 
sí han ofrecido su declaración 
de bienes custodiada por el Se
cretario general del Ayunta
miento. Pero, lógicamente, este 
no la ha dado porque es un do
cumento privado que sólo pue
de enseñar su propietario y, és-

te, el alcalde, no tenía interés. 
Puso la trampa para que otro 
dijera "no" por él. Roberto Ló
pez fue otro de los que se com
prometió y no cumplió, y su je
fe de filas, Adolfo González 
Revenga y sus dos vicepresi
dentes , Gustavo Figueroa y 
Rodrigo Gutierrez han prefe
rido no contestar nuestras insis
tentes llamadas .. 

Otros, como el alcalde de 
TaJavera, Isidro Flores, optó 
por el exabrupto para no cum
plir la sugerencia del Gobierno 
regional que dentro de muy po
co será Ley, y se preguntó por 
qué, cuando él no la presenta
ba, no se la pedían a los del PP, 
mostrando un especial interés 
por la Sixto López. Flores, que 
desconocía que José Bono hu
biera hecho pública su declara
ción de renta y patrimonio, se 
mostraba molesto porque a to
dos los socialistas se les ponía 
bajo sospecha, y, después de 
asegurar que había pagado a 
Hacienda 700.000 pesetas, se 
comprometió a hacerla pública 
y, se le olvidó. 

No han sido los socialistas 
de Toledo los únicos políticos 
que ejerciendo lo público lo 
defienden como privado. Los 
dirigentes del PP tampoco ha 
seguido el ejemplo de José M_ 
Molina y Mariano Alvarez y 
han rechazado publicar la de
claración de renta y patrimo
nio. Algunos como el parla
mentario regional , Jesús 
García Cobacbo, hablan de te
mas privados, mientras el por
tavoz del PP en la Diputación, 
Marcelino Casas, aseguró que 
la iba a publicar y, después de 
pensarlo mejor no lo ha hecho. 

Y es que todos los políticos 
hablan de transparencia en los 
mítines y en encuentros con 
militantes, pero cuando se trata 
de "contarles" el dinero que 
ganan por su actividad política 
la transparencia desaparece. 
Hacer públicas nóminas que 
cobrán de las instituciones si
gue siendo una asignatura pen
diente en la Diputación donde, 
desde el sueldo del presidente, 
que según algunas fuentes pue
de sobrepasar las 500.000 pe
setas, hasta las dietas que reci
ben los diputados provinciales 
que no están liberados, sigue 
siendo un misterio, incluso pa
ra los dirigentes del PSOE re
gional. 

• Magdalena Aguilar 
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Cuando en febrero de 1993 Angela Sanroma se hizo cargo de la presidencia 
provincial de Ciudad Real de Cruz Roja se encontró con una pésima 

situación financiera: cerca de sesenta millones de deudas con la 
administración pública y una excesiva dependencia de las subvenciones. El 
expresidente asegura a esta revista que él no sabía nada de la contabilidad. 

-12-

EN LA OFICINA PROVINCIAL DE CIUDAD REAL 

Cruz Roja: 60 millones 
de deuda en tres años 

I comité re
gional de 
Cruz Roja tu
vo una de sus 
reuniones ha
bituales el 
pasado día 

--- 18 en Quin
tanar de la Orden. En esta reu
nión , y según Angel Ayensa, 
presidente regional de la insti
tución, "el comité felicitó al ac
tual equipo de Cruz Roja de 
Ciudad Real por la que gestión 
que se está realizando y que 
conocimos por el informe que 
la actual presidellla , Angela 
Sanroma, nos presentó. Está 
siendo una gestióll ejemplar 
aunque dura". 

La "dureza" se traduce en las 
medidas drásticas que adoptó 
San roma cuando hace un año 

fue nombrada presindenta pro
vincial sustituyendo a Juan 
Regodón . En febrero de 
1993,cuando asumió el cargo, 
Sanroma desconocía la situa
ción real de la situación econó
mica de la Cruz Roja en la pro
vincia, entre otras cosas porque 
su antecesor no le había puesto 
al corriente de ella. Tras elabo
rar un análisis de la situación 
se determinó una deuda cerca
na a los sesenta millones de pe
setas (58.432.557), fundamen
talmente contraída con 
Hacienda, con la Seguridad So
cial y con proveedores, pero 
también con profesorado del 
l EM que impartió cursillos 
en Cruz Roja, monitores, etc. 

Además se detectó un exage
rado gasto corriente y una 
plantilla de trabajadores sobre-

Et presidente regionat de Cruz Roja, Angel Ayensa (en el centro de la fotografía) confirma que 
las denuncias de irregularidades llegaron a la oficina regional, pero no Sl pudieron ratificar 

I 

En 1993 la oficina de Ciudad Real de Cruz 
Roja tenía deudas cercanas a 60 millones 

dimensionada ( a principios de 
1993 había contratadas cuaren
ta y cinco personas). 

Ante esta situación, provoca
da en gran medida por la ine
xistencia- durante los años 
1990, 1991 Y 1992- de un siste
ma contable que permitiera un 
control presupuestario y una 
transparencia en las cuentas de 
la institución. 

"Hoy la gestión está clara y 
documentada y no vaya entrar 
a valorar gestiolles anteriores. 
Sólo puedo hacerme cargo de 
la deuda pendiente y explicar 
la gestión actual" -manifiesta 
Angela Sanroma. 

~~~ PONER ORDEN 

El nuevo equipo directivo, 
integrado ademá de por la 
presidenta, por la vicepresiden
ta, Pilar Sosa, y la secretaria 
provincial Car men Gaona
Palop, asumió un plan de via
bilidad para sacar a flote a la 
oficina provincial e ir reducien
do la deuda (en abri l de esta 
año la han rebajado veintitrés 
millones y medio de pesetas). 
Además se hizo un ajuste de 
personal no renovándose veinte 
contratos de los cuarenta y cin
co que había a finales del año 
92. Entre las medidas que se 
adoptaron estaba la reducción 
del gasto corriente y el equili
brio entre los ingresos propios 
y los ingresos de subvenciones 
(en los años anteriores existía 
una fuerte dependencia de las 
subvenciones). Si en el año 92 
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había un presupuesto de 
110.626.000 pesetas para este 
año la oficina provincial cuenta 
co n un pres upu esto de 
64.897.194 pesetas. 

~~. DESCONTROL 

Del descontrol presupuesta
rio existente en Ciudad Real 
durante los citados años ( y que 
ha provocado algunos pleitos 
contra Cruz Roja ya que ha ha
bido reclamaciones de cantida
des vía judicial) no se respon
sabiliza nadie. 

Juan Regodón , un médico 
ciudarrealeño, ocupó la presi
dencia provincial desde 1990 
hasta principios de 1993, los 
años más polémicos en cuanto 
a las cuentas. Al parecer, el an
terior responsable provincial, 
Juan Antonio Ochoa, dejó la 
oficina provincial sin cargas 
económicas pendientes de lo 
que se desprende que la deuda 
de 60 millones (esta es la canti
dad reconocida por estar docu
mentada) se generó en los años ~ 
de su sustituto. ¡¡¡ 

Juan Regodón ha declarado ~ 
a Bisagra que desconocía com
pletamente la situación finan
ciera de la institución en la pro
vincia. "Cuando yo llegué al 
cargo no sabía que situación 
económica había , si se arras
traban deudas o 110. Nunca me 
ocupé d e/as cuentas, ni de las 
contrataciones. Mi cargo de 
presidente era honorífico y no 
tenía porqué preocuparme de 
la contabilidad- declara Juan 
Regodón-. Yo me he enterado 
ahora de que por lo visto había 
deudas con Hacienda y con la 
Seguridad Social porque antes 
de las cuentas no sabía nada. 
Yo no soy ningún gestor". 

Regodón insiste en que des
de su cargo honorífico no tenía 
la ob ligación de conocer la 
contabilidad ni de saber si ha
bía o no irregularidades. "En 
los años en los que yo estuve se 
hizo alguna auditoría y a mí 
nunca me advirtieron que hu
biera cosas raras, como tam
poco me dieron ningún toque 
desde arriba". 

Sin embargo es ta falta de 
control presupuestario, la poca 
transparencia del destino de los 
fondos y algunas cosas más no 

~ 
Voluntarios de la 
institución 
denunciaron en1991 
graves 
irregularidades 

El expresidente de 
Cruz Roja, Juan 
Regodón, asegura 
que desconocía la 
situación financiera 

pasaron desapercibidas en la 
oficina provincial. En el mes 
de mayo de 1991 un grupo de 
voluntarios miembros de la 
asamblea local de Ciudad Real 
comenzaron a denunciar a la 
opinión pública y a la oficina 
regional graves irregularidades. 
"También denunciamos en la 
comisión regional de asuntos 

disciplinarios las irregularida
des que estábamos viendo, co
mo la contratación de personal 
por amiguismo, el descontrol 
total de los asuntos económi
cos y el destino de unos fondos, 
como las 700.000 pesetas que 
se recaudaron en un sorteo pa
ra material y no se supo dónde 
fueron a. parar- explica un vo
luntario que encabezó las de
nuncias-. No se arreglaron las 
cosas y en el verano del 91 di
mitimos 12 vocales de la asam
blea y se marcharon muchos 
voluntarios. " 

Angel Ayensa, presidente re
gional, conflffi1a la existencia 
de esas denuncias, "pero lo que 
recibimos fueron cartas anóni
mas. A pesar de eso se abrió 
una investiga;;ión sin que se 
pudieran ratificar esas denun
cias. No son pasó desapercibi
do, pero la responsabilidad era 
de la asamblea provincial. Y 
aunque el presidellfe sea hono
rífico es responsable". 

• P. L.G. 

Los 
voluntarios 
alertaron 
primero 

Tras la auditoría reali
zada a la Cruz Roja en 
1992 se detectó una deu
da que a nivel nacional 
podría rondar los 15.000 
millones de pesetas. A 
causa de la gestión eco
nómica la presidenta na
cional de la Institución 
Carmen Mestre, se vi6 
obligada recientemente a 
dimitir. La provincia de 
Ciudad Real era una de 
las siete españolas que 
no tenían, basta el 92, un 
sistema contable claro 
que permitiera un ade
cuado control presupues
tario. Ni los actuales res
ponsables provinciales ni 
regionales dicen que este 
hecho, reconocido a raíz 
de que Llegara a la presi
dencia de Ciudad Real 
Angela Sanroma, signifi
que que había "irregula
ridades" contables o ma
la gestión. 

Sin embargo los pri
meros en alertar que las 
fmanzas de la institución 
humanitaria en la provin
cia de Ciudad Real deja
ban que desear fueron 
los propios voluntarios. 
A mediados de mayo 
ocho miembros de la 
Junta directiva exigieron 
una convocatoria urgente 
de la asamblea para acla
rar temas como "abuso 
de poder, mala utiliza
ción de los vehículos y 
del destino de los fon
dos".Aunque luego no 
pudieron ratificar estas 
denuncias ante la comi
sión regional disciplina
ria un grupo de vocales 
de la Cruz Roja dimitió 
como protesta ante la si
tuación. 

Desde febrero de 1993 
la oficina principal cuen
ta con un sistema conta
ble ajustado a la normati
va y se ha dado un 
impulso nuevo a las fi
nanzas. 
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10.580 parados 
más en doce 
meses 
En los últimos doce meses. el 
número de desempleados de 
nuestra región aumentó en 
10.580 per.¡onas, según datos 
del Instituto Nacional de 
EsIadística hechos públicos por 
la Secretaría Regional de 
Empleo de Comisiones 
Obrerns. Para el sindicato, estas 
cifras 00 hacen sino «confirmar 
la interpretación demagógica 
que hace el Gobierno de la 
nación sobre la situación 
socioeconómica actual,., ya 
que en Castilla-La MaDc:ba, a 
la vez que se han desttuido 
3.160 puestos de IIabajo en el 
priJneI" trimestre del 94, se ba 
incrementado «la precariedod 
en el empleo porque Y! están 
sustiJuyendo a los trabajadores 
fijos por temporales •. 

~~-----------

Adiós a José 
Pra~ «ejemplo 
de tolerancia» 
Josi Pnt, dirigente histórico 
del PSOE. ex senador" y. en sus 
últimos años, JlIesideote del 
Atenoo de Madrid, fallt:ció el 
pasado 17 de mayo a los 88 
años de edad. Pral, naIDraI de 
A ....... , fue entenado en el 
cemeoterio civil de la capital de 
España, y a su sepelio 
asislieroo, mire Ofros, el 
presidente del PSOE. Ka..
bbiaI, el pn:sidmfe del Grupo 
parlameotaño socialista. 
JoaqIIÍII A .... el ex 
akaIde de Madñd, J_ 
8arrMco. y el seudaJio 
general de UGT. CWjdo 
MáIdrz.. BaI._ definió a 
Josi Pnt oomo " 1111 ejemplo 
de toloanciD , comñVlCÍa 
enJn los españoIes-. ~ le 
calificó oomo cejmrplo de 
lronorabiJúJod_ . 

Desbloqueadas las subvenciones 
de los grupos parlamentarios 
Después de cinco meses de esper.a, la Comisión del RegIammIo de 
las Cor1es regiooaIes, 00II mayoría del PSOE e IU. ha arrrdido a 
librar a los grupos parIamenIarios de las subveocioocs 
uxn:spoodi.:llles a 1994. que abnzao la cifra de 2210 oñllooes de 
pesetas. fJ desbloqueo ha smgido lr.IS el acumIo de modificación 
de los artículos 11 Y 26 del ReglarnrDo de la Cimara, en la que se 
refleja el derecbo de los diputados a pm:ibir iodrmoil3Jl ioot:s por 
los pajuicios ocasiona«Ios en función de SIl adividad 
parlamenIaria 

~-------------------------------

Aplazada la «comisión New 
Techno» hasta después del 12-J 
La Junra de Poltavoces de las Cmt:s n"t?-alrs ha eb pide. 
apIalI la fOliiUCÍÓii de la ..... isi'( .. qIIC lIeYaii a abo la 
invesIigacióo del «CISC) New T~ basu cbpÉS del 12 de 
junio. fcdla en que se celdJlaán las el ... _.es al .......... . 
Europen. [,mrdjj.w .... cbpÉS de los .... Ó¡ - ... Wri_ 
n:uníóo pIIlI PllfllllM"l' a _M. ias de ada !DPO.1os elit- '5 
que imegIaán dicba e .... & ... creada a DÍZ ele _ p...,.... del 
PP. La do isií .. vic:De dada por el acumIo de las Cmt:s aq;i¡ I s 
de paralizar a IOdos los c:fecIos la adÍViclad .-ta'M.aña c:IiIn: el 
26 de mayo Y el 12 de junio.. 

~~----------

Bono niega que 
la corrupción 
reste 
credibilidad al 
PSOE 
fJ Presídenre regiooaI, José 
.... ha negado que los casos 
de moupcióo Y las dimisiones 
en cadena que últimamenle se 
bao desatado a raíz de estos 
hayan restado amibilidad e 
ÍIKDcÍÓO de volo al PSOE. fJ 
jefe del Ejrculivo acteIboo
IIIM~, que hizo estas 
cIecIa1aciooes en el bMN .IISiO 

de um reunión 00II milít3l*'S 
socialistas en la Jocaliclad 
anp .. nw: de l.:Isl'&iluMaas, 
añadió que ea bueno que c/os 
rt!3pOIISIIbIn s«.ioJÍSIIlS hayan 
u-lo posiciones para dar 
;-¡gm de 1rIDUpt1Tr.1rCÍ. 

~~-----------

6.200 millones 
en ayudas a 
empresas 
La O. j ía de ludIb1Iia 
r ..... -....e 1993. mis de 
_ míIIaI-de wbm ••• es por 
YaIor de _ 6100 millooes 
de prs:tas. pIIlIlas cmptsaS 
dela~"ha 
ascgwado e1 ..... deI áQ, 
""j h ........ fJ 
.. _j .0 ha pm::ísaIoqIIC 
estas SIIIM: ..... es bao 
BWD'" 4376 pKSIm de 
bDjo ca lUda ~ n:pí¡L La 
p .iHAia _1 • rol jacta por 
el ¡atJpaua de ay-.bs a las 
lar- Le J 1«)5 ...... c:::;a¡ 

IIasidoT .... CDI L447 
lIIiJIoIes A ata le ... por 
onbdtuu:it:&:, A' ... . 
00II 750 -lI¡wrs CÍIIbiI 
RaI. CDI9J1, c-:a 00II 
3M f G E , j a,CDI J1j. 
&...-.iade~ ....... se 
ÍlttidÍd .. UIM WAws 
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Donaciano Muñoz Ramírez, abogado del promotor del fallido campo de 
golf de Alcázar de San Juan, que actualmente se encuentra en prisión 

preventiva, ha declarado a Bisagra que la querella presentada contra José 
Luis Rodríguez Ferrer carece de fundamento. A su juicio la 

responsabilidad corresponde al Ayuntamiento y a la Junta de Comunidades. 

El abogado de Rodríguez 
Ferrer responsabiliza al 

Ayuntamiento y a la Junta 

-16-

onaciano 
M u ñ o z 
Ramírez, 
abogado 
del pro
motor del 
fracasado 
campo de 

golf de Alcázar de San Juan, 
José Luis Rodríguez Ferrer, 
ha declarado a Bisagra, tras el 
auto dictado por la jueza Auro
ra de Diego González el pasa
do jueves día 12 que decretó el 
ingreso en prisión preventiva 
sin fianza de su defendido, que 
Rodríguez Ferrer no sólo no 
estafó a los accionistas de 
Campo de Golf Castilla La 
Mancha S.A., sino que, inclu-

so, perdió su propio patrimo
nio, como lo demuestra -indi
ca- la hipoteca que pesa sobre 
su casa de Marbella, valorada 
en cerca de 50 millones de pe
setas, y el hecho de que desde 
que desapareció de Alcázar de 
San Juan, durante el verano de 
1993, "ha tenido que vivir gra
cias al apoyo económico de su 
familia". 

Según Muñoz Ramírez, le
trado perteneciente al presti
gioso despacho que encabeza 
el decano de los abogados de la 
provincia, José Luis López de 
Sancho, el promotor encarcela
do se fue de Alcázar presiona
do por la urgencia en encontrar 
una solución satisfactoria en 
otro lugar, concretamente en 

ViHarrobledo, para ofrecer a 
los accionistas una compensa
ción (con otro campo de golf) 
por el perjuicio derivado del 
fracaso de Alcázar, que el abo
gado justifica por la no cesión 
de terrenos prometidos, que, en 
su opinión, desbarató "todo el 
esfuerzo y entllsiasmo que Ro
dríguez F errer puso en el em
peño". 

Muñoz Ramírez mantiene 
que Rodríguez Ferrer, aqueja
do de una profunda depresión, 
realizó, desde su desaparición, 
gestiones orientadas a la conse
cución del campo de golf en 
ViHarrobledo, ya que pensaba 
que no podía presentarse en 
Alcázar de San Juan sin tener 
una respuesta satisfactoria. 
Igualmente, destaca que el ar
gumento que demuestra que 
"no distrajo ningún dinero de 
los accionistas es que cuando 
se marchó tu vo que vivir del 
apoyo de su suegra, puesto que 
él había perdido hasta su pro
pia casa". 

~~~ RECURSO OE REFORMA 

Como consecuencia de todo 
ello, Muñoz Ramírez presentó 
un recurso de reforma ante la 
jueza que instruye las diligen
cias del caso, "porque creo que 
realmente saldrá pronto de la 
cárcel, ya que no hay razones 
suficientes que lo acusen". 

En principio, el citado recur
so se ha elevado al Ministerio 
Fiscal "que deberá resolverlo 
con carácter inmediato, mien
tras que el resto de las actua
ciones no quedan paralizadas". 

Donaciano Muñoz Ramírez 
estima que el delito de presunta 
estafa que se le imputa a Ro
dríguez Ferrer carece de fun
damento. "La querella que pre
sentaron algunos accionistas 
-explica- no tiene fundamento , 
no tiene viabilidad en cuanto 
que se le imputa una estafa, y 
está clarísimo, como se podrá 
demostrar, que no hay ningún 
engaño, tan solo se dio la im
posibilidad de cumplir lo esti
pulado en los contratos por vo
luntad de la Administración 
Pública, tanto local como au
tonómica". 

Por el contrario, uno de los 
abogados redactores de la que-
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rella presentada por los accio
nistas de la sociedad ha mani
festado que "lo dicho por Ro
dríguez Ferrer no resta validez 
al fundamento de la querella, 
ya que no ha aportado ni una 
sola prueba, independiente
mente de las responsabilidades 
que la juez estime en relación a 
otros implicados". 

La referida querella criminal 
se presentó en la segunda quin
cena de marzo por cincuenta y 
siete accionistas de los, aproxi
madamente, ciento setenta que 
llegaron a formar parte de la 
sociedad. "El querellado -dice 
el texto- mediante engaño y 
con evidente ánimo de lucro in
dujo a mis representados a ad
quirir ullas acciones de Ull 
campo de golf que no constru
yó, dejando deudas de casi 100 
millones, retirando sin justifi
car en su propio beneficio cer
ca de cuarenta millones y desa
pareciendo sin que hasta el 
momento haya podido ser loca
lizado". 

Asimismo, la querella expli
cita que "se dirige también 
contra todas aquellas personas 
que pudieran resultar implica
das en la comisióll de estos he
chos". 

(ji(ji(ji RESPONSABILIDAD 

A juicio de Muñoz 
Ramírez, la responsabilidad 
del fracaso del proyecto golfís
tico corresponde a la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha y al ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan . En su 
opinión es determinante el cer
tificado ' con fecha 5 de no
viembre de 1991 , ftrmado por 
el secretario accidental Jesús 
Lizano Almendros y el propio 
alcalde Anastasio López Ra
mírez, por el que el Ayunta
miento acordó ceder unos te
rrenos de casi 600.000 metros 
cuadrados para la construcción 
del campo de golf, provinien
tes, a su vez, de la cesión de la 
Junta de Comunidades, a pesar 
de que, en realidad, la adminis
tración regional no había reali
zado esa cesión con anteriori
dad. 

En este sentido, el abogado 
sostiene que "podría haber un 
delito de falsedad en documen-

A la izquierda, Rodríguez Ferrer poco antes de ser IJasladado a la cárcel. A la derecha, una imagen de archiro del promotor. 

Arriba, algunos accionistas de la fallida SIIciedad. Sobre estas líneas, el presidente José Bono. 

to público". 
Asimismo, el letrado subraya 

que la Administración presidi
da por José Bono "de acuerdo 
a la información de que dispo
nemos no se puede asegurar 
que esté implicada formalmen
te , pero es responsable, en 
cambio, de no haber cedido los 
terrellos después de haberse 
mostrado favorable al proyecto 
desde un primer momento y de 
haberlo compartido con el 
Ayuntamiento". No obstante, 
incide en que existe un borra
dor de esa cesión que sin ser 
vinculante demuestra la posi
ción favorable de la Junta. 

(j)()(ji JOSE BONO 

Por otro lado: el representan
te legal de Rodríguez Ferrer 
considera que a su defendido le 
ocurrió lo mismo que al resto 
de los accionistas y al pueblo 
de Alcázar. "Tuvo plena con
fianza -subraya- en el AyunÚl
miento, que desde el principio 
hasta el final lo alentó y lo alli
mó para que continuara lu
chando por la viabilidad de la 
empresa, con la garantía de 
que la cesión de los terrellos se 
solucionaría". 

El propio presidente regional 
José Bono explicó pública
mente, hace varios meses, a 
una pregunta formulada por es-

-17-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #327, 22-28/5/1994.



ta revista, que la razón funda
mental para que el campo de 
golf 00 obtuviera luz verde de 
la Administración regional se 
debió a los infonnes coolI3lÍos 
a la utilización de agua para es
te fm redactados por la Confe
deración Hidrogr.ífx:a del Gua
diana. Según el mandatario 
regional DO hubiera sido justo 
dedicar agua para el funciona
miento de un campo de golf, 
mientras que los ciudadanos 
sufren UD apertinaz sequía. 

Otras fuentes políticas, cer
canas a la Junta de Comunida
des, inciden en e1 componente 
político de la negativa del Go- ~ 
bierno autónomo. "No hubiera ~ 
sido fácilmente explicable al « 

electorado la defensa del inte
rés social del suelo público que 
hizo Bono en lo campaña elec
totral con la cesión de unos te
rrenos públicos para la cons
trucción de un campo de golf 
privado". 

De todos modos, el letrado 
Muñoz Ramírez cuaudo valo
ra las presuntas responsabilida
des del primer edil alcazareño, 
Anastasio López, no duda en 
aflffi1ar que "políticamente, lo 
primero que debería hacer es 
dimitir; penalmente , no soy 
quien debe decirlo, de momen
to habrá que seguir con la ins
trucción de diligencias". 

Asimismo, Muñoz Ramírez 
adelanta que "el primero que 
debería declarar en el juzgado 
por los hechos que se juzgan es 
el alcalde" y sostiene que la 
deuda de 84 millones que re
clama la empresa Golden Fair
way por los trabajos previos re
alizados en la construcción 
fallida del campo de golf no se 
ajusta a la realidad. "La deudo 
real puede estar en torno a los 
la o 15 millones", concluye. 

... AlASTASIO LOPfZ 

Por otra parte, las reacciones 
ante el desarrollo de las actua
ciones que se están producien
do en el ayuntamiento de Alcá
zar dan muestra de la 
preocupación que se vive en 
estos momentos. 

El alcalde Anastasio López 
Ramírez, en conversación tele
fónica mantenida con Bisagra 
el pasado lunes díal6, declaró 
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que "no quiero hablar porque 
ya se ha dicha todo ¿no?, ade
más ¿el asunto no está subiudi
ce?". López Ramírez, quien 
subraya que no quiere hacer 
valoraciones "porque todo esto 
se está politizando", sí quiso 
dejar claro que "ya le he escri
to uno carta a la jueza man
dóndole lo que ha pedido y di
ciéndole que estamos a su 
entera disposición". 

Al margen de ello, hace al
gunos meses, cuando los cin
cuenta y siete accionistas del 
campo de golf aún no habían 
presentado la querella criminal 
por un presunto delito de esta
fa, Anastasio López afirmó 
que el Ayuntamiento no era 
responsable, de ningún modo, 
en el fracaso del campo de 
golf, ya que la iniciativa era de 
carácter privado y el Ayunta
miento tan solo buscó facilitar 
las gestiones intentando que la 
Junta de Comunidades cediera 
unos terrenos para que el 
Ayuntamiento, a su vez, pudie
ra cederlos a la sociedad. 

En cualquier caso, el alcalde 
desmiente que el Ayuntamiento 
llegara a ceder los terrenos 
mencionados y siempre se re
fiere a este asunto con el com
ponenle de condicionalidad 
que constituye el hecho de que 
el Gobierno autónomo los hu
birera cedido previamente. 

Por su parte, la ,concejal y 
exsenadora María Angeles Pé
rez Montero, cuya familia al
quiló dos pisos -uno de ellos de 

su propiedad- para la instala
ción de la oficina de informa
ción de Campo de Golf Casti
lla La Mancha S.A., ha 
declarado que "el piso yo lo 
tengo para alquilarlo y cuando 
surgió la oportunidad estuve 
atenta y establecí una relación 
contractual que satisficiera a 
ambas partes y quiero aclarar 
que los abonos eran de 40.()()() 
pesetas a primeros de cada 
mes". 

La concejala sostiene que el 
hecho de que su hermana Cris
tina Pérez Montero trabajara 
en la citada oficina y de que 
ella misma formara parte de 
una corporación ilusionada, co
mo todos, con el proyecto no 
significa que supieran si se co
metían o no irregularidades. 
Pérez Montero considera que 
"fue un proyecto que generó 
muchísimas ilusiones y aunó 
muchísimas voluntades por 
parte de todos" y hace hincapié 
en que "desde la Junta nadie 
dijo durante un tiempo nunca 
que no al proyecto; hubo un 
compás de espera donde no se 
toma una decisión y esta pro
longación en el tiempo fue ge
nerando confianza". 

La exsenadora, que asegura 
que no estuvo presente en las 
reuniones con representantes 
de la Junla, insiste en que en la 
Junta "las respuestas nunca 
desdicen" las intenciones que 
se perseguían con el proyecto. 

• PABLO DIAZ-P. 

Anastasio López 
siempre ha mantenido 
que el Ayuntamiento 
hanbría cedido los 
terrenos si los hubiera 
recibido de la Junta. 

María Ángeles Pérez 
dice que el campo de 
golf ''fue un proyecto 
que generó ilusiones y 
aunó voluntades por 
parte de todos". 
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C ooperativas toledanas afectadas por la suspensión de pagos de la empresa vinícola Sabiniano 

Santos han criticado la política seguida por la Caja Rurdl, cuya asesoría jurídica les representa, al 
estimar que la entidad bancaria ha pactado con la bodega un convenio que dificilmente se llegará a 

cumplir. Los acreedores apoyan la decisión de Ucaman de presentar una querella criminal contra los 
administradores de Sabiniano Santos, Vmimasa y los interventores judiciales. 

LOS COOPERATIVISTAS CREEII QUE El COIVEIIIO COILA BODEGA 111 SE CUMPURÁ 

La Caja Rural cuestionada por su 
actuación en el caso Sabiniano 

Los cooperativas 
creen que /a Caja ha 
antepuesto sus 
intereses a los de 
sus defendidos 
Vino va/orado por 
160 millones de 
pesetas fue 
trasvasado a Bodegas 
Neras días antes de la 
suspensión 

enemas la sen
sación de que 
la Caja Rural 
está jugando a 
dos bandas". 
Representantes 
de la cooperati
va San Isidro, 

de Miguel Esteban, una de las 
afectadas por la suspensióo de pa
gos de la empresa vinícola de La 
Puebla de Almor.llliel, Sabinia
no Santos SL, mostraban su des
contento con la política seguida 
por el gabinete jurídico de la Caja 
Rural, encargado de la defensa de 
las cooperativas toledanas. 

La decisión de Ucaman, Unión 
de Cooperativ¡¡s Agrarias de Cas
tilla-La Mancha, de presentar una 
querella criminal contra los admi
nistradores de Sabiniano ha sido 
bien recibida por las veinticuatro 
cooperativas de Toledo, Ciudad 
Real y Cuenca a las que la bode
ga de La Puebla ha dejado a de
ber alrededor de 1000 millones de 
pesetas. Los recelos de los "mi
gueletes" que, al cierre de esta 
edición aún se estaban pensando 
si suscribirían el convenio pro
puesto por Sabiniano Santos, res
pecto de la táctica seguida por la 
Caja Rural, eran compartidos por 
los presidentes de otras socieda
des agrarias, también acreedoras 
de la firma vinícola. La impresión 
de los cooperativistas es, en pala
bras del director- gerente de Uca
man, José Luis Rojas, que la Ca
ja "ha mirado primero por sus 
intereses" dejando en un segundo 
plano los de sus defendidos. "El 
convenio esconde un engaño. Las 
cooperativas toledanas dieron 
amplios poderes a la Caja Rural 

que, en esos momentos, aparecía 
también como acreedora de Sabi
niano Santos, y a los pocos días 
esta entidad se retiraba de la lista 
de acreedores porque ya había 
asegurado el cobro de su deuda". 

La propuesta que Sabiniano ha 
ofrecido a los cooperativistas es 
abonar en el 94, con gardlltías de 
pago, el diez por ciento de la deu
da, comprometiéndose a saldar el 
resto, sin garantías ni intereses, en 
un plazo de diez años, que co
menzaría a contar a partir del 97. 
Los dirigentes de la bodega man
chega necesitan que más de la mi
tad de los acreedores suscriban el 
convenio que, una vez presentado 
en el Juzgado, facilitaría la conti
nuación con el expediente de sus
pensión de pagos. Sin embargo no 

parece que lo tengan fácil. Según 
Ucaman, el convenio no es más 
que una estrategia para pagar so
lamente una mínima parte de la 
deuda y así, las 'sociedades agra
rias ciudadrealeñas y conquenses, 
que son asesoradas por la Unión 
de Cooperativas Agrarias de Cas
tilla-La Mancha, han declinado 
frrmarlo. 

Desde la asesoría jurídica de la 
Caja Rural se puntualizaba que; 
en el caso de las ocho cooperati
vas toledanas que, hasta el mo
mento, han suscrito el convenio, 
en el mismo se especiftca que Sa
biniano abonará, a través de Vini
masa -empresa vinícola creada 
con aportaciones de terceros pero 
controlada plenamente por la fa
milia Santos- el sesenta por ciento 
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de lo adeudado en un plazo de 
cinco años y se insistía en que las 
cooperativas finnantes "estaban 
salvaguardadas". Hace unos me
ses algunos de estos acreedores 
recibían el 6 por ciento de su cré
dito. Un préstamo hipotecario 
concedido por la Caja Rural a la 
bodega de La Puebla de Almo
radiel, avalado por los bienes de 
la sociedad Vrnimasa, hacía posi
ble esta simbólica entrega. En el 
convenio se recoge que, en caso 
de impago por parte de Sabiniano, 
éste también responde ante los co
operativistas con Vinimasa, punto 
que no acaba de convencer a los 
acreedores. "La Caja Rural les 
tiene hipotecado todo -comenta 
Manuel Cárceles, presidente de 
la cooperativa Nuestra Señora del 
Pilar, de Quero- y nosotros esta
mos en segundo lugm: Si Sabinia
no no paga primero se cobra la 
Rural y después a ver que queda 
para los demás". 

(jI(jI(jI LA CLAVE, VINIMASA 

La desconfianza de los toleda
nos es patente. Algunos presiden
tes de cooperativas de esta pro
vincia como el de La Humildad 
de El Toboso, Isidro Esquinas, 
aseguran que no niegan que la 
Caja intente hacer lo mejor para 
los agricultores, pero no creen que 
se consiga el objetivo: cobrar toda 
la deuda. A sus defendidos, mu
cbos de los cuales han visto como 
el trabajo de todo un año quedaba 
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sin pago, les hubiera gustado una 
postura más belicosa. "Está claro 
que por las buenas no te dan na
da", comentan agricu ltores de 
Miguel Esteban. De ahí que la 
querella interpuesta por Ucaman 
haya sido vista con muy buenos 
ojos por los cooperativistas que, si 
bien ven difícil el cobro de sus 
cosechas, al menos esperan que se 
haga justicia. "Es una medida de 
presión, sabemos que si al final se 
demuestra que es una estafa a lo 
mejor no hay dinero para pagar 
pero, al menos, puede que los 
responsables terminen en la cár
cel", comentaba Antonio Mar
tín , gerente de la cooperativa 
San José, de la localidad ciuda
drealeña de Herencia. 

La querella criminal presenta-

da por Ucaman en el Juzgado de 
Quintanar de la Orden el 12 de 
mayo, se hace ex tensiva a los 
administradores de Vinimasa y a 
los interventores judiciales nom
brados para supervisar el proce
so de la suspensión. Operaciones 
sospechosas entre la bodega Sa
biniano Santos y Vinimasa, así 
como un infonne elaborado por 
los interventores en el que se 
sospecha "que se han manipula
do datos", son la base para in
cluirles en la querella. De mo
mento, el gabinete jurídico de 
Ucaman, encabezado por Alber
to Bercovitz, ha elevado una pe
tición al Instituto de Contabili
dad y Auditoría de Cuentas 
-organismo depediente del Mi
nisterio de Economía- para que 

investigue dicho informe. Uca
man compró a la cooperativa San 
Isidro, de Las Labores (Ciudad 
Real), su deuda, para poder in
cluírse en el proceso de la suspen
sión como acreedor. 

Bercovitz infonnaba de una se
rie de irregularidades detectadas. 
Algunas de ellas salpicarían a otra 
empresa vinícola de La Puebla 
de Almoradiel, Bodegas Heras. 
Sabiniano trasvasó vino por valor 
de 160 millones de pesetas a esta 
bodega dos días antes de presen
tar la suspensión de pagos, "lo 
que hace sospechar que podría 
haber IIna connivencia dudosa 
entre ambas empresas", apunta 
Rojas. Esta operación no aparece 
en el infonne de los interventores, 
mientras que en la lista de acree
dores inicial los Heras tenían un 
crédito de poco más de 13 millo
nes. 

Pero, para la asesoría jurídica 
de Ucaman, la clave está en Vini
masa. A esta sociedad, de la que 
es principal accionista la esposa 
de Sabiniano Santos, Heliodora 
Heras, le fue transferida maqu.i
naria y bienes de Sabiniano San
tos S.L., valorados en 400 millo
nes de pesetas, dos meses antes de 
que esta empresa se declarara en 
suspensión de pagos, cuando Vi
nimasa no había sido inscrita aún 
en el Registro Mercantil. A pesar 
de llevar fonnada dos años, "Víni
masa no ha tenido movimiento ni 
actividad hasta ahora", comentan 
acreedores de Sabiniano. 

Ucaman denuncia contradiccio
nes en el infonne de los intervento
res. La valoración de unas marcas, 
con las que Sabiniano supuesta
mente comercializaba el vino, en 
180 millones de pesetas, cuando 
éstas no son conocidas ni están re
gistradas en ninguna parte, es sólo 
uno de los puntos oscuros. Los 
otros dos serían la inclusión, en el 
activo, de una serie de fincas que 
ya no pertencen a la sociedad y so
bre las que pesa más de una hipote
ca, y de un capital social de 50 mi
llones de pesetas cuando en el 
Registro Mercantil a nombre de la 
sociedad Sabiniano Santos S.L. só
lo constan 8. 

La querella ha abierto un nuevo 
capítulo en el caso Sabiniano. Para 
los cooperativistas este el paso que 
se tenía que dar, aunque opinan que 
se tendría que haber dado antes. 

• CARMEN V ALIENTE 
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o Diez años pa
ra el violador 
del Parque 

La sección primera de la 
Audiencia Provincial ha 
condenado a diez años y un dia 
de prisión menor al joven Raúl 
Fernández García, más 
conocido por el violador del 
parque, por un delito de 
violación continuada. Al 
tiempo la Audiencia le condena 
a indemnizar con dos millones 
de pesetas a su víctima. La 
sentencia recoge como 
atenuantes la minoría de edad 
del condenado, que en las 
fechas de cometer el de]jto, 24 
de febrero de 1993 contaba con 
17 años y la embriaguez, lo que 
le produjo según la sentencia 
"una disminución de sus 
facultades intelectivas y 
volitivas" . La sala ha 
considerado probado que Raul 
abordó a un joven en la plaza 
del Pilar para "con ánimo de 
satisfacer su apetido sexual", y 
que tras la huida de ésta abordó 
a otra joven en el Parque de 
Gasset a quién finalmente violó 

El portavoz del grupo popu
lar en la Diputación Provin
cial, Licinio Moreno, mostró 
ciertas suspicacias en la ex
plicación que ofreció para 
justificar la abstención de su 
grupo en la creacción de una 
plaza de técnico en progra
mas europeos. También se 
abstuvieron en la creación 
de una plaza de asesor del 
presidente de la Diputación, 
votando en contra 
del nuevo pliego de condi
ciones para la privatización 
del 65% del diario Lanza. 
Moreno volvió a utilizar ar
gumentos legales para mos
trar su oposición a esta ini
ciativa, aunque aseguró que 
con el fondo, la privatiza
ción, estaba de acuerdo. 

o Restringidas las visitas 
al Hospital de Alarcos 

La Dirección del Hospital Alarcos de Ciudad Real ha decidido 
restringir las visitas de los enfermos haciendo que se cumpla 
escrupulosamente la norma, según han apuntado varias fuentes, 
para atender la demanda de muchos de los pacientes que se 
quejaban de las molestias que se les ocasionaban en horas en las 
que se permite el acceso de familiares y amigos. Las nuevas 
órdenes no han gustado sin embargo demasiado a algunos 
visitantes a los que se les niega la entrada sin la tarjerta y la debida 
contraseña y esta semana celadores y vigilantes jurados se las 
veían y se las deseaban para controlar el paso y calmar los ánimos 
de los que insistian en acceder a la zona de hospitalización sin la 
debida contraseña. 

O EL PSOE arropa a 
Casimiro Sánchez 

o Novillo revalidó su cargo en IU 

La Junta de Comunidades se está volcando en 
este final de legislatura con el nuevo alcalde 
de Puertollano, Casimiro Sánchez Calderón. 
Como muestra bien vale la fotografía que en 
esta semana publicó un periódico provincial 
en la que se puede ver al flamante alcalde 
arropado por la mayoría de los delegados de la 
Junta y directores prov inc iales de varios 
ministerios en Ciudad Real. El fin de esta 
nutrida reunión es poder llevar a cabo los 
distintos proyectos que se habían enunciado al 
principio de la legislatura y que por mor de los 
muchos vaivenes que se han producido en la 
alcaldía habían quedado retrasados o incluso 
sin iniciar. Con ello el PSOE regional y 
provincial quiere contrarestar la probable 
influencia negativa en el voto de las próximas 
elecciones municipales tendría los sucesivos 
cambios, nunca bien explicados, al frente de la 
alcaldía de la ciudad. Sin embargo este 
despliegue de cargos públicos en Puertollano 
también podría tener un efecto negativo en el 
conjunto de la provincia. Muchos alcaldes se 
habrán frotado los ojos al ver lo que ellos no 
consiguen ni en un año, tener a todos los 
delegados juntos en un mismo dia. 

Ped ro Pablo Novillo revalidó su cargo de coordinador provincial de Izquierda 
Unida en la V Asamblea Provincial que esta formación política celebró el 
pasado sábado 14 de mayo en Ciudad Real. Novillo contó con el apoyo casi 
unánime de los delegados, al obtener el apoyo de más del 90% de los 
asistentes . La ]jsta de candidatos presentada para el Consejo Político 
Provincial contó con el voto favorable de 52 delegados, frente a tan solo dos 
abstenciones. Novillo en su intervención resaltó el papel clave que Izquierda 
Unida va a tener en un futuro muy próximo, al convertirse probablemente en la 
fuerza bisagra de la región en las próximas elecciones autonómicas. 
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o Ortega no se presentará a 
la reelección en Alcázar 

José María Ortega, actual secretario general de la 
Agrupación Local del PSOE de Alcázar de San Juan, no 
optará a la reelección en la Asamblea Local que habrá de 
celebrarse a mediados del próximo mes de julio. ·Ortega que 
ha sido recuperado por Francisco Ureña para trabajar como 
asesor de la presidencia en la Diputación Provincial de 
Ciudad Real trasladará su ficha de afiliado a la capital de la 
provincia. El por ahora secretario general manifestó a esta 
revista que intentará que alguno de sus afines en la 
Agrupación alcazareña opte al cargo que el abandona, 
asegurando al mismo tiempo que bajo ningún concepto se 
sentará a negociar la sucesión con Anastasio López. Ortega 
se muestra absolutamente preocupado por la grave crisis 
institucional que padece el Ayuntamiento de Alcázar, sobre 
todo a raiz del ingreso en prisión del promotor del campo de 
golf y ante las posibles implicaciones del consistorio. Sin 
embargo el secretario general adelanta que su ejecutiva no 
va a tomar ninguna decisión sobre este asunto, al ser una 
competencia de los órganos provinciales y regionales del 
partido. Por otra parte, Santiago Moreno, consejero de 
Cultura ha asegurado que no se presentará a la elección 
como secretario general de la Agrupación de Puertollano. 

O Conservación especial 
para Cabañeros 

El Partido Popular quiere que Cabañeros sea considerado 
"zona especial de protección" y no parque nacional, como 
pretende el grupo socialista, por considerar que esta figura 
es "más moderna , más barata y más eficaz" para lograr 
un desarrollo sos(enido de la zona, que haga compatibles 
los intereses de los habitantes y la conservación de la na
turaleza. Los populares proponen mantener lbs límites ac
tuales del parque, optimizar la gestión del mismo, fomen
tar las actividades y usos tradicionales compatibles con la 
conservación del medio natural y que contribuyan a elevar 
el nivel de los habitantes, y buscar la cofinanciación de la 
Unión Europea para llevar a cabo la propuesta. Guiller
mo Gortazar, presidente de la comisión nacional de me
dio ambiente del PP estuvó el lunes en Ciudad Real para 
explicar la postura de su partido sobre Cabañeros. 

O La Caja pide a sus socios 
que pagen lo que deben 

La Junta Rectora de la Caja Rural de Ciudad Real en su 
reunión del pasado viernes 13 de mayo decidió congelar el 
sueldo de los altos cargos de esta entidad de crédito. Por otra 
parte, la entidad que preside José Zamora y gerencia 
Antonio Vega ha enviadoa todos los socios, tanto personas 
jurídicas como físicas un requerimiento para desembolsar en 
su totalidad un título de cien mil pesetas en el primero de los 
casos y de diez mil en el segundo, con objeto de regularizar 
la situación de aquellos socios que hubieran realizado 
aportaciones obligatorias por cuantía inferior a la que están 
obligadados por la Ley 13/1989 de Cooperativas de Crédito. 
El Consejo· Rector sigue sin exigir ningún tipo de 
responsabilidad por el caso Moreno 

EL 
BISTURI 

PALABRAS Y HECHOS 

L
as palabras para adquirir la categoría de hechos 
deben venir acompañadas con la plasmación en 
decisiones concretas de las formulaciones 
teóricas que encierran. Nada de eso, como ya 
auguraba en la columna de la pasada semana, 
sucede por estos pagos. Aquí, en Castilla la 

Mancha y en Ciudad Real, las palabras rebotadas a miles de 
personas a través de los medios de comunicación han 
contorneado frases rimbombantes en los últimos días: Los 
socialistas de por aquí, guiados por el jefe supremo, el que 
paga 43000 pesetas anuales por vivir en un palacio, se han 
hartado a darse golpes de pecho y de efecto al anunciar a los 
cuatro vientos que a partir de ahora sus declaraciones de la 
renta y patrimonio van a tener más publicidad que la Coca 
Cola, es decir que todo ciudadano que lo desee podrá 
satisfacer su curiosidad sobre lo que gana su alcalde o las 
propiedades inmobiliarias de las que dispone, por poner dos 
ejemplos, el presidente de la Diputación o el de las Cortes 
Regionales. 

Streptease fiscal lo llaman algunos cursis. Aunque para 
streptease, despelote o como quiera I1amársele lo de las fotos 
de Luis Roldán en lnterviu, porque lo del otro, después de ver 
que durante varios años las declaraciones de la renta aportadas 
finalmente a la Comisión de Investigación , le salían 
reiteradamente negativas mejor no hablar. Pues eso , 
precisamente eso es lo que van a hacer los políticos socialistas 
de nuestra región, a los que por no ser menos, también se están 
uniendo, como en el caso de la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, los del Partido Popular. Con total transparencia 
nos v~ a enseñar sus declaraciones de la renta y patrimonio, y 
luego tremos nosotros, y nos lo creeremos todo. 

Sin embargo, los hechos, como decía en un principio tienen 
poco que ver con ese Instituto de Belleza que se quiere crear 
desde la presidencia de la Junta, con esas medidas cosméticas 
que pretenden dejar sin mácula el cutis de la honradez de 
nuestra clase política. A dos me remito. Nadie en el PSOE, ni 
a nivel local, ni provincial, ni regional ha dicho esta boca es 
mia en relación al mayúsculo escándalo municipal que 
encierra el ingreso en prisión del promotor del fallido campo 
de golf de Alcázar, José Luis Rodriguez Ferrer, a pesar de 
que todas las partes interesadas, tanto la defensa del propio 
encausado como los de la empresa que realizó los primeros 
trabajos de explanación observan una clara responsabilidad en 
la actuación de Anastasio López e incluso de los máximos 
responsables de la entonces consejería de Política Territorial. 
Pero tanto o más grave que lo anterior es la respuesta que el 
gobierno de la nación ha dado al senador Gil Ortega a su 
pregunta sobre la veracidad de los hechos relacionados con el 
caso del nefrólogo Jesús Muñoz, que cobró durante más de un 
año sin trabajar. El Ministerio de Sanidad, supongo, ha 
contestado que nada de lo que pregunta es cierto, o sea que 
todo lo que publicó esta revista era mentira. No me extraña 
que con unos jefes como esos el enemigo público número uno 
de la sanidad de esta provincia, siga tranquilamente aferrado a 
su poltrona en la dirección provincial del INSALUD. 
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El nuevo secretario provincial del Partido Popular, Jesús Garrido, ha 
comenzado a conocer la otra cara de la política. La de los problemas 
internos, en este caso provocados por militantes que en otras épocas 

tuvieron un destacado papel y que en la actual se sienten desplazados por 
los nuevos gestores provinciales del principal partido de la oposición. 

La vieja I guardia del PP se 
resiste a la renovación 

-24-

os nuevos ai
res qu e co
mi enzan a 
respirarse en 
los órganos 
directivos del 
Partido Po

_._ pular de Ciu-
dad Real no están sentando de
masiado bien a algunos de los 
más destacados militantes de la 
anterior Comité Ejecutivo Pro
vincial presidido por Eduardo 
Rodríguez Espinosa. En las 
últimas semanas, el secretario 
provincial , Jesús Garrido, JIa 
comenzado a tener los prime
ros enfrentamientos serios con 
representantes de la vieja guar
dia, fundamentalmente con el 
matrimonio formado por la 
concejala Angela María Mu
ñoz de Gracia y su marido y 

lO 

exgerente del PP provincial, 
Francisco L1erena. 

Aunque nad ie por el mo
mento ve en estas diferencias 
la posi ble ges tac ión de un a 
oposición organizada a la linea 
política instaurada por el presi
dente provincial, Francisco 
Gil Ortega y su mano derecha, 
Jesús Garrido, no es menos 
cierto que la renovación que 
estos dos políti cos populares 
han puesto en marcha desde 
que se celebró el último Con
greso Provincial ha empezado 
a levantar ampollas en algunos 
de los más veteranos militantes 
del partido en esta provincia. 

Si bien las diferencias eran 
latentes desde el principio, uno 
de los primeros conatos serios 
de discrepancia se produjo en 
la reciente reunión que mantu-

__ s.r;.,., side illC"HIo .1, lista del 
I'P, IIIS ,'eccioles"'", 

vo la Junta Directi va Provincial 
en Valdepeñas. Allí, el secreta
rio provincial, Jesús Garrido, 
propuso que este órgano pro
vincial diera plenos poderes a 
la Comisión Permanente, for
mada por el presidente, secreta
rio, los cuatro vicesecretarios 
de área, el tesorero y el respon
sable de acción electoral para 
sustanciar los problemas que 
había en algunas Junta Locales 
para su renovación. A esta pro
puesta se opuso abiertamente 
Francisco L1erena, qu ien fi
nalmente consiguió que la peti
ción de manos libres expresada 
por Jesús Garrido quedara li
mitada únicamente a la renova
ción en las J unta Locales de 
Villanueva de la Fuente y Al
madén, cuyos órganos de direc
ción llevan mucho tiempo fun
cionando con carác ter 
provisional. 

~~~ PlENOS PODERES 

Según ha podido saber esta 
revista, la negati va de Francis
co LLerena a dar plenos pode
res a la Comisión Permanente 
se deriva de su temor a que to
do el poder del partido quedara 
en manos del tándem formado 
por Francisco Gil y Jesús Ga
rrido. Las recientes declaracio
nes del propio Garrido dando 
por hecho la salida de la presi
dencia de la Junta Local de 
Puertollano de su veterano pre
sidente, Gabriel Rodado, han 
puesto en guardia a los en otro 
tiempo pesos pesados del Parti-
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do Popular de Ciudad Real. Por 
ello , Francisco Llerena se 
mostró beligerante en la deli
mitación de las funciones que 
requería Garrido, al interpre
tar, que la renovación que ya se 
ha comenzado a llevar a cabo 
en muchas Juntas Locales, con
tinuase en las que aun restan 
por cambiar. 

Sin embargo, los desencuen
tros entre la nueva cúpula diri
gente y los máx imos exponen
tes de la vieja guardia no se 
limitaron a lo sucedido en Val
depeñas. Unos dias más tarde, 
en el despacho de Jesús Garri
do en la sede provincial se pro
ducía una agria conversación 
entre Francisco Llerena, An
gela María Muñoz y el secre
tario provincial. Este último se 
mostró abiertamente en desa
cuerdo con la exc lusión del 
presidente provincial, Francis
co Gil Ortega, del acto que el 
pa ado viernes 12 de mayo or
ganizo la Fundación Humanis
mo y Democracia, que preside 
el diputado por la provincia de 
Ciudad Real, Javier Rupérez 
y en el que también colaboró la 
Asociación Mujeres para la 
Democracia, que preside la 
propia Angela María Muñoz. 
Según ha podido saber esta re
vista Garrido expresó su ma
lestar ante la escasa colabora
ción que es ta asociac ión 
mantiene con la dirección pro
vincial del Partido Popular. 

~~~ BUENAS RELACIONES 

Las magníficas relac iones 
que vienen manteniendo el ma
trimonio Llerena Muñoz con 
el diputado nacional Javier 
Rupérez están provocando al
gunas interpretaciones, en el 
sentido de que en tomo a la fi 
gura del presidente de la Fun
dación Humanismo y Demo
crac ia se podría es tar 
fraguando una linea opositora a 
la actual dirección provincial, 
algo a lo que restan importan
cia los propios responsables del 
Partido Popular de Ciudad Re
al. 

Lo que si está claro es que la 
ac tuación independiente que 
está manteniendo Angela Ma
ría Muñoz en su presidencia 
de la Asociación Mujeres para 

El equipo dirigente del PP prorincial aplleSbl unánintemellfe por la moraciÓII 

Jarier Rupérez interrino en la Mesa Redonda sobre Mujer, Europa en calidad de presidente de 
la Fundación Humanismo y Democracia 

la Democracia está provocando mento europeo. 
serios roces en el partido. El Otro de los aspectos que han 
último ya reseñado se vio pre- contribuido a deteriorar las re-
cedido por la intención de esta laciones entre algunos destaca-
asociación de traer a la provin- dos militantes de la anterior 
cia a la destacada responsable época y el nuevo secretario 
del Partido Popular, Celia Vi- provincial, ha sido la inclusión 
llalobos, número dos de la can- de Jesús Garrido en la candi-
didatura del PP a las elecciones datura del Partido Popular a las 
europeas , quien finalmente elecciones europeas, en las que 
vendrá a Ciudad Real, pero a el político ciudadrealeño ocupa 
participar en un acto público de el número cuarenta y cuatro. 
cara a las elecciones al parla- Su designación se produjo tras 

la caida de la lista de la parla
mentaria regional por esta pro
vi ncia, Pilar Ayuso, de quien 
se especulaba antes de la pre
sentación de la lista definitiva, 
que ocuparía un puesto de los 
de salir en la candidatura al 
parlamento europeo. 

~iII~ PILAR AYUSO 

Según han manifestado fuen
tes del Partido Popular de esta 
provincia, la conflictiva situa
ción del sector vitivinícola, que 
afecta extraordinariamente a 
miles de agricultores españo
les, y especialm¡:nte a los de 
esta comunidad autónoma han 
aconsejado a los líderes nacio
nales del PP mantener en sus 
cargos actuales, parlamentaria 
regional y asesora en materia 
de agricultura en la sede nacio
nal del partido a Pilar Ayuso. 
De esta forma y una vez que 
Jesús Garrido ya había mani
festado con anteri oridad a 
Juan Carlos Vera, secretario 
nacional de Política Territorial 
del PP, su deseo de ocupar un 
puesto en la lista, aunque fuera 
el último, se decidió que fuera 
el secretario provincial de Ciu-
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dad Real uno de los represen
tantes de esta comunidad autó
noma en la candidatura a las 
elcciones europeas. 

~~~ INEXPERIENCIA 

La rápida ascensión de Jesús 
Garrido , en detrimento de 
otros militantes, que bajo la 
égira de Eduardo Rodríguez 
Espinosa, habían jugado un 
papel muy destacado al frente 
del primer partido de la oposi
ción en la provincia es a juicio 
de un responsable del nuevo 
equipo de gobierno la razón 
por la que se están produciendo 
los primeros enfrentamientos 
serios desde que tomara pose
sión el nuevo Comité Ejecutivo 
Provincial. A Jesús Garrido 
se le viene tachando en los últi
mas semanas de utilizar méto
dos autoritarios en la resolu
ción de los conflictos que se 
han planteado, especialmente 
en la renovación de algunas de 
las Junta Locales del PP, al 
tiempo que 
desde personas que se están 
sintiendo desplazadas y un me-

Sil Drl", lfID$fó decidldamtllll fJIIf J_ Satrldll 

dio de comunicación próxima a 
ellas se tacha de novato y poco 
experimentado al hombre por 
el que apostó y en el que basó 
sus promesas de renovación, el 
presidente provincial, Francis
co Gil Ortega Rincón. 

De momento no existen fisu
ras entre el equipo de dirección 
del PP provincial, donde todos 
los vicesecretarios, incluido 
Pedro Peral, apuestan por la 
renovación impuesta desde la 
cúpula. Por su parte, el anterior 

presidente provincial, Eduar
do Rodríguez Espinosa, pare
ce haber cambiado de estrate
gia en los últimos meses. De 
ser una persona alineada más o 
menos soterrada mente con los 
más críticos ha pasado a ocu
par un segundo plano, a la es
pera de la nominación del can
didato a la alcaldía de Ciudad 
Real, puesto para el que ya se 
ha postulado en varias ocasio
nes entre sus compañeros de 
partido. 

Esta nominación va a ser sin 
duda la prueba de fuego para 
los responsables provinciales 
del PP. Al igual que la resolu
ción de otros focos de tensión, 
como la renovación de las Jun
tas Locales de Puertollano y 
Al madén , la deci sión sobre 
quien será la persona que se 
batirá el cobre con Nico lás 
Cla vero para la alca ldía de 
Ciudad Real se dejará para des
pués del verano. Hasta enton
ces es probable que los descon
tentos sigan poniendo chinitas 
en el nuevo engranaje. 
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SISTEMA MODULAR 
y BOISERIES 
A SU MEDIDA 

COMPOSICION LIBRERIA CON PUERTAS Y CAJONES DE 2,45 mIs. 
OFERTA ESPECIAL FERIA, 165.000 Ptas. 

COMPOSICION LIBRERIA «MEDIO PUNTO» 
CON PUERTAS Y CAJONES. 

OFERTA ESPECIAL FERIA 175.000 Ptas. 

MUEBLES 

A. í3ui~9G S.A: 
FABRICA 
ORDEN DE SAN JUAN. SIN. 
TEL 926-89 87 87 
FAX (926) B9 B9 00 
APARTADO DE CORREOS N." 1 
13670 YIUARRUBIA DE LOS OJOS 
CIUDAD REAL (ESPAÑA) 
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o El paro bajó 
en 320 
personas en 
abril 

Las oficinas del INEM de 
Ciudad Real contabi lizaron en 
el mes de abril 35.8 37 parados, 
es decir, 320 menos que en el 
mes de marzo. Para esta 
institución el descenso, que se 
ha notado en todos los sectores 
excepto en la agricultura, es un 
claro síntoma de recuperación, 
ya que es la primera vez en 
muchos meses que se rompe la 
tendencia a la subida. 
El sindicato CCOO discrepa de 
esta interpretación y considera 
que "la reducción operada este 
mes, casi siempre por motivos 
estacionales, de 1II1 0'88 % es 
prácTicamellle inapreciable y 
/IOS mallliel/e el/un 
estancamiemo desesperallle". 
Este sindicato ha criticado 
igualmente la pretensión de 
desactivar el INEM y dar paso 
a agencias pri vadas de 
colocación. 

Al [mallos ciento treinta y 
ocho compromisarios que 
participaron en la asamblea 
electoral de la Confederación 
provincial de empresarios 
solo tuvieron que debatir y 
decidir si daban su voto al 
único candidato a la 
presidencia de la institución 
que se presentó, Jesús 
Bárcenas. 

El nuevo presidente de los 
empresarios compatibil izará 
su cargo con los que ya tenía 
al frente de la federación de 
empresarios de Valdepeñas y 
de la asociación provincial 
de siderometalurgia. 
Ahora el flamante presidente 
deberá elegir al equipo de 
personas que integrarán el 
comité ejecutivo. 

o FERITUR se estrena 
La primera Feria Internacional de Turismo que se hace en la región 
se ha celebrado en Valdepeñas durante el pasado fin de semana con 
la participación de cuarenta y ocho empresas del sector turístico. 
El grupo Star, empresa privada de agencias de viajes, y FERIVAL 
han organizado este certamen que ha requerido un presupuesto 
cercano a los seis millones de pesetas. El plato fuerte de la 
muestra, que ha estado orientada al gran público, ha sido el sorteo 
de numerosos viajes patrocinados por los participantes. 
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o Problemas laborales en 
UNICAJA 

La federación de Banca y Ahorro de Cast i lIa La 
Mancha de CCOO ha denunciado "el deterioro de las 
relaciones laborales que se están produciendo en las 
oficinas de UN/CAJA ". Los sindicatos que componen 
la representación laboral de la entidad (CCOO, UGT, 
CSL y SECAR) han decidido iniciar movilizaciones, y 
no descartan la huelga, ante lo que ellos consideran "el 
incumplimiemo de aspectos acordados en la 
negociación colectiva y en los pacros defusión de las 
cajas andaluzas" . Los sindicatos denuncian a su vez 
que "UN/CAJA busca la Ilulxima remabilidad 
incrememando la COllfraraciónlemporal y con la 
pérdida real de poder adquisitivo en los salarios". En 
Ciudad Real trabajan para la entidad 250 personas. 
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o 700 millones de pesetas 
para fomentar el empleo 

La Diputación provincial de Ciudad Real ha destinado 
685.828.508 de pesetas para un Plan de Promoción de 
Empleo al que se podrán acoger todos los ayuntamientos de 
la provincia. Se pretende incentivar el empleo público 
aportando a cada ayuntamiento una cantidad de dinero, en 
función de sus habitantes y del número de desempleados. 
Así a Ciudad Real le corresponden 50 millones de pesetas, 
53 a Puertollano, 25 a Alcázar, 24 a Puertollano, 20 
millones de pesetas a Tomelloso etc. 
Cada ayuntamiento decidirá cuántos empleos crea y en qué 
actividades. El ayuntamiento de Ciudad Real piensa 
destinar la cantidad que le corresponde a un plan de empleo 
especial, dirigido a las familias con menores ingresos y con 
un tipo de contratación a tiempo parcial, para generar así 
más puestos de trabajo, según el alcalde, Nicolás Clavero. 

o Ochenta empresas participarán 
en EXPOSER 

Setenta y tres empresas de la provincia, del sector servicios, 
estarán presentes en Exposer, la muestra que se celebrará en el 
pabellón ferial de Ciudad Real del 25 al 29 de mayo. 
La feria está organizada por el Patronato de Intereses Provinciales 
(pIP), cuenta con un presupuesto de catorce millones de pesetas 
autofinanciados por Exposer. 
Empresas de informática, automoción, construcción y derivados, 
limpiezas, seguros, muebles y decoración, inmobiliarias, además 
de grandes empresas como Repsol, Elcogás, Endesa, Renfe, etc, 
expondrán y venderán sus servicios en estos cinco días. 
Paralelamente se desarrollarán actividades en el interior del 
pabellón. Están previstas unas jornadas, de dos días de duración, 
dedicadas a la energía y al medio ambiente. 
Con Exposer se retoman las anteriores Semanas de la Provincia. 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

Conflictos 

e asi la úncia noticia medio buena que teníamos 
esta semana en el ámbito económico resulta que 
tampoco lo es. El INEM provincial daba los da
tos de desempleo del mes de abril: 320 parados 
menos. No es mucho, interpretaba la institución, 

pero se síntoma de un cambio de tendencia, a mejor. 
Pero los sindicatos no levantaban las campanas al vuelo. 
Resulta que la Encuesta de Población Activa- que dicen que 
es más verosímil que el lNEM- no ve signos de recupera
ción en el empleo. CCOO comparte esta opinión. 
En la provincia el sector que está saliendo peor parado es la 
agricultura, la única actividad económica que en abril ha se
guido generando paro. Y puede ser peor. Las organizacio
nes agrarias y las cooperativas están preparando ya movili
zaciones contundentes 
para manifestar su oposi
ción a los planes de la Co
munidad Europea para las 
viñas y el vino de España. 
Para Europa la única ma
nera de eliminar los exce
dentes del vino y de ade
cuar la oferta a la demanda 
es cortar por lo sano: 
arrancar viñas y producir 
menos . Quien sale peor 
parada es Castilla La Man
cha y, concretamente Ciu

Los sindicatos 
discrepan con el/NE", 
y entienden que los 
320 parados menos de 
abril no es signo de 
recuperaCión. La cosa 
raapeor 

dad Real. El problema no solo se les presenta a más de 
60.000 familias que en la región se dedican a la viticultura, 
también lo van a tener que afrontar unos 35.000 jornaleros 
que habitualmente viven de las viñas. Contra todo esto se 
han unido los partidos políticos, UCAMAN, las organiza
ciones agrarias, los sindicatos, las Cortes Regionales y los 
ayuntamientos. Todos piden que España ejerza su derecho 
de veto. 
Más huelgas, movilizaciones y conflictos se avecinan las 
próximas semanas. Los trabajadores de la empresa SUHE
CA (más de sesenta en Ciudad Real) se han visto tocados 
por la crisis económica y por, según ellos y según UGT, las 
consecuencias de la reforma laboral. La empresa, que pre
sentó suspensión de pagos hace tres meses, quiere prescin
dir de prácticamente todos ellos. Los empresarios aseguran 
que existe en el centro de Ciudad Real el mismo volumen 
de trabajo pero que la empresa quiere eliminarse a los traba
jadores fijos y contratar a eventuales, para ahorrarse así cos
tes laborales. 
El sector de la construcción también ha anunciado huelgas 
para esta semana, para reclamar incrementos salariales den
tro de su convenio colectivo y otras mejoras laboreales. 
La banca tampoco se libra. Los sindicatos han acusado a la 
dirección de Unicaja de no cumplir lo acordado en los pac
tos de fusión y también amenazan con huelgas. 
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A la empresa SUHECA, dedicada a los montajes eléctricos en todo el país, le sobran, según sus 
cuentas, 180 trabajadores, 52 de ellos de Ciudad Real, la provincia más castigada por los planes de la 

empresa. SUHECA presentó suspensión de pagos y considera que es fundamental una reestructuración 
laboral. Sin embargo los empleados creen ser víctimas de la reforma laboral y acusan a la dirección de 

la empresa de querer sustituir empleo fijo por eventual. 
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52 DE LOS 67 TRABAJADORES SERAN DESPEDIDOS 

Obreros de SUHECA creen ser 
víctimas de la reforma laboral 

i la lluvia 
ni el 
tiempo 
desapaci
ble impi
dieron 
que casi 
la totali

dad de la plantilla que la em
presa SUHECA tiene en Ciu
dad Real se concentrara en la 
entrada del centro de trabajo el 
pasado día 17. La lluvia era lo 
de menos comparado con lo 
que se les avecina: la dirección 

de la empresa quiere dejar en la 
calle a cincuenta y dos de los 
sesenta y siete trabajadores con 
los que cuenta actualmente . 
Casi todos ellos llevan traba
jando en la empresa más de do
ce años y están contratados de 
manera indefmida. 

SUHECA es una empresa de 
ámbito nacional que se dedica, 
desde hace más de treinta años, 
a la realización de montajes 
eléctricos. La crisis económica 
la ha afectado en los últimos 
tiempos. Ya en el ejercicio de 
1993 registró unas pérdidas de 

ochocientos mil lones de pese
tas. En el mes de febrero de es
te año presentó suspensión de 
pagos en el juzgado de Palen
cia (donde la empresa tiene su 
sede). Aunque aún no se ha 
suscrito el convenio de acree
dores la dirección de la empre
sa considera prioritario y ur
gente hacer un a 
reestructuración laboral. A su 
juicio sobran 180 trabajadores 
de los centros que mantiene 
abiertos en Ciudad Real , León, 
Palencia y Santander. Cincuen
ta y dos de estos empleados 

l.Ds /rUajadlJres de SlJllECA .. estáI dispNst/lS , ir , 1, calm desp/lés de IIÍS de ",il/CllIMs,. la ,..,esa. erre. que les "ieren srstilllir por 
ffll/l1aII8s emtales. 
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son de Ciudad Real. La autori
dad laboral de Palencia debe 
decidir ahora si la empresa tie
ne razón en solicitar esa extin
ción de empleo o no. i los 
sindicatos ni los trabajadores 
ven necesaria esa drástica me
dida y desconfían de las verda
deras intenciones de los propie
tarios de SUHECA. 

(j)(j)(j) CRISIS DUDOSA 

Joaquín Sánchez, Ignacio 
Bolaños, Miguel Angel Ro
mero o José Luis Burgos son 
algunos de los empleados de 
Suheca- Ciudad Real. Tienen 
en común, además de ser 
miembros del comité de em
presa, la veteranía dentro de la 
empresa y conocen bien la si
tuación. Aseguran a esta revis-
ta que la situación económica 
de SUHECA no es tal y como 
la pintan. Joaquín Sánchez 
afirma que "en el cenlro de 
Ciudod Real sigue habiendo el 
mismo trabajo que siempre, es 
más la empresa está recha:an- ui 

do algunas ofertas de trabajo y -: 
hay gente que está haciendo ::; 
horas. Lo que de verdad quie
ren es quitar el empleo fijo". 

Los representante sindicales 
no están de acuerdo con los ex
cedentes laborales que plantea 
la dirección. Para Ana María 
del Val, secretaria de Acción 
Insti tucional de UGT, "había 
otras altemativas que noso/ros, 
jUlllo a CCOO, presentamos 
pero que no fueron aceptadas. 
Propusimos un plan de jubila
ciones anticipadas. al menos 
unas treinta personas tenían 
edad para ello. Además pedi
mos traslados voluntarios de la 
plantilla y establecer un perio
do de suspensión temporal de 
las relaciones laborales para 
una reorganización posterior. 
Pero la empresa no quiere nin
guna solución que no sea la 
destrucción de empleo". 

Los empleados de esta em
presa aún no han cobrado parte 
del salario del mes de marzo ni 
la nómina de abril. Temen ade
más que no haya dinero para 
las indemnizaciones de los des
pidos y consideran q ue todo 
puede ser una maniobra, que 
les permite. la actual Reforma 
Laboral , para sustituir el em-

~ 
Unión Fenosa es el 
principal cliente de 
SUHECA. Ahora 
reparte el trabajo 
entre dos empresas 

Los trabajadores 
critican que la 
dirección no haya 
queridO buscar 
nuevos clientes 

pleo fijo por contratos tempo
rales. El comité de empresa es
tima que la situación económi
ca de la empresa no es tan 
grave como para reducir en 
Ciudad Real el número de tra
bajadores de sesenta y siete a 
quince. "Es cierto que al deuda 
es de 800 millones de pese/as, 
pero también es verdad que a 

./ 

?<JI<- fL 
It TUDaS tUS rUCHas 

De TlRIR3D 
~QrfITE DC '''I'2t. .(1I 

la empresa le deben 1.200 mi
llones de pesetas. Se trata de 
un problema de liquide: mo
mentáneo". 

(j)(j)(j) 3D AÑOS DE HISTORIA 

mente el mismo y que la em
presa lo que quiere es sacar 
adelante el trabajo de sesenta 
con quince personas y sub
contratos. 

José Marín , responsable 
de la empresa en Ciudad Re-

SUHECA se instaló en Ciu- al, discrepa de la opinión de 
dad Real hace más de treinta los empleados. "A SUHECA 
años. En sus mejores momen- le ha afectado mucho la cri
tos ha llegado a tener hasta sis económica. Hay menos 
trescientos empleados. Hasta trabajo y los clientes, como 
hace muy poco tiempo era la Unión Fe/lOsa, han ido reba-
única empresa que se dedicaba jando sus presupuestos. Sí 
en Ci udad Real a esta act ivi- hay excedenTes de plantilla 
dad. Su principal clien te es con el trabajo que hay ahora 
Unión Fenosa, aunque trabaja mismo". Mientras que los 
tanlbién , en menor cuantía, pa- trabajadores critican el que la 
ra ayuntamientos y otros clien- dirección de la empresa no se 
tes. Pero este año Feno a ya no haya presentado a concursos 
les ha adjudicado el 100% de la para nuevos trabajos y no se 
contratación, únicamente el haya preocupado de buscar 
50% ya que el otro cincuenta nuevos clientes Marín lo 
por ciento lo ha encargado a niega. 
una empresa nueva, propiedad Los veteranos de SUHE-
del empresario Jesús CA no encuentran ya más sa-
Bárcenas, recién instalada en lida que la huelga y la pro-
la capital. testa. Mientras, esperan. 

Los obreros aseguran que el----------
ni vel de trabajo es práctica- • P. L. G. 
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. EL PP ESTUDIARA LA 
POSIBLE REVERSION 
DE LACARCEL 

El Partido Popular está 
estudiando si el Ayuntamiento 
de Ciudad Real tiene derecho 
a exigir la reversión de los 
terrenos donde se encuentra la 
cárcel, ya que el Consistorio 
los cedió al Estado en 1930 con 
el fin de que conshUyera allí el 
centro penitenciario que se 
cerró el pasado año. Está 
previsto recalificar esos 
terrenos como zona residencial 

. APROBADAS MAS 
PLAZAS DE ZONA 
AZUL Y RESIDENTES 

En las próximas semanas se 
habilitarán nuevas áreas de 
estacionamiento limitado y se 
suprimirán otras existentes que 
han resultado ineficaces. Y así 
la derecha de la calle Paloma 
se convertirá en zona azul, 
desde Calatrava a Ramón y 
Cajal. Se crearán 26 plazas en 
la calle Postas y se suprimirá la 
zona azul desde la confluencia 
de Alarcos con plaza de 
Cervantes hasta la esquina de 
Bernardo Mulleras. Se 
habilitan 15 plazas más para 
residentes en la calle Tmte y en 
Reyes. Solo el PP se abstuvo 
en el pleno donde se aprobó la 
modificación. Los concejales 
de IV no estaban presentes. 

. LOS VECINOS DE PIO 
XII, MOLESTOS CON 
EL AYUNTAMIENTO 

La Junta Rectora de la 
comunidad de propietarios de 
Pío XII no aceptará integrarse 
en el servicio general de 
recogida de basuras de la 
ciudad -hasta ahora lo 
gestionan ellos rnismos- hasta 
que el Ayuntamiento no 
negocie con ellos las 
condiciones. La J unta señala 
que con la integración tendrían 
que pagar el doble y tachan al 
Ayuntamiento de prepotente 
por haber decidido la 
incorporación sin consultarles. 
Desde la administración local 
se han mostrado sorprendidos 
por la denuncia y dicen que 
estaban a la espera de reunirse 
con los vecinos. 
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• LOS 
ANTIMILITARISTAS 
DE FIESTA 

La coordinadora antimilitarista 
de Ciudad Real celebró el 
domingo el día internacional de 
la objección de conciencia con 
una "fiesta popular" en la plaza 
Mayor, donde aprovecharon 
para solidarizarse con los 
pueblos envueltos en 
conflictos bélicos. Los 
antimilitaristas pintaron una 
pancarta gigante y repartieron 
limonada entre los asistentes. 

~~--------------------------------------------
• ARTESANIA EN 

PLENO CENTRO DE 
CIUDAD REAL 

La plaza Mayor de Ciudad 
Real ha sido sede estos días 
de la 1 Feria del Hombre 
Artesano, una muestra que está 
recorriendo distintas ciudades 
del país. Latinoamericanos, 
lhailandeses, indios, turcos y 
españoles han ofrecido 
mercancias para todos los 
gustos. Pese a la afluencia de 
público, algunos de ellos 
comentaban a esta revista no 
haber obtenido los beneficios 
esperados. Está ha sido la 
única ciudad de la región 
visitada por la muestra. 

. EL CENTRO 
CULTURAL EN 
MARCHA 

El centro cultural que va a 
construirse en la casa Hernán 
Pérez del Pulgar de Ciudad 
Real está ya solo a la espera de 
que se ejecute la expropiación 
de unos terrenos en la calle 
Azucena que servirán de 
acceso y de que se adjudiquen 
las obras. En el último pleno 
municipal se aprobó con la 
abstención del PP esta 
expropiación y por unanimidad 
el plan de financiación 
plurianual que alcanza los 106 
millones. El centro tendrá 
cuatro salas, un aula taller y 
acogerá el archivo municipal. 
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• ANIVERSARIO DE LA 
GUARDIA CIVIL EN 
INFANTES 

Los Ayuntamientos de las 
localidades de Fuenllana, 
Cózar, Alcubillas y 
Villanueva de los Infantes 
quisieron sumarse el pasado 
sábado 14 de Mayo a los actos 
conmemorati vos del 150 
aniversario de la fundación de 
la Guardia Civil. Los alcaldes 
de estos municipios así como 
otras autoridades militares 
a istieron a la colocación de 
una placa en el cuartel de la 
guardia c~v il de Infa?tes. La 
celebraclOn contInUO con una 
misa y con una comida de 
hermandad. 

• NUEVOS CENTROS 
SOCIALES EN 
VALDEPEÑAS 

I 

Los vecinos de las barriadas de 
Consolación y Prolongación 
Calle General Mola ya 
disponen de un Centro Social. 
El viernes 13 de mayo se 
inauguraba el Centro Social de 
Consolación (antigua 
Villanueva de Franco) ubicado 
en el antiguo cuartel de la 
Guardia Civil. El pasado lunes 
Salvador Galán inauguraba el 
Centro Social de las 110 
viviendas que también servirá 
de sede para la Asociación de 
Vecinos (en la foto la junta 
directiva). 

~=========-------------------========= • TRIBUNAL DE 
SELECTIVIDAD EN 
VALDEPEÑAS 

La Universidad de Castilla La 
Mancha ha decidido establecer 
en Valdepeñas un Tribunal 
para realizar los exámenes de 
selectividad a partir de la 
convocatoria que se lleve a 
cabo este próximo mes de 
Junio. El Consejo Municipal 
de Educación había fonnulado 
esta petición tras la propuesta 
realizada por los representantes 
de los claustros, padres, 
alumnos y el Ayuntamiento. 
Así los alumnos de COU de los 
instirutos "Bernardo Balbuena" 
y "Francisco Nieva" no tendrán 
que desplazarse hasta Ciudad 
Real para realizar las pruebas. 

TE 
• EL INDO PONE 

TRABAS AL NUEVO 
REGLAMENTO 

El Instituto Nacional de 
Denominaciones de Origen 
(INDO) no ha dado el visto 
bueno al texto del nuevo 
reglamento del CROO 
Valdepeñas que fué aprobado 
por los vocales del Consejo el 
pasado mes de Noviembre. El 
INDO no aprueba el artículo en 
el que se especifican los tipos de 
vino que hay en esta 
Denominación de Origen (tinto, 
blanco, rosado y tinto clarete) y 
la forma de elaborarse. La 
oposición es en concreto contra 
el "ímto Clarete", nombre que 
se le <lió en este nuevo texto al 
vino tinto de Valdepeñas y que 
debía elaborarse con un 25% de 
uva tinta como mínimo. A la 
denominación de "TInto Clarete" 
se había opuesto el sector 
industrial, por considerarlo 
perjudicial para las 
exportaciones, sector que se 
mostraba partidario de llamarlo 
Tinto Valdepeñas. El presidente 
del Consejo se deberá reunir 
nuevamente con representantes 
del INDO y de Agriculrura. 

• REUNION DE L~ MESA 
POR VALDEPENAS 

El próximo mes de Junio 
volverá a reunirse la Mesa por 
Valdepeñas, tras meses de 
inactividad, para estudiar las 
repercusiones que tendrá en el 
sector vitivinícola valdepeñero 
la reciente aprobación de la 
Organización Común del 
Mercado del Vino (OCMV). 
Esta será además la última 
reunión a la que asista Jesús 
Bárcenas quién ha decidido 
delegar su participación en esta 
Mesa en algunos miembros de 
Feceval tras haber sido elegido 
presidente de la Confederación 
Provincial de EmpresarIOs. 
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. MINIMA 
RESTRUCTURACION 
MUNICIPAL 

Javier Vicario, concejal de 
juventud de Puertollano, se ha 
hecho cargo también del área 
de participación ciudadana, y 
su compañero Sabas Nogales, 
concejal de medio ambiente, 
ha tomado la dirección 
municipal de las escuelas taller 
y la casa de oficios. Asumen 
así las competencias que 
Sanchez Calderón tenía como 
concejal antes de ser nombrado 
alcalde hace un mes. 

. MAS PROBLEMAS EN 
EL CONSERVATORIO 
PABLO SOROZABAL 

Mientras el consejo escolar del 
conservatorio de Puertollano 
ha decidido que en el centro se 
permita hacer la pruebas de 
acceso a todos los solicitantes, 
sin tener en cuenta su edad, la 
asociación de padres estudia la 
posibilidad de recurrir, por 
presunta inconstirucionalidad, 
la normativa interna del MEC 
que prohibe este año iniciar 
estudios oficiales de música a 
los mayores de 12 años. La 
asoc iac ión ha enviado una 
carta al director provincial de 
educación mostrando su queja 
por la medida, que consideran 
viene a despotenciar aún más 
el conservatorio de la ciudad, 
de l que está previsto eliminar 
el grado medio que se imparte. 

• DIMITEN DOS 
CONCEJALES DEL PP 
EN AGUDO 

Dos de los tres concejales del 
Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Agudo, 
Marcelino Sorando y Jac into 
Vera, presentaron su dimisión 
la semana pasada por 
di screpar con la política que el 
equipo de gobierno socialista 
está llevando a cabo en el 
pueblo. La gota que colmó la 
paciencia de los ediles fue la 
negati va de los social istas a 
aceptar una moción en la que 
proponían solicitar la 
declaración de Agudo como 
zona afectada por la sequía. El 
CDS también apoyo la moción. 

-34-

• QUEJAS POR LA 
LIMPIEZA DE LA 
DEHESA BOYAL 

A los ecologi tas de CE VA nc 
les está gustando nada la 
"Iimpie:a" que desde la 
delegación de agricultura se 
está efectuando en la Dehesa 
Boyal de Puerto llano con el fi ] 
de facilitar el acceso de las 
muchas personas que 
frecuentan la zona. Desde el 
colecti vo aseguran que se está 
eliminando vegetación 
autóctona importante. 

~~-----------------------------------------------
• CIUDADES 

SALUDABLES EN 
PUERTOLLANO 

Exponer y debatir las pol íticas 
medioambientales, de 
promoción de la salud y de 
part icipación social que se 
realizan en las 11 ciudades de 
la región integradas en 
Ciudades Saludables ha sido el 
objeti vo de las Il Jornadas de 
esta red regional que se han 
celebrado en Puertollano. 150 
personas han participado en el 
encuentro, que para Izquierda 
Un ida se ha convertido en un 
acto de propaganda social ista, 
al que han asist ido destacados 
militantes como ponentes . 

• PUERTO LLANO 
DEJARA DE BEBER 
AGUA DEL JANDULA 

La población y la industria de 
Puertollano recibirán agua de 
distintos embalses en los 
próximos meses. La 
Confederación Hidrográfica del 
Guadalquivir ya está realizando 
el anteproyecto para conducir 
agua desde los embalses de 
cola del Montoro, que además 
está previsto recrecer, para 
abastecer a la población, 
dejando el Montoro para uso 
industrial. Entre tanto, los 
responsables del suministro han 
vuelto a garantizar la buena 
calidad del agua que se recibe. 
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. POESIAY 
CASTAÑUELAS EN 
SOCUELLAMOS 

El Patronato de Cultura del 
ayuntamiento de Socuéllamos, 
dentro de su programa de 
actividades, ha patrocinado en 
los últimos días en el marco del 
centro de arte Carmen Arias 
de la localidad, una velada 
poético-musical a la que asistió 
una interesada concurrencia. La 
joven Araceli Olmedo recitó 
versos de su propia creación, 
mientras que Carlos Cantero 
Galindo le acompañó en las 
castañuelas poniendo el 
contrapunto rítmico con 
compases de música clásica 
que fueron muy aplaudidos. 

~r--------------------------------------

• PETANCA EN 
VILLARTA DE 
SAN JUAN 

La llegada de la primavera, 
desde hace semanas, ha llevado 
a algunas localidades de la 
provincia la afición por el 
tradicional juego de la petanca 
practicado habitualmente por 
personas de la Tercera Edad. 
En Villarta de San Juan, 
además de las amigables tardes 
"echando una partida", se está 
confeccionando la selección de 
petanca que, a juzgar por el 
entusiasmo de algunos 
aficionados, podría servir de 
antesala para la participación 
en un campeonato comarcal. 

-ooo~===---------------------------~-==== 
• MEDICAMENTOS DE 

SOCUELLAMOS PARA 
LA EX-YUGOSLAVIA 

Las campañas de 
sensibilización y ayuda para 
países con dificultades han 
tenido un claro ejemplo en 
Socuéllamos, donde la 
filantrópica asociación 
Médicos del Mundo ha 
recogido más de 350 kilos de 
medicamentos usados y no 
caducados cuyo destino es la 
castigada ex-Yugoslavia, que 
desde hace más de dos años 
sufre una cruenta guerra civil. 
La campaña se ha realizado a 
iniciativa de la Asociación de 
Amas de Casa, Asociación de 
Viudas, Cáritas Interparroquial. 
y el área de Servicios Sociales. 

• LA LISTA DEL PSOE 
DE ALCAZAR SE 
DISPUTARA 

Las dificultades políticas que 
atraviesa el ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan, como 
consecuencia de los múltiples 
problemas que arrastra la 
gestión del alcalde Anastasio 
López han reavivado las 
discrepancias manifiestas entre 
los sectores renovador y 
guerrista. La cascada de 
acontecimientos cuestionados, 
muchos de los cuales han 
tenido, primero, una traslación 
en la calle y, en algunos casos, 
también en los tribunales, han 
hecho meditar sobre la 
idoneidad del actual equipo de 
gobierno a algunos destacados 
socialistas de la provincia. 
Asimismo, dentro del ámbito 
local ex.isten serias 
discrepancias sobre aspectos 
fundamentales de lo que es y 
debería ser una política 
socialista participativa, lo cual 
augura una asamblea local para 
la formación de las listas 
electorales que concurrirán a las 
elecciones municipales de 1995 
especialmente disputada. 

• NUEVA OFERTA PARA 
EL PARKING DE LA 
PLAZA DE ALCAZAR 

La empresa medrileña 
Arquitectura y Energía S.A., 
adjudicataria de la construcción 
y explotación del proyectado 
aparcamiento de la plaza de 
España de Alcázar ha ofertado 
al Ayuntamiento la posibilidad 
de edificar un segundo nivel de 
plazas de garaje que, 
previsiblemente, se venderían a 
residentes. El asunto está en 
fase de estudio, aunque, en todo 
caso, obligaría a modificar los 
plazos fijados. Según IV, 
"alteraría la libre concurrencia, 
ya que la adjudicación se hi:o 
COIl otro proyeclo menos 
renlable". 
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. SAN ISIDRO TAMBIEN 
ESTUVO EN 
TORRALBA 

Los actos conmemorativos de 
la festividad de San Isidro, 
tuvieron en Torralba un 
especial esplendor. El sábado, 
popular limoná, y venta de las 
"rosquillas del santo". Por la 
noche, en la pradera, verbena 
popular, y obsequio de la típica 
"paloma" a los asistentes, entre 
simpáticos concursos. 
El domingo, desfile de carrozas 
por la calle Real, que no vive 
su mejor momento, ya que tan 
sólo participaron dos. 
Procesión hasta la ermita y 
solemne función religiosa, 
junto con el concurso de arada, 
completaron el día que terminó 
con un fuerte chaparrón. 

ALMAGRO, ANTIGUA Y 
GENEROSA CIUDAD 
MANCHEGA 

El Palacio del Conde de 
Val paraíso ha resucitado. Las 
últimas semanas han sido 
especialmente intensas para el 
"viejo" edificio. El seminario 
de periodismo agroalimentario 
ha sido quizá una pequeña 
muestra del enorme futuro que 
el recuperado palacio tiene. 
Naturalmente, un punto más 
para la hermosa Almagro, que 
cada día tiene una sorpresa que 
ofrecer y una casa solariega o 
palacio que ofertar. Almagro, 
antigua y generosa ... 

• BOLAÑOS, SIEMPRE A 
FLOTE FRENTE A LA 
CRISIS 

La laboriosa localidad de 
Bolaños, parece no estar 
afectada por la crisis. Puede 
decirse que ni existe el paro, ni 
la desilusión. Tal vez porque 
sus gentes están hechas de una 
forma especial. Y como para 
muestra, basta un botón, ahí 
está el restaurante "[/lSula ", 
que promovido por un grupo 
de inquietos hosteleros 
bolañegos, y situado en la 
carretera de Bolaños a 
Almagro, nació con vocación 
de establecimiento puntero 
para todo tipo de actos. Y lo 
está consiguiendo. 
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• FIESTAS EN EL 
BARRIO DE SAN 
ISIDRO DE DAIMIEL 

Los actos celebrados en el 
barrio daimieleño de San 
Isidro, han sido numerosos. 
Carreras de bicicletas, cross, 
verbenas populares, concurso 
de migas (en la foto), y una 
infinidad de juegos infantiles, 
entre otros. Y es que no era 
para menos. Los vecinos del 
barrio llevan al Santo siempre 
en el corazón, pero en esta 
fecha, con mucho más motivo. 

~r---------------------------------------------------
• EL ESFUERZO DEL 

GRUPO DE CAMARA 
"FLORESTA" . 

El Grupo de Cámara "Floresta" 
de Daimiel, desde su formación 
en 1985, ha actuado en 
numerosos puntos de Castilla 
La Mancha, y en todos con 
nivel de aceptac ión más que 
notable. Es su objetivo, la 
revitalización de la música del 
Renacimiento. Algo que sus 
cuatro componentes María del 
Prado Pérez de Madrid, 
Carmen Terrón, José Ramón 
Garrido y Luis Muñoz, han 
conseguido de manera 
ejemplar. Son sus voces 
soprano, contralto, tenor y bajo. 

• POZUELO NO 
CASTIGO ESTE 
AÑO A SAN ISIDRO 

El alcalde de Pozuelo de 
Calatrava Domingo Triguero, 
no pudo decir este año "por no 
llover, he castigado a San 
Isidro de cara a la pared". La 
lluvia hi zo acto de presencia en 
la localidad, y todos contenttos 
y fe l ices. Así celebraron el 
sábado 14 la fest ividad con una 
tractorada procesional 
alrededor del pueblo, seguida 
de una comilona entre 
agricultores y ganaderos de 
Pozuelo. Buen mes de 
celebraciones para la 
entrañable localidad manchega. 
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. CONMEMORACION 
DEL ANIVERSARIO DE 
LA GUARDIA CIVIL 

El destacamento de la Guardia 
Civil de Manzanares tenía 
previsto celebrar el sábado 14 
de mayo el 150 aniversario de 
la fundación de este cuerpo 
pero el su icidio del guardia 
civil Jacinto Torrero, de 49 
años, impidió que el programa 
previsto se desarrollara en su 
totalidad. De los actos previstos 
sólo se celebró la misa en la 
ermita del Carmen a la que 
asistieron el teniente jefe de 
línea, Santiago Rico; el 
alcalde,Miguel Angel Pozas y 
el juez de primera instancia, 
Victoriano Serrano, entre otros. 

ARES 

• "JUEGA LIMPIO CON 
TU CIUDAD" 

La concejalía de consumo del 
Ayuntamiento de Manzanares 
ha iniciado una campaña bajo 
el lema "Juega limpio con tu 
ciudad" para mentalizar a la 
población, en especial a los 
niños, a mantener limpio 
nuestro entorno. Para ello se 
han colocado doscientas 
papeleras en las calles más 
céntricas, que posteriormente 
se colocarán en la periferia, y 
se darán charlas en los 
colegios. También se colocarán 
contenedores de papel. 

~~~~~::~::~====================================~ • MANZANARES CELEBRO 
SAN ISIDRO EN LA 
SIERRA DE SILES 

Como ya es tradicional los 
manzanareños se desplazaron 
el 15 de mayo a la Sierra de 
Siles para celebrar la romería 
en honor a San Isidro. En esta 
ocasión durante la jornada se 
celebraron diversas actividades 
entre ellas una carrera ciclista 
cuyo recorrido discurría por los 
parajes cercanos a la ermita de 
la Magdalena y el Caño de 
Siles. La nota de color la aportó 
la Peña de Amigos del Caballo 
"N uestro Padre Jesús del 
Perdón" con la organización 
del primer desfile de Carrozas a 
Siles. 

• LA SOLANA SE 
SOLIDARIZA CON 
CUBA 

Desde el 21 y hasta el 29 de 
Mayo se realizará en La Solana 
una campaña de ayuda a Cuba 
que consistirá en la 
concienciación de los solaneros 
para que aporten dinero que se 
invertirá en la compra de 
material escolar y sanitario así 
como artículos básicos Uabón, 
pasta de dientes o detergente). 
Durante esta campaña, que será 
coordinada por una comisión 
integrada por asociaciones 
solaneras y por el concejal de 
cultura, se proyectará la película 
" Fresa y chocolate" y un 
representante de la embajada 
cubana pronunciará una 
conferencia sobre la situación 
del país. 

• PIDEN A OCP QUE 
TERMINE EL GRAN 
TEATRO 

El Ayuntamiento de Manzanares 
aprobó en el pleno celebrado el 
pasado 16 déMayo requerir a la 
constructora OCP, empresa a la 
que se le adjudicó la 
construcción del Gran Teatro, 
que finalice las obra en el plazo 
fijado. OCP abandonó las obras 
del Gran Teatro al negarse el 
Ayuntamiento a aprobar una 
nueva modificación del 
presupuesto por valor de 50 
millones de pesetas. También 
se aprobó solicitar que se 
declare Manzanares Zona de 
Actuación Especial por las 
perdidas en la agricultura a 
consecuencia de las heladas. 
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El próximo día 29 de 
junio se celebrará en 

Alcázar de San Juan el 
juicio relacionado con la 

denuncia que presentó 
IV por un presunto 

delito de prevaricación 
contra el primer teniente 

de alcalde, José 
Fernando Sánchez 

Bódalo, en relación con 
la licencia que concedió 
para la construcción de 
la urbanización Juan de 

Austria El primer teniente de alcalde José Fernando Sánchu Bódalo. 

EL CONCEJAL DE ALCAZAR SOSTIENE QUE IITODO ES UNA VENDETTA PERSONALII 

Sánchez Bódalo será juzgado por 
presunta prevaricación 

Los juzgados serán 
protagonistas del 
último tramo de la 
segunda de 
Anastasio López 
-38-

1 último tra
mo de la le
gislatu ra que 
encabeza el 
alca lde de 
Alcáza r de 
San Juan, el __ ... r soc ia li s t a 

Anastasio López Ramírez, es
tá tras ladando a los juzgados 
algunos de los casos más con
trovert idos que han salpicado 
su gestión. 

Al margen de la instrucción 
de las di ligencias del caso del 
campo de golf que, de momen
to, ha enviado provisionalmen
te y sin fianza a la cárcel a su 
promotor, José Luis Rodr í
guez Ferrer y del contencioso 
admin istrativo interpuesto por 
el affaire de la "esquina de Da
mián", el próx imo 29 de junio 
se celebrará el juicio relaciona
do con la denuncia presentada 
por IU debi do a un presun to 
delito de prevaricación cometi
do por el primer teniente de al 
calde, José Férnando Sánchez 
Bódalo, tras la concesión de 
una licencia para la construc-

ción de 84 viviendas uni fami
liares de la urbanización Juan 
de Austria, situada en el cami
no de San Isidro sIn. 

La denuncia presentada en el 
juzgado de Alcáza r de San 
Juan por lU, a través de sus 
dos representantes en el Ayun
tamiento, Pedro Pablo Novillo 
y Virginia Álvarez , el 5 de 
mayo de 1992 sostiene que el, 
entonces, alcalde en funciones, 
José Fernando Sánchez Bó
dalo, infringió la normativa ur-

banística vigente, ya que con· 
cedió licencia de obras para la 
construcción de 84 viviendas el 
mismo día -19-Di ciembre-
199 1- que el secretario de l 
Ayuntamiento y la arquitecta 
técnica mun icipal habían emiti
do informes contrarios a tal re
solución. 

"No procede la concesión de 
la licencia -dice el texto redac
tado por la arquitecta, según la 
denuncia de IU-, debido a qUé 
la zona donde se I'On a reali:w 

Las ririendas Juan de Austria SIl encuentran situadas en el camino de San Isidro S/n 
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las obras se encuel1lra actual
mente afectada por la suspen
sión de la licencias de obras , 
con motivo de la revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana, el cual ha sido apro
bado provisionalmente por el 
Excmo, Ayunlamiel1lo el pasa
do 16 de los corriel1les", 

<il<il<il SEGUNDA DENUNCIA 

Por otro lado, aún se encuen
tra en periodo de instrucción de 
diligencias la denuncia que 
también interpuso fU contra el 
primer teniente de alcalde en 
un caso urbanístico "de seme
jante materia y conten ido ". N 

Concretamente, el asunto se re- 6 
fiere a la licencia de obras con- 9 
cedida por Sá nchez Bódalo ~ 
una semana antes a la anterior, 
el 12 de diciembre de 1991 a 
favor de J osé Luis Ropero 
Brunner para la construcción 
de una vi vienda en la calle 
Marqués de Mudela, número 8, 
que se habilitó, de acuerdo a la 
versión de lU, en contra de los 
informes tanto de la arquitecta 
municipal como del secretario 

, accidental de la corporación. 
En este sentido, el 6 de agos

to de 1991 -consta en la denun
cia- la arquitecta municipal 
emitió un infomle en el que ex
plicitó que "este proyeclO se re
ali:a sobre un solar que en el 
Plan General vigel1le es de uso 
industrial. Deberán esperar a 
la aprobación definitiva del 
nuevo Plan General. en el que 
dicha parcela aparece con uso 
residencial y presel1lar el pro
yeclO visado por el Colegio de 
Arquitectos". 

El primer teniente de alcalde 
José Fernando Sánchez Bó
dalo, quien ostenta las conceja
lías de Promoción, Desarrollo 
Económico, Trabajo, Organiza
ción Municipal , Proyectos Sin
gulares e lnfrestructuras Muni
cipales, estima que las 
motivaciones que han empuja
do a la coalición lU a denun
ciarle se justifican porque "van 
cOlllra mí" 

Igualmente, destaca que "el 
fiscal ha dicho ya dos veces 
que no hay delito" y mantiene 
que la denuncia por presunto 
delito de prevaricación "es una 

El portaroz de IU, Pedro Pablo /torillo. 

vendelfa personal, no política". 
De todo modos, el equipo de 
gobierno socialista ha minimi
zado el peso de la denuncia de 
IU, puesto que, en su opinión, 
la operación fue agilizada por 
el "illlerés sociar, con el fin de 
no perjudicar los intereses de 
ochenta y cuatro cooperat ivis
tas que, teóricamente, habrían 
visto ralentizada la ejecución 
de obras, al tiempo que se pre
veía la pronta aprobación del 
nuevo Plan General de Ordena
ción Urbana que sí perm itía la 

concesión de la licencia. 
A pesar de que en estos mo

mentos no quiere hacer decla
raciones -"ya dije todo lo que 
tenía que decir y, ahora mismo, 
salvo lo reiterado por el fiscal, 
no hay Ilovedad, no hay /loti
cia"-, Sánchez Bódalo incide 
en su consideración del proble
ma. "Es una cuestión personal, 
IU va contra mí". 

Asimismo, Sánchez Bódalo 
prefiere no hacer declaraciones 
sobre la denuncia motivada por 
la licencia concedida a favor de 

LA ESQUINA DE DAMIAN 
L a rocambolesca historia de la llamada "esquina de 00-

mián" y la remodelación de las plazas de España y santa 
Quiteria, que dio lugar a uno de los asuntos urbanísticos más 
controvertidos de los últimos años en Alcázar de San Juan, 
continua su desarrollo. Por un lado, el arquitecto Francisco 
Alonso, ganador del concurso de ideas convocado por el 
Ayuntanliento sobre la citada remodelación, ha interpuesto 
contencioso administrativo contra la decisión del Ayunta
miento en pleno de revocar el protocolo de actuación urba
nística sobre la citada "esquina de Damián", así como sobre 
los contratos de proyecto básico y ejecución firmados en su 
momento. El caso, que lleva directamente el Consejo Supe
rior de Arquitectos a través del letrado Jaime Gil-Robles, 
hijo de quien fuera Defensor del Pueblo, está en contra de la 
propia resolución de la delegación del Colegio de ArqUItec
tos de Ciudad Real, que no ha conSiderado pertmente cono
nuar con el procedinüento, aunque mantiene la desaproba
ción que Illzo de la actuación del Ayuntamiento y el respaldo 
moral que prestó a Francisco Alonso. Por otra parte, la de
cisión del Ayuntamiento de modificar el PGOU para otorgar 
mayor eficabilidad de la permitida al nuevo proyecto de la 
"esquina de Damián" ya ha sido cuestionado desde distintos 
ámbitos y levantará polémica en las próximas semanas. 

José Luis Ropero Brunner 
para la construcción de una vi
vienda en la calle Marqués de 
Mudela. "Se encuenta -dice- en 
el trámite inicial, sólo se han 
lOmado declaraciones". 

<il<il<il "DOBLE RASERO" 

En opinión del portavoz de 
ru, Pedro Pablo Novillo, "la 
decisión de denunciar no fue 
fácil. pero se adoptó consen
suadamel1le en el seno de una 
asamblea después de un estu
dio detenido y no es cierto que 
exista ninguna motivación per
sonal, sólo responde al il1lento 
de respetar, como siempre ma
nifestamos en IU desde un 
principio, la igualdad de IOdo 
el mundo ante la legsilación". 
Novillo. subraya también que 
si bien "la Fiscalía no ha apre
ciado delito, el aulO del juez , 
sí", 

En todo caso, el portavoz de 
lU indica que la primera preo
cupación fue la de no perjudi
car a los compradores de las vi
vendas y en segundo término 
hacer cumplir la ley, ya que 
"no pueden existir dobles rase
ros de medir ni en éste ni en 
ningún otro tema ". Además, 
Novillo destaca que la presunta 
finalidad de "illlerés sociar no 
se sostiene, puesto que "los pi
sos de la urbani:ación Juan de 
Austria son de rellla libre y, de 
hecho, algunas de las personas 
que viven allí no parecen tener 
unos ingresos que se corres
pondan con los que se requie
ren en vil'iendas de protección 
oficial, pero sobre IOdo, ese ar
gumelllo no se sostiene porque 
la licencia concedida a Ropero 
Brullller en las mismas fechas 
es tambíell ilegal y, desde lue
go, ahí supongo que 110 de fell
derán ese presulllo "interés so
cial"", 

De momento. el próximo 29 
de junio, Sánchez Bódalo, que 
contará con la defensa de l le
trado Go nza lo Rodr íguez 
Mourullo, quien en la actuali
dad defiende al ex-gobernador 
del Banco de España, Mariano 
Rubio, tendrá que enfrentarse 
a las acusaciones por un pre
sunto delito de prevaricación 
presentado por 1U. 

• PABLO DIAZ-P. 
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E l nuevo decreto sobre 
prestaciones sanitarias 
que, hasta hace pocas 

semanas, se encontraba 
en fase de elaboración 

ha provocado una nueva 
acusación contra el 

lnsalud de Ciudad Real. 
El director provincial 

Félix Arce decidió 
unilateralmente 

suspender los 
tratamientos de 

fecundación "in vitro" 
antes de que se 

promulgara la ley. Luis Mínguez e /sabella"ias tuvieron que presentar un pliego de descargo ante el comunicado dellnsalud. 

UN MATRIMONIO DE ALCAZAR DENUNCIA liLA INCONGRUENCIA DE ESTE SEÑORil 

Arce suspendió por su cuenta la 
fecundación "in vitro" 

El director 
provincial del 
Insalud decidió 
suspender 
cautelarmente las 
prestaciones en 
Reproducción 
asistida. 

-40-

uis Mínguez 
e Isabel Za
rrias. un jo
ven matrimo
nio de 
Alcázar de 
San Juan , 

--.- que desde 
princi pi os de 1993 recibe un 
tratamiento de fenilización "il/ 
vill'o" en el hospita l Doce de 
Octubre de Madrid han pasado 
" lII1OS días de agobio y preocu
paciól/" , como consecuencia a 
la determinación del director 
provincial del Insalud , Félix 
Arce , de interrumpir por su 
cuenta y riesgo el citado trata
miento debido a la presunción 
de que el nuevo decreto sobre 
prestaciones sanitarias del Sis
tema acional de la Salud, que 
entonces se encontraba en fa e 
avanzada de elaboración, no lo 
seguriría cubriendo. 

A pesar de la su spensión 
cautelar decidida por Arce, que 
además a afectado a otras pare
jas de la provincia de Ciudad 
Real , el tiempo ha demostrado 
que la fecundación "in vitro" 
continúa siendo totalmente gra-

tuita y que la decisión de Arce 
no contaba con el respaldo del 
Ministerio ni obedecía a ningu
na directri z previa ministerial. 

Pero, en cualquier caso, el 
matrimonio Mínguez tuvo que 
pasar unos día de enorme pre
ocupación tras recibir una co
municación del hospital comar
cal de la loca lidad el pasado 9 
de marzo, en la que se les deCÍa 
que no procedía conceder la or
den de asi stencia presentada 
unos días antes para continuar 
recibiendo el tratamiento en el 
servicio de Esteri lidad del hos-

pital madrileño. 
Según la carta remitida a 

Luis Mínguez e Isabel Za
rrias, la devolución de la soli
ci tud de asistencia en Servicios 
Centrales obedecía a que "l/O 
es wla preslaciól/ de la Seguri
dad Social". 

A partir de ahí la pareja, que 
recíbía el tratamiento desde ha
cía aproximadamente un año, 
decidió continuar asisitiendo al 
hospital Doce de Octubra "por
que pel/samos que era l/l/a il/
cOl/gruencia de este se/jor, una 

En r e l ación al escrit o 4ue vd. nos ha dirigi d o , 
so l ici ta ndo acl ar ación s ob r e la co n ti nui d a d o no dí! las 
pres ta c i o nes en Re producción Asi s tida y / o f e rti l i za ci ón i n 
Vi tre, he de inforlnar l e que está espe c l ricame nte excl uida d e l 
c a tA logo "por r al t a de consenso " . Sa bemo s q ue s e est á 
el abo r a ndo un doc umenlo con i nstruccione s sob r e e sle tema y , 
a l a espera d e t ul doc umento , e s d e cis i ón f i rme d e e s ta 
Direcci6n P r ov i ncia l s uspe nder tod os los env ios a hos p i tal es 
de r efere nci a po r e st a pa t alaafa, q ue no s e an t ra tam i e n t os 
mé d i cos de i nd ucción a la ovula ci ó n o pa ra no r ma l i:z a ción de 
ci f ros espera¡á t ic/\s. 

si n o tro parti c ular, le salud a at entamen te, 

La carta de Félix Arce especifica que fa decisión corresponde a "esta Oirección Provincial". 
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manera de ahorrar dos duros y 
colgarse medallas delante de 
sus superiores". 

No obstante, tanto Luis co
mo Isabel reconocen que se 
sintieron preocupados por la 
posibilidad de que "nos pasa
ran una factura con todos los 
gastos". "Nosotros en aquel 
momento estábamos esperando 
que saliera el decreto (en rela
ción al ya aprobado decreto so
bre prestaciones sanitarias del 
Sistema Nacional de la Salud) 
y cuando recibimos la carta es
tábamos agobiados por el le
mor a que nos mandaran una 
factura escandalosa" coinciden 
en señalar. 

A partir de la recepción del 
com unicado, el 9 de marzo, 
Luis Mínguez hizo averigua
ciones para conocer con exacti
tud las prestaciones que efecti
vamente serían afectadas por la 
nueva ley y, asimismo, interpu
so un recurso por medio de un 
pliego de descargo en el que 
hizo constar que al hospital 
Doce de Octubre "siguen acu
diendo pacientes para recibir 
esta prestación, desde todos los 

.~. : . ... . :' , : 

:,'~--'. '" 

'" ...... ~./ 

,/ 

pUl1l0S de Espmia , por lo que 
me hace pensar que si es un 
servicio cubierto por la Seguri
dad Social para unos , debe 
serlo para todos, ya que es un
derecho para todos los usua
rios de la Seguridad Social sin 
ninglÍn tipo de discrimina
ción" 

El escrito insta a que le co
muniquen "si en efecto no po
dremos seguir recibiendo eSla 
prestación gratuira, haciendo 

con ello una injusla discrimi
nación, o por el contrario. es 
un servicio del que podemos 
seguir disfrulando". 

Luis Mínguez relata ahora 
con más tranquilidad, una vez 
que sabe que la suspensión no 
tenía fu ndamento, que "fuimos 
dos veces a la Dirección Pro
vincial para hablar con Félix 
Arce, pero no pudimos verle 
porque, según nos dijeron, no 
eSlaba; lo que sí nos aseguró 

una secretaria es que sí se nos 
iba a contestar, aunque lam
bién dijo que l/O sabía si la 
contestación nos iba a gustar o 
no". 

El pasado día 12 de abril , 
dieciocho días más tarde de 
que la pareja presentara el re
curso, el di rector provincia l 
Félix Arce env ió una escueta 
carta a Luis Mínguez en la que 
le informó de que la "Repro
ducción Asistida y/o Ferliliza
ciól/ 111 Vitro está específica
mente exc/uída del catálogo 
por falta de consenso. Sabemos 
que se está elaborando un do
cumento con instrucciones so
bre este tema y, a la espera del 
tal documento, es decisión fir
me de eSla Dirección Provin
cial suspender todos los envíos 
a hospitales de referencia por 
esta palología, que no sean 
tratamientos médicos de induc
ción a la ovulación o para nor
malización de cifras espermáti
cas". 

• PABLO DIAZ-P 
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L lega por segunda 
vez a Ciudad Real a 
bordo de su flamante 
Mercedes con chófer 

incluido. Es curandera 
y asegura haber curado 
cuatro casos de cáncer 

en la provincia. Su 
habitación del Hotel 

Castillos está repleta de 
clientes a los que cura 

por imposición de 
manos. Es de Gibraltar 

ui 

y se llama Pepi Alba. ~ 
Pepi Alba asegura tener 97 años, riaja en Mercedes 1 tiene chófel particulat. 

UNA CURANDERA DE GIBRALTAR EN VISITA DE TRABAJO 

La consulta de la 
señorita IIPepill 

resenta una en
vidiable vitali
dad a pesar de 
que asegura que 
cumplirá 97 
años el próximo 
19 de agosto. 
Pepi Alba Lo

zano dice que es capaz de curar 
cualquier enfermdad sólo con la 
sencilla imposición de sus ma
nos sobre el cuerpo del paciente 
para que experimente de inme
diato una repentina mejoría. 

"Soy curandera -cuenta- casi 
desde que curé la flebitis de una 
píerna a lIIl personaje para mí 
muy lindo que era Franco . Hace 
muchos O/ios que estoy curando, 
ya ni me aCl/erdo. Yo era siame-

- 42-

so, mi otra hermana murió y el 
poder que traíamos las dos jun
tas se me quedó a mí, tengo la 
alegría en el cuupo de que 
cuando cojo a ulla persona que 
tiene cura , puedo curarla pero 
lo que más me encallla curar es 
a estas personas que tienen cán
cer y que están desahuciadas de 
los médicos. Yo las puedo reme
diar 1II1 par de O/ios o tres, aquí 
en Ciudad Real he salvado ya a 
cuatro personas". 

Esta mujer, viuda de un capi
tán de la marina inglesa se tras
ladó a vivir a Badajoz donde po
see un sanatorio en el que ahora 
tiene ingresadas a tres personas 
"porque a la mayoría les he da
do el alta. Pero es que por don-

de voy tengo un montón de clien
tes, aquí en La Mancha (¿esto es 
La Mancha, verdad?), he curado 
a una seliora que estaba lIIuy 
grave y a otras tres personas 
más he sall'ado la vida de cán
cer, sólo con mis manos. No es 
que cure el cáncel; no, es que se 
"para" y ola mejor vive más 
O/ios que yo", cosa harto difícil 
si se cumple el vaticinio que una 
turbulenta noche de invierno le 
hizo la virgen de "América" que, 
según Pepi, se le apareció en su 
apartamento del municipio gra
nadino de Almuñécar, donde le 
aseguró que volvería a aparecér
sele en el año 1999, para ayudar
le a limpiar el pais "de la cosa 
esta de la corrupción". 

Dice que no vive de la cura
ción "porque yo cuido mucho a 
mis enfermos, me gasto mucho 
dinero en comida y les pongo to
do lo mejor. Yo tengo los ingre
sos de mi marido que era capi
tán de la marina inglesa en 
GibraltO/; donde consigo las me
jores hierbas y todos se ponen 
buenísimos". 

Pero lo más sorprendente es el 
proceso de curación. Una espe
cie de catarsis "que libera al eII 

fum o de su dolencia y me la 
transmite a mi a tra vés de mis 
manos. Tu tienes un dolor y yo te 
lo quito a través del teléfono, 
por medio de mi energía". o 
obsante, a pesar de acumular en 
su cuerpo todos los dolores pro
cedentes de sus pacientes se jac
ta de no haber tomado en su vida 
una medicina, "porque a mí 110 

me duele nada nunca, ya que si 
los quiero curar, tengo que ser 
mucho más fuerte". 

Todavía recuerdan en Bolaños 
el caso del parapléjico al que los 
médicos desahuciaron de la posi
bilidad de que volviera a cami
nar "y yo he conseguido que an
de con muletas". 

En su habitación del hotel 
Castillo, recibe a los numerosos 
clientes que asegura tener en es
ta provincia desde que hace cin
co años llegó por primera vez a 
bordo de su "Mercedes" condu
cido por su chófer particular y en 
el que recorre muchas carreteras 
de España. 

Dice que es capaz de curar 
desde el cáncer más terrible has
ta problemas estéticos tales co
mo la alopecia (caida del cabe
llo), pasando por tratamientos 
para dejar de fumar defini ti va
mente o planes para adelgazar 
sin régimen. Por descontado, tra
ta enfermedades como las hemo
rroides, fístu las, depresiones ner
viosas, problemas circulatorios 
"y hasta sacar piedras de la ve
sícula algo que nadie puede ha
cer". y por si fuera poco, es ca
paz de recetar el tratamiento 
adecuado "para tener un envi
diable moreno que dura todo el 
O/io". "Por donde yo voy, crecen 
las flores -cuenta-o Si han perdi
do su belleza y la quieren recu
perar, pasen por el consultorio 
de "Pepi" y la recuperarán". Al 
menos eso dice. 

• A.. V./ Foto M.A. S. 
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Uo.or Cañas, la alcaldesa de Carrión no quisD manifestarse sobre la cuestión, ignorando cuanlJJs llamadas le fueron realizadas , unas veces por 
encontrarse mnida, otras por esIai aUSllnre del A,ullfamiento. 

CARRION DE CALATRAVA 

El Ayuntamiento contra un 
empresario de hosteleria 

aleriano 
So brino 
es desde 
h a c e 
ocho años 
propieta
rio de la 
di scoteca 

Piscis, de Carrión de Calatrava, 
y hasta 1992 sus relaciones con 
el consistorio carrionero eran 
inmejorables. 

Fue justamente ese año, 
cuando las relaciones se rom
pieron. La causa aparente: una 
diferencia de treinta y cinco mil 
pesetas, en la liquidación de la 
repostería de la pista de baile 
municipal, que Valeriano había 
regentado durante las fies tas 
patronales, que la población ca
latraveña celebra anualmente a 

partir del Domingo de Resurec
ción. 

~~~ INVITACIONES 

Valeriano Sobrino, conoci
do en la población como Nano, 
nos cuenta que, " nunca había 
tenido ningún tipo de proble
mas, ni con la alcaldesa, Leo
nor Cañas, ni con nadie del 
Ayuntamielllo, al contrario . 
Con motivo de las fiestas de 
1992, me quedé con la reposte
ría de la pista municipal de 
baile. Todo parecía ir con nor
malidad, tanto que, como quie
ra que había una diferencia de 
treinta y cinco mil pesetas entre 
lo que yo les tenía que pagar y 
lo que el Ayu/1/amiento me te-

nía que dar, (435 .000 por 
400.000), acordamos la alcaI
desa y yo que se quedaría casa
do con la cesión de invitaciones 
para el consistorio por el mis
mo importe. Pero cuando llegué 
a cerrar la liquidación, Leonor, 
después de darme muchas lar
gas. me dijo que era un cara, 
por querer cubrir la diferencia 
de esa forma y que tenía que 
pagar las dichosas treinta y cin
co mil pesetas. Y si no lo hacía 
por las buenas. ya se encarga
ría ella de que lo hiciera por las 
malas. Yo me negué y entonces 
comemaron los problemas". 

Los primeros problemas los 
empezó a sentir en sus carnes 
cuando al equipo de fútbol sala 
que patrocinaba, le negaron la 
entrada al Polideportivo o le 

exigían un precio excesivo, dos 
mil pesetas por hora para gas
tos de alumbrado. Ante esto, 
Nano decidió que el equipo se 
entrenara en el Parque Munici
pal, pero la policía local , a re
querimiento de la alca ldesa, 
también se lo negó. El rematé 
llegó cuando, y pese a todo, el 
equipo patrocinado por "Piscis" 
alcanzó la final , frente al "Cres
cencio" , y los del consistorio 
no solo le sancionó, por pre
suntas irregularidades, sino que 
tampoco le devolvió la fianza. 

" y no acaba hay la historia
nos dice Nano-, ya que a ren
glón seguido me obligaron a 
cerrar la discoteca de verano. 
que llevaba varios OIjos abierta 
sin ningún problema, alegando 
que no disponía de los papeles 
exigidos. Los solicité, pero no 
me hicieron ni caso. Luego me 
cortaron el agua, hasta que 
acabé pagando las treillla y 
cinco mil pesetas de marras. 
Más tarde , i/1/e/1/é quedarme 
nuevameme con la pista muni
cipal. pero me ignoraron olím
picamente. por lo que decidí 
mO/1/ar un " chozo" en la calle 
de la feria, pero me lo denega
ron. pese a que aprobaron 
otros. Finalme/1/e lo monté, con 
los papeles en regla, en la 
puerta de mi discoteca de in
vierno, pero la alcaldesa man
dó a la Guardia Civil a que me 
lo cerraran. Después de mu
chos dimes y diretes. conseguí 
mantenerlo abierto los días de 
feria , lo que motivó que fuera 
mayor el cabreo de la primera 
autoridad municipal, que co
menzó a decir en público y en 
privado, que yo era un chulo. 
un vividor de mujeres y que en 
mi discoteca se consumían y 
vendían drogas; Esto son cosas 
que me han contado e/ie/1/es. 
ine/uso dispongo de grabacio
nes de un policía local y de un 
concejal que ratifican lo que he 
dicho. Estoy esnldiando quere
llarme con tra ella y contra 
quienes la respaldan". 

BISAGRA intentó reiterada
mente ponerse en contacto con 
la alcaldesa de Carrión ,pero 
ésta siempre dió la callada por 
respuesta, unas veces estando 
"ausente" y otras por encontrar
se "reunida". 

• JULIO BARBERO 
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o El regreso de 
un Casco Azul 

El cabo primero" Lozano" 
como es popularmente conocido 
entre sus compañeros de la base 
de Almagro, acaba de regresar 
de la difícil misión que los 
cascos azules españoles aun 
tienen encomendada en territorio 
Bosnio. La labor de este joven 
de Manzanares (en la foto, el 
primero, sentado) ha sido muy 
reconocida por todos los mandos 
superiores de la base de 
helicópteros. 

Los difíciles momentos por 
los que atraviesa la institu
ción de la Guardia Civil, no 
les impidieron celebrar por 
todo lo alto los actos conme
morativos del 150 aniversa
rio de la fundación de este 
cuerpo militar, con diferentes 
actos sociales que estuvieron 
precedidos por varias jorna
das de puertas abiertas en las 
que algunos chavales de va
rios colegios públicos de esta 
provincia visitaron la casa 
cuartel ubicada en Ciudad 
Real. El pasado miércoles 
dia 18, la conmemoración 
terminó con un vino de ho
nor al que siguió todo un 
concierto de música a cargo 
de la banda del colegio de 
guardias jóvenes 

o El Alucal, más que un club 
Después de una semana de intenso estudio y convivencia, los 42 
participantes en el curso de monitores de baloncesto finalizaron las 
clases con la realización de los exámenes que pusieron punto final 
a esta acti vidad patrocinada por el club de baloncesto " Alucal" de 
Miguelturra, (en la foto). La media de edad de los participantes ha 
sido de 20 años dato que da una idea del buen momento que goza 
el baloncesto en la rpovincia que empieza a tener entrenadores 
cada vez más jóvenes y capacitados. 
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o La hija del lChé" pide apoyo 
La hija del mítico lider cubano, Ernesto "Ché" Guevara 
estuvo la pasada semana en Ciudad Real en la presentación 
de la campaña de solidaridad con Cuba promovida por la 
Asociación de Universidades Populares de Ciudad Real , con 
el objetivo de acercar la realidad social y comercial del 
pueblo cubano. " ilda Guevara relató la escasez de medios y 
los problemas derivados del bloqueo comecial decretado por 
Estados Unidos hace ahora 34 años, que padecen los 
habitantes de la isla cubana que celebra el próximo mes de 
octubre el 126 aniversario de su independencia. El presidente 
provincial de Universidades Populares, Angel Montelagre le 
hizo entrega de un talón por importe de 100.000 pesetas. 

o Amas de casa 
en los toros 

La asociación provincial de 
Amas de Casa de 
Miguelturra organizó hace 
pocas fechas diversos actos 
sociales que culminaron con 
una novillada, cuyos 
beneficios fueron 
íntegramente destinados a 
sufragar los gastos de 
conservación de la ermita 
"Virgen de la Salud" de la 
localidad. Pero antes 
pudieron degustar platos 
típicos y catar buen vino. 
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o "Hermana, 
pero ¿esto 
qué es?" 

Con beatífica mirada de 
perplejidad, ahora que "sor 
Citroen", la memorable monja de 
los 60 ya no es una excepción, las 
hermanitas contemplan con 
extrañeza y un punto de 
curiosidad el aparato expendedor 
de tarjetas de la zona azul. Algo a 
lo que no estábamos 
acostumbrados en Ciudad Real y 
que algunos han confundido con 
un surtidor urbano de gasolina. 
con una máquina de chicles o una 
de esas que adivinan el futuro. 
M iraremos por si las absortas 
hermanitas han colgado un 
escapulario de la maquinita. Falta 
le va a hacer para ganar el cielo. 

Los dias 
contados 

ANGEL N. VELDUQUE 

El destape 

Por lo visto, ahora los al.CaldeS y concejales de los 
cien municipios de la provincia nos van a enseñar 
sus vergüenzas fiscales. una especie de calzonzi-
1I0s modelo fRPF. Nos los enseñarán, seguro, 

limpios y recién lavados sin una mancha de "nicotina" en el 
envés, ante la avalancha de basura que rezuma el ambiente, 
aunque parece ser que, eso, aquí no pasa, osea. que es cosa 
de otras provincias. 

Jose María Barreda vino a decir que podemos estar tran
quilos porque tenemos unos alcaldes "mu limpios y mu hon
raos", como la hija de mi vecina, asegurando que los casos 
de corrupción son puntuales y concretos porque "todos los 
cGlgos públicos de la provillcia 110 tiellen liada qlle oCllltar". 
Hombre, todos .. . todos. la verdad es que yo no metería la 
mano en el fuego, más que nada porque si se quema va a te
ner que avisar a "Emergencia 006", el servicio público de 
bomberos creado al amparo de la Diputación Provincial; una 
institución caracterizada, -la de los bomberos, digo- desde 
sus inicios por las sospechas de una gestión irregular y des
de luego, nada transparente. Así es que aprovechando ese 
rapto de voluntad cristalina y democrática, no vendría mal 
-no les vendría nada mal a sus trabajadores- que Francisco 
Ureña instara al presidente de la entidad, Cirilo Agenjo, 
sustituto de Miguel Angel Reguillo, (practicante confeso de 
nepotismo y destituido por la falta de un millón de pesetas 
de la contabilidad) y a su gerente, Silvestre Arenas. a que 
hicieran públicos esos números que tanto tiempo llevan 
ocultando. 

Vamos a dejamos de gestos y pantomimas, como lo de la 
declaración de la renta, hombre, y seamos serios. Aquí, se 
puso sobre el tapete la denuncia de que el gerente de "Emer
gencia" y alcalde de Corral de Calatrava, don Sil vestre 
Arenas, fue examinado para el puesto de jefe de sección de 
fuego y rescate por un amigo y tres subordinados suyos. que 
malamente iban a suspenderle. y nadie dijo nada. Porque en
tonces no estaba de moda la corrupción. Esa es una declara
ción de la renta que hay que destapar ahora. Este hombre, 
además de haber conseguido el cargo citado bordeando la le
galidad y, desde luego, pasándose la ética -que concepto
por el arco del triunfo. es responsable solidario de una ne
fasta gestión económica que ha llevado a reducir gastos a 
costa de impresentables expedientes de regulación de em
pleo. mientras ellos. gerente, presidente, altos cargos, en fin , 
engordaban su nómina con suculentas dietas de difícil justi
ficación . En vez de la declaración de la renta yo solicitaría 
que demostrasen con el Boletín Oficial de la Provincia en la 
mano que dema iados contratos se han sacado a subasta y 
no han sido adjudicados a dedo, como me temo. Aquí. resu
miendo, ha habido mucho despilfarro y mucha licenciosidad 
y nadie ha convocado una rueda de prensa para aclarar con
ceptos Yo, a todo esto, también lo llamo corrupción. Y no. 
es obligatorio declararlo a Hacienda. 
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Centenares de pel5ll/laS hicieron cola el miétcoles , el ¡ueres 
-",;!",991 para eO/lSlguir SIl pan, su porción del Santo Voto. 

T odo Puerto llano come de la misma olla una vez al año. Así conmemoran desde hace siglos una 
terrible desgracia que asoló la entonces pequeña población, dejando tan solo trece vecinos con vida. 

Casi desde entonces la ciudad , a través de su Ayuntamiento, ofrece vacas a la Divinidad que se 
cocinan durante toda una noche y que después se reparten entre los vecinos. Ni los más pesimistas 

pueden imaginarse que la vieja tradición del Santo Voto pueda llegar a desaparecer. 

Puertollano se comió el Santo 

Tres mil doscientos 
kilos de patatas y mil 
quinientos de patatas 
se utilizaron este 
año. 
-46-

Voto un año más 
os pu erto
Il ane nses 
co mi eron 
el jueves 
un gui so de 
carne con 
p a tat as. 
Desde el si

glo XIV, el olor del suculento 
preparado es inconfundible al 
medio día en la ciudad. 

Todos saben que ocho días 
después de la Ascensión se 
renueva una singular promesa: 
Ofrecer a la Divinidad varias 
vacas para obtener su protec
ción y agradecer su favores . 
Lo mismo que hicieron los tre
ce vecinos que sobrevivieron a 
una epidemia de peste hace 

seis siglos. 
Muy pocos siguen faltando 

a la cita, sobre todo en los últi
mos años, en los que se ha po
tenciado la tradición. Desde el 
miércoles largas colas de veci
nos esperaban recoger sus pa
nes bendecidos y el jueves 
por la mañana se afanaban por 
conseguir del mismo modo su 
porción del guiso. El hogar de 
ancianos de las Hermanas de la 
Cruz y el centro de menores 
también recibieron, como to
dos los años, su parte del Santo 
Voto. 

Dieciseis mujeres estuvie
ron trabajando treinta horas an
tes para que todo estuviese a 
punto. Entre bromas y cafés 
cocinaron durante todo un día 

y una noche veintiocho calde
ras de l tradicional guiso que 
han ido aprendiendo de sus an
tepasados y que no parece te
ner ningún secreto , según 
cuenta una de las dos cocine
ras , Manuela Muñoz. " EslO 
no tiene ningún misterio, es lo 
mismo que haces en tu casa y 
que hemos aprendido de toda 
la vida". 

Eso si, con el don de saber 
combinar en su justa medida 
tres mil doscientos kilos de 
carne -lo que corresponde a 
seis vacas-, mil cien kilos de 
patatas, cincuenta kilos de ce
bollas, ve inticinco de ajo s, 
unas cuantas ramas de laurel y 
cuarenta y cinco litros de acei
te, que se cocinaron en plena 
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Oieciseis mujeres /Jabajaron durante treinla 
[=-=3!":';':;';':.!it::~ .1L:IL..illl1I1 horas para preparar el santo roto, con el que "_"';';;" ___ .-,j 

se alimenta todo PUMol/ano ocho días des. Ir 
pués de la Ascensi6n desde hace más de seis 

rr==== =======J1 siglos. 

u Feftraci6n di Empresarios de 
1'rl1IIfo11llll/l recu~ hace 1m años 
.., rieja lladicio,: Pasear horas ano 
lis dll encemlido de calderas .l1li 

"ca, del/i/laente atar/adll, pollas 
IIIIII$IIIIÍ$ célll!icas del pueblo. 

calle Copa con la ayuda de seis 
mil quinientos kilos de leña. 

Además este año se han re
partido unos 28 .000 bollos de 
pan y 16 arrobas de vino. Es el 
concejal, Angel Palomeque, el 
que se encarga desde hace doce ~ 

años de comprar personalmen- ~ 
te todos los ingredientes y de S 
merodear como uno más entre ¡¡: .... ______________________ .. 

las cocineras y sus ayudantes 

para que no falte ni un detalle, 
con el orgullo, como casi too 
dos los que preparan la cele
brac ión, de estar contribuyendo 
de una forma especial, desde 
no se acuerdan cuanto, a que 
Puerto llano cont inúe renovan
do su promesa. Y es que buena 
parte de estas cocineras y ayu
dantes han prepárado el Santo 
Voto desde hace muchos años. 

(j)(j)(j) PROMESAS 

Las cocineras actuales lle
van más de dieciseis elaboran· 
do el guiso para el pueblo, y al
go parecido le oc urre a las 
demás. Solo Aquilina Mozos 
ha acudido este año por prime
ra vez. Una hemorragia la 
obligó el año pasado a conme
morar la promesa en el hospi
tal. " Me llevaron un trozo de 
pan bendecido e hice la prome· 
sa de venir este año a ayudar a 
preparar el Santo Voto". Por 
una promesa es como muchas 
de ellas se han convertido en 
las verdaderas protagonistas de 
la fiesta, aunque después, como 
explica Antonia Vicario, "esto 
te gusta y ya vienes todos los 
años". El dinero, unas diez mil 
pesetas cobraron el año pasado 
las ayudantes y doce mil las 
cocineras, no es motivo sufi 
ciente para aguantar más de 
treinta horas trabajando, dicen. 

La tradición continua, aun
que las cosas, cuen tan , han 
cambiado mucho. Algunos se 
acuerdan todavía de como no 
hace muchos años se hacían di
ferentes guisos, " repartían una 
especie de filete a la gente del 
pueblo y luego hacían otro gui· 
so para la gellfe gorda". Ni aún 
así la gente dejo de responder. 
Ni los más pesimistas se imagi
nan que la celebración pueda 
desaparecer. " Esto no se acaba 
nunca", dicen. Eso si, las jóve
nes no parecen estar de mo· 
mento por la labor de participar 
en el guiso. Solo María Ange
les Limón, con sus 21 años, se 
viene atreviendo desde hace 
cuatro años a repartir los panes. 
" Vine con una vecina)' me 
gusto. Por muchos años que 
pasen no me gustaría que esto 
se acabase, es bonito que se "de 
comida a todo el mundo". 

• P.P. 
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La celebración de la boda de Blanca López Quesada Abelló (sobrina del financiero Juan Abelló) y 
Gustavo Gabarda el pasado 14 de Mayo en Viso del Marqués rompió la habitual tranquilidad que 
vive este pequeño pueblo ciudadrealeño. La mayoría de los viseños se concentraron en los aledaños 

de la iglesia para seguir de cerca la llegada de los cientos de invitados . 

Así fue la boda de la sobrina 
de Abelló 

Más de 500 personas 
asistieron a la boda 
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¡so del 
Marqués 
vivió con 
auténti ca 
ex pec ta
clon la 
boda de 
Blanca 

López Quesada y Gustavo 
Gabarda. Los novios eligie
ron la iglesia Nuestra Señora 
del Valle de Viso del Marqués 
para celebrar su matrimonio 
porque la fa milia López Que
sada-Abelló es la propietaria 
del "Campillo de San Juan", 
una finca de 2.800 hectáreas si
tuada a 15 kilómetros del Viso 
que compraron hace 23 años. 

La ci ta era a la una de la tar-

de del pasado sábado 14 de 
Mayo pero los viseños se con
centraron con bastante antela
ción en los alrededores de la 
Iglesia para poder ver de cerca 
la llegada de los invi tados. Po
co después de la una la novia 
se bajaba de un Mercedes ver
de y se dirigía del brazo de su 
padre, Jose Luis López Quesa
da hacia el interior de la igle
sia. En la puerta les esperaban, 
desde hacía bastantes minutos, 
el novio y la madrina que ya 
habían recibido y saludado a 
los ci entos de in vitados que 
iban llegando. Entre ellos Juan 
Abelló, tio de la novia, Carlos 
Falcó (Marqués de Griñón), 
Fernando Martínez de Irujo 
(hijo menor de la Duquesa de 

Alba), María Corral, directora 
del centro de Arte Moderno 
Reina Sofía y Mercedes Ro
driguez de la Fuente, la hija 
mayor del desaparecido Félix 
Rodriguez de la Fuente, entre 
otros. 

(j)(j)(j) ¡GUAPA! 

Ent re aplausos y gritos de 
"¡guapa! " y andando sobre una 
alfombra roja que se había co
locado hasta el altar, la novia y 
el padrino llegaron hasta el in
terior del templo que había si
do decorado especialmente pa
ra esta ceremon ia por unos 
decoradores amigos de la no
via. Pero además en la igles ia 
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se realizaron algunas obras. El 
párroco de la iglesia, Gregorio 
Loro, gran amigo de la familia 
de la novia, había mandado 
construir un entarimado en el 
altar para que hubiera mayor 
espacio. La tarima también se 
había cubierto con una alfom
bra roja que ha sido donada por 
el Museo Naval . La mayoría de 
los adornos que para ese día se 
colocaron en la iglesia fueron 
aportados por los novios. Entre 
ellos, un antiguo tapiz con el 
dibujo de la cruz de la Orden 
de Calatrava que fué colgado 
en un lateral del altar y que 
han donado a la iglesia. 

El párroco además quiso es
tar a la altura de la elegancia de 
los invitados y lució para la 

EIII1e los ilYitados Imcedes Rodtiguez de la Fuente, de azul. 

El Man¡ués de Griñón estaba entre los inrifados. Al fondo el hijo de la dlH/uesa de Albba 

ocasión una inédita y elegante 
sotana negra con capa y som
brero incluidos. Sin embargo, 
las facilidades que ha dado el 
párroco a esta pareja para que 
decoren a su gusto la iglesia no 
ha sentado muy bien a muchos. 

(jl(jl(jl SUSPICACIAS 

A algunos viseños no les ha 
sentado nada bien el interés 
que Gregorio Loro ha puesto 
para que la iglesia quedara a 
gusto de la familia. Un interés 
que contrasta con los inconve
nientes que ha puesto a la ma
yoría de las parejas del Viso 
que han querido adornar el in
terior de la iglesia el día de su 
boda. Los viseños también han 
criticado que los aledaños de la 
iglesia se reformaran coinci
diendo con la fecha de la boda, 
aunque el alcalde ha manifes
tado que estas obras se han rea
li zado para aprovechar las ca
denas donadas por el Museo 

aval. Pero a muchos no les ha 
pasado desapercibido el hecho 
de que fuera del ex-alcalde del 
Viso y actualmente concejal de 
obras, Leopoldo Morales de 
quién partiera la idea de llevar 
a cabo las obras. Sobre todo 
porque Leopoldo Morales era 
uno de los invitados a esta bo
da. 

Tras la ceremonia los novios 
se dirigieron hasta el Palacio 
del Marqués de Santa Cruz, en 
el que se alberga el Archivo 
General de la Marina, para ha
cerse fotos como es costumbre 
entre las parejas de recién casa
dos del Viso. Posteriormente se 
dirigieron hacia la finca "Cam
pillo de San Juan" ,donde se sir
vió la comida preparada por el 
Motel Meli á El Hid algo de 
Valdepeñas. Tras el cóctel que 
siguió a la comida hubo baile 
amenizado por el cantante de 
Calzada de Calatrava, Nica
sio Cazallas. 

El alcalde viseño se mostra
ba satisfecho por el trabajo rea
li zado desde el Ayuntamiento 
"sobre rodo en la organización 
del tráfico". Y es que la madre 
de la novia, María Victoria 
AbeIJó, le agradeció personal
mente la colaboración prestada 
en la organización del evento. 

• TERESA GONZALEZ 
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El Instituto de 
Estudios Manchegos 

afronta una nueva y 
decisiva etapa. La 

dimisión de su anterior 
presidente, ha colocado 

a una mUjer por vez 
primera en la cúpula. 

Pero ha introducido 
más novedades en una 
institución que pronto 

será cincuentenaria. 
Por ejemplo, la del 
abono de una cuota 

en 
anual. <1' 

'" 

ES LA PRIMERA MUJER QUE OCUPA ESTE CARGO DESDE SU FUNDACION 

La doctora. Angela Madrid preside el 
Instituto de Estudios Manchegos 

I Instituto de 
Estudios 
Manchegos 
se fundó en 
1947 . Con 
sede en el 
Palacio de la 

___ Diputación , 
y teniendo como patrono a San 
Juan de Avila , tenía como fi
nalidad "promove/; invesTigar y 
estudiar las materias cienrífi
cas y culturales de La Mancha, 
y difundirlas mediante publica
ciones, conferencias y toda cia
se de actividades encaminadas 
a eSTe fin". 

En 1949 fue reconocido por 
el Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas -CSIC-. 
Fue su primer director José 
María Martínez Val , que sería 
sustituído pronto por Carlos 
López Bustos, por traslado del 
primero fuera de nuestra pro
vincia. 

Carlos Calatayud Gil suce
dió a López Bustos, y en 1980 
se inicia una nueva época para 
el LE.M .. con la llegada del 
profeso r Manuel Espadas 
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Burgos, al que seguirán Benja
mín Fernández Ruiz, y Jeró
nimo López-Salazar. 

En los últimos años, dificul
tades de todo orden, han ido 
colocando al l.E.M. en un difí
cil equilibrio, desprov isto de 
subvenciones y de sede social. 

Esta es la causa que ha moti
vado el establecimiento de una 
cuota anual, modesta en su im
porte si se quiere, pero que evi
dencia dos realidades. El injus
tificable abandono por parte de 
las administraciones públicas 
de un lado, y el irrefrenable de
seo de supervivencia del Inst i
tuto, de otro. 

Con todo, quizá el hecho más 
significativo sea la llegada de 
Angela Madrid a la presiden
cia. Tan sólo cuatro mujeres, de 
entre casi sesenta consejeros, 
componen la nómina de la ins
titución. 

Sustituída recientemente la 
denominación de director por 
la de presidente, se hacía preci
so cubrir algunas vacantes. Ta
les vacantes eran la de la presi
denci a, vicepresidencia, 

La dDctora en histDria Angela Madrid es la 
nuera pmidenta del'.E.M. 

secretaría, y vocalía de publica
ciones. Cargos para los que 
fueron elegidos Angela Ma
drid, como hemos dicho, y En
rique Rodríguez de la Rubia, 
José González Lara, y Luis 
Rafael Villegas, respectiva
mente. 

Como particularidad de esta 

elección, la designación como 
candidata por parte de un grupo 
de consejeros, de la doctora 
Madrid Medina, que resultó 
elegida por unanimidad, para el 
cargo de presidenta: "La elec
ción supone para mí lino grave 
responsabilidad. No hay que 
olvidar el nivel de las personas 
que me han precedido al frente 
de! ¡.E.M. Espero contar con la 
colaboración de rodas los .con
sejeros, y desde ahora agradez
co sinceramente a la Cámara 
de Comercio el ofrecimiento de 
sus locales". 

Entre los proyectos más in
mediatos, figu ran el de relanza
miento de la entidad mediante 
la realización de mesas redon
das, y la edición de un número 
de Cuadernos de Estudios 
Manchegos , dedicado mono
gráficamente a Valdepeñas. 

Un nuevo talante ha llegado 
al I.E.M. El de la unanimidad 
renovadora, y el de la voluntad 
de sobrevivir, pese a las dificul
tades que se puedan presentar. 

• J.M.C. 
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La Solana ha vivido 
un año más de 

Zarzuela. Aunque en la 
"villa de la zarzuela" 
por excelencia, nunca 
se puede hablar de un 
año más. Cada año es 

especial, ofrece nuevas 
sorpresas, y promete 

nuevas satisfacciones. 
La más inminente, la 

transformación de 
Semana Regional, en 
Nacional, la primera ~ 

de España. 5 
Ú presidencia del acto, durante el día de la inauguración de la XI Semana Regional de la Zarzuela 

AUNQUE ESTE AÑO LA CRISIS OBLIGO A LA REDUCCION DEL PRESUPUESTO 

Once años de éxitos, han hecho de 
La Solana la IIVilla de la Zarzuelall 

a presente 
edición de la 
Semana Re
gional de la 
Zarzuela, ha 
tenido que 
adaptarse a la 

_ •• , realidad eco
nómica actual. De algo más de 
11 millones en el 93, se ha pa
sado a los 8 y medio del 94. Y 
es que la Asociación Cultural 
Amigos de la Zarzuela "Federi
co Romero", arrastra un peque
ño déficit, a causa de la sub
vención concedida para el 93 y 
no abonada en su totalidad, por 
la Junta de Comunidades. 

En lo que al desarrollo de las 
jornadas se refiere, diremos que 
el acto inaugural tuvo como 
pregonero a Francisco Saura, 
subdirector y coordinador de la 
Compañía Lírica de José Ta
mayo. 

La soprano Josefina Arrie
guí, y el tenor Miguel de Alon
so, recibieron las distinciones 
de "Ama Mayor" y "Juan Pe
dro Mayor". María del Car
men Ramírez la "Rosa de Aza-

frán de Oro", y Agustín Már
quez "capirote" el título de 
"Sembrador del año". El tenor 
Alfredo Kraus, también "Rosa 
del Azafrán de Oro", tenía pre
vista su llegada a La Solana, 
para la jornada de clausura. 

En un acto que contó con la 
presencia y las palabras del al
calde emesio de Lara, la sor
presa alcanzaría al presidente 
de la Asociación, y "alma ma
ter" de la Semana, Antonio 
García-Cervigón, que tam- :5 
bién recibiría la "Rosa de Aza- ~ 
frán de Oro". "El alma y la in- ~ 
teligencia de esta Semana, está ~ 
en el corazón de cada uno de ~ 
los componentes de la Asocia- ~ 
ción, y de cuantos, solaneras o 
no, viven intensamente la zar
zuela", justificó el creador de 
estas jornadas entrañables. 

Por lo demás, decir que la re
presentación de la "Rosa del 
Azafrán" -que registró un lleno 
total el domingo-, resultó más 
que memorable, lo mismo que 
la de "Los Gavilanes". En 
cuanto a las X Jornadas Esco
lares, todo un éxito que en par-

El pregonero Fraftcís&o Salra reci/le un obse· 
qUiD de la Organización 

te se debe a las Asociaciones 
de Padres, que han contado 
con la participación de 200 es
colares, desde los dos años de 
edad. 

El jueves, nuevamente "La 
Rosa del Azafrán", y el Vier
nes "La Parranda", ambas por 
la "compañía de la casa". El 

sábado, la co mpañía Lírica 
"Amigos del Arte" de Abarán 
(Murcia), que tan buen sabor 
de boca dejó el año pasado, lle
vó al escenario del Teatro Cer
vantes, "El cantar del arriero" 
y "La tabernera del puerto". 

Para el domingo, día de apa
rición de esta revista, estaba 
previsto el homenaje al maestro 
Alfredo Kraus, y el recital líri
co a cargo de Pedro Lavirgen, 
Angeles Blancas, Luis Dáma
so y María del Pilar Albalá al 
piano. Y la entrega del premio 
instituído por el AlE para la 
pareja formada por Milagros 
Martín y Jesús Castejón. 

En suma, una Semana más, 
en la que la zarzuela se ha en
señoreado de La Solana. Y una 
semana menos, para en el 96, 
llegar a la categoría de Nacio
nal , que ya se estaba haciendo 
esperar. 

• J.M.C. 
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menores de 16 años. 
Ciudad Real ha sido la provincia que más medallas ha conseguido, seguida 

muy de cerca por Toledo y Albacete. 

VII CAMPEONATO REGIONAL DE JUDO 

Cuatrocientos niños se dan 
cita en Quintanar de la Orden 

En la fotografía, un grupo de 
niños de Quintanar de la Or
den, localidad en la que se 
ha celebrado este campeo-

nato 

~ ......... on este cam
peonato se 
pretende esti
mular a los 
niños y ense
ñarles a com
petú: Aquí las 
medallas o 

las clasificación sal/ lo de 

menos". Así resumía Victorino 
Blanco, del gimnasio Tawara, de 
Quintanar de la Orden, sede 
del Vil Campeonato Regional de 
Judo, en categoría infantil , los 
objetivos perseguidos por los or
ganizadores de este festi val de
portivo. 

Ciudad Real ha sido la pro
vincia que ha cosec hado más 
triunfos, seguida muy de cerca 
por Toledo y Albacete. Para los 
organizadores del torneo, Federa
ción de Judo de Castilla- La 
Mancha, Ayuntamiento de Quin
tanar de la Orden y gimnasio 
Tawara, también de esta locali
dad, el principal éxito radica tan
to en el número de participantes 
como en el de espectadores. Nu
meroso público abarrotaba las 
gradas del recinto para seguir las 
evoluciones de los pequeños ju
dokas. 

Dieciocho equipos de las cin
co provincias castellano-manche
gas se dieron cita en la localidad 

manchega. En total , cuatrocien
tos chavales con edades com
prendidas entre los 6 y los 14 
años, cifra que da fe de que este 
deporte es uno de los preferidos 
entre los jóvenes con edad esco
lar aunque el porcentaje de niños 
que lo practican, un 0,6 por cien
to , está por debajo de la media 
europea. 

<i><i><i> FORMACiÓN Y DEPORTE 

Todos los educadores coinci
den en aflffilar que el judo es una 
de las actividades deportivas más 
aconsejables para la formación , 
no sólo fís ica sino también psí
quica, de los niños. "Es un depor
te que ayuda al chaval a cOI/se
guir equilibrio emocional. El 
chico tiene que asumir su victoria 
o su derrota individualmente lo 
que le hace ganar confianza en sí 
mismo", comenta Antonio Qui
jorna, de Consuegra, quien lleva 
años preparando a chavales en esta 
modalidad deportiva. Y, de hecho, 
los más jóvenes, son los principa
les practicantes. Así, en CastiUa
La Mancha, cerca del 70 por cien
to de las licencias de la Federación 
están en manos de menores de 16 
años, aunque de éstos tan sólo un 
20 por ciento continuarán hacien
do judo después de esa edad. 

• CARMEN V ALIENTE 
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El empresario, Juan 
Abelló, negó ante la 

Juez de Orgaz que 
hubiera dado la orden 
para matar al alcalde 

de Los Y ébenes, 
Vidal Gallego, como 

asegura en una 
denuncia un ex 

guarda suyo. Durante 
su comparecencia, 

salieron a relucir los 
puntos más 

importantes de la 
querella como la 
existencia de dos 

CETMES O el 
exterminio de mil 

quinientas reses en 
Ballesteros 

CASO BALLESTEROS 

Abelló negó haber dado la orden 
de matar al alcalde de Yébenes 
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anta Juan 
Abelló como 
su abogado , 
Francisco 
Ortiz al igual 
que su emple
ado, Arsenio 
Rodríguez, 

negaron ante la Jllez las acusacio
nes fonnuladas contra ellos por, 
Angel López Fernández, ex 

guarda del primero. López Fer
nández, vecino de Mora, había 
denunciado, hace unas semanas, 
al empresario, Juan Abelló, por 
"proponerme matar al alcalde de 
Los Y ébenes, Vidal Gallego" a la 
vez que le acusaba, junto a Orliz 
y a Arsenio Rodríguez, de ame
nazarle, coaccionarle, tenencja 
ilícita de armas, depósito de mu
niciones, robo y daños contra el 

medio ambiente. 
Como ya es sabido, Abelló 

mantiene un pleito con el edil ye
benoso por la titularidad de las 
Sielpes y Torneros, fmcas comu
nales, según el primero y particu
lares, a juicio del segundo. Todos 
los hechos que se les imputaron 
fueron desmentidos con rotundi
dad por los querellados pero en 
sus declaraciones, -que ocuparon 
siete hojas entre los tres-, según 
ha podido saber Bisagra, hubo 
"varias COnTradicciones", una de 
las más importantes la referida al 
dinero que Abelló supuestamente 
entreg6 a Angel L6pez para que 
se deshiciera de las reses de Ba
llesteros. 

Un lujoso Opel Senaror, con 
cristales blindados y conducido 
por dos guardaespaldas, le había 
dejado en el Juzgado. El financie
ro, Juan Abe1l6, se había bajado 
del vehículo escoltado por dos de 
sus abogados. En la puerta, le es
peraba el secretario del Juzgado. 
Desde la entrada hasta el despa
cho de la Juez fueron muy pocas 
Ab,1I6 fu, IfIIoltJdo pOI ju.rd'IIP.I-
da, .bopdlll. An,,1 Lópul, lII/IIf6 

,n l. calf, pi" ""'chlll, l. mano 
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y ~ las palabras que el ex
socio de Mario Conde, Juan 
AbeIIó, cruzó con los periodistas, 
"todo lo que tenga que declarar 
lo diré ante el Juez", señaló. De 
esta forma, Juan AbeIIó explicó, 
sólo a la magistrada, al fiscal Y a 
los abogados de las dos partes, 
que el dinero que Angel recibió, 
tres millones, por medio de un ta
loo, no fue para financiar la ope
ración Ballesteros sino que era 
un préstamo hipotecario avalado 
con la casa del denunciante. -En 
una primera comparecencia, el 
exguarda de Alienó había expli
cado que su jefe le había prometi
do diez millones de pesetas por 
hacer el trabajito. Tan sólo habría 
cobrado cinco, "dos en efectivo 
con dinero negro y los otros tres 
mediante el cheque"-. 

__ "PRESTAMO 

Sin embargo, Francisco Ortiz 
habló en otros términos, según las 
fuentes consultadas por Bisagra. 
El abogado del empresario dijo 
que el dinero procedía de un prés
tamo sin interés que le habían da
do al denunciante para que quita
ra un crédito de un banco. 
Alguno de los interlocutores que 
alli se encontraba, -jueza, fiscal y 
letrados-, según las mismas fuen
tes, le criticaría, entonces, por qué 
no se había puesto una denuncia 
si esa suma no se había devuelto. 
En palabras de las fuentes, "por 
el respeto que tenemos hacia el 
padre de Anger', contestó Ortiz. 
Fulgencio López, padre de An
gel, fue durante cuarenta años 
arrendatario de Ballesteros renun
ciando a sus derechos a cambio 
de 58 millones que le dio en como 
pensación Juan Alienó. 

López relataría igualmente en 
la denuncia que Alienó le mandó 
eliminar la caza de Ballesteros, 
sita en Los Y éllenes, facilitándo
le Ortiz dos armas de repetición. 
El objetivo, estrangular económi· 
camente a la Fundación con el 
mismo nombre y obligarla así a 
vender la propiedad por falta de 
operatividad. 

Abelló y Ortiz manifestaron, 
al respecto, que sí habían dado a 
Angel López un rifle, "sólo para 
vigilar", hecho que les fue recrio 
minado en la comparecencia ya 
qué, -como ellos mismos habían 
reconocido-, según las fuentes, 

nanciero hizo 
escala para 
comer en un 
conocido res
taurante-. 

Una hora 
más llevaban 
en el Juzgado 
de Orgaz, 
Francisco 
Ortiz y Arse
nio Rodrí
guez. El ase
sor jurídico de B ..... __ ~=::.=:KMI"' ... II.1nz Allelló, Fran
cisco Ortiz 

utilizaría la misma palabra que 
Juan Abelló para referirse a la 
denuncia de Angel López, "ya le 
dije la primera vez que hablamos 
que era un disparate y lo manten· 
go", señaló, "pero no haré más 
comentarias hasta que lOdo eslO 
no termine. No contribuiré a ha· 
cer más grande el disparate. 
Además no puedes fiarte de una 
persona que se contradice: en la 
denuncia afirma una cosa y en 
sus declaraciones al Juez otra 
muy distinta", añadió aludiendo a 
L9pez Fernández aunque no 
quiso especificar nada más. 

desconocían que el denunciante 
tuviera permiso de armas. 

E" el reloj habían dado, hace 
a1 ',UlIr .; minutos, las once y me
ula ,e la mañana del miércoles. 
El empresario, Juan Allenq, ha
bía sido citado a esa hora por la 
Jueza del Juzgado de Instrucción 
número I de Orgaz, Elena 
O' connor. Después de admitir a 
trámite la querella, la máxima 
responsable del Juzgado número 
I de Orgaz había considerado 
oportuno tomar declaraciones al 
denunciado, Juan Abelló, dado 
que los hechos descritos reúnen 
las características de ocho pre
suntos delitos, entre ellos, el de 
inducción al asesinato, según el 
auto de admisión. "Un disparate" 
así calificó la denuncia el finan
ciero, "pero eso que lo decida el 
Juez", añadió mientras se apresu
raba a subir a su vehículo, des
pués de haber perman~ido en las 
dependencias judiciales más de 
tres horas. -La comitiva, enca
bezada por el flamante Opel Se
nator, en el que viajaba Abelló, 
tomaría dirección Toledo, ciudad 
en la que, dicho sea de paso, el ti-

r~ 
''Abelló justificó 
el dinero entregado 
'a Angel alegando que 
era para una hipoteca" 

"Ortiz desconocía 
que el denunciante 
no tenía 
permiso de armas" 

Por su parte, Enrique de la 
Lama, abogado de Abelló que 
permaneció al lado de Francisco 
Ortiz, desde que entró en el Juz
gado, a eso de las diez y cuarto, 
hasta que salió de allí y que se 
encarga del caso, comentó, en la 
misma línea que sus representa
dos, "no hablaré hasta que se ter
m;,¡e el procedimiento. Mientras 
eslO no finalice no voy a entrar 
en valoraciones que extrajudi
cialmente no podemos hacer". 

(j(j(j UN CETME 

Arsenio Rodríguez, encarga
do de las fmcas de Abelló duran
te muchos años, compareció poco 
después de que lo hiciera Fran· 
cisco Ortiz, , "qué quiera que yo 
le diga. No se nada", señaló. Ar· 
senio no sabía, desde luego, lo 
que era un cetrne, según sus ma
nifestaciones en el Juzgado aun
que más adelante comentaría, 
que, "no había visto ningún cet
me en casa de Abelló". El empre
sario puntualizaría que un arma 
de esas características no sirve 
para cazar afumando además que 
a Angel le habían echado de la 
finca porque era un hombre muy 

conflictivo y un furtivo. 
En el Juzgado se habló tam

bién de la fecha en la que López 
Fernández habría entrado a tra
bajar bajo las órdenes de Abelló. 
Según éste, y como señalaron las 
fuentes, en septiembre de 1990. 
El querellante siempre ha mante
nido que entró en nómina en ene
ro de 1989. 

Durante el tiempo que duró la 
declaración, Angel López Fer
nández, permaneció en las inme
diaciones del Juzgado aguardan
do la salida del que fuera su jefe. 
Pretendía saludarle amigable
mente como si nada hubiera pasa
do ante el asombro de sus guar
daespa�das y los reproches y 
comentarios de los abogados , -
"yo no busco enemigos. Perso
nalmente no tengo nada contra 
Abel/ó . Me enfrento a él por 
cuestiones de trabajo"-. Pero su 
gesto no fue bien recibido por 
Abelló, "no tengo ningún interés 
en saludarte" le replicó el fman
ciero mientras rechazaba su ma
no. López Fernández, -que vio a 
Francisco Ortiz, "muy decaído y 
con mucho miedo"-, se mostró 
muy sorprendido por la presencia 
de su ex-jefe en los juzgados, 
"pensaba que se iba a hacer ro
gar más y que no iba a venir a la 
primera", añadiendo, "no os pue
do decir nada porque no sé nada 
de lo que ha pasado ahí dentro" . 

Por su parte, y aunque aún no 
se ha decretado el secreto del su
mario, la titular del Juzgado, Ele
na O,connor, tampoco quiso ha
cer comentarios al respecto, 
actitud bien vista por el abogado 
del denunciante, Juan Barja de 
Quiroga, "es lógico que actúe 
ast , dijo. 

El siguiente paso en el procedi
miento será la declaración de to
dos los testigos, sei~, según la de
nuncia: Antonio Díaz, Gerardo 
Hernando, Mamerto y José An
tonio Ruíz, Tomás López y 
Agustín Sevillano ante la Juez ti
tular, Elena O,connor que les 
llamará en los próximos días. 
Aparte de las personas citadas an
teriormente, cuatro más podrían 
aportar información sobre el ca
so: José Rodelgo, Juan Andrés 
Sánchez, Francisco del Campo 
y el hermano gemelo del quere
llante, Urbano López. 

• VICTORIA JIMENEZ 
Fotos: A. REGUEIRA 
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L os hermanos 
Coronado, vecinos de 
Los Y ébenes, tendrán 

que seguir esperando a 
que se cumpla una 

sentencia que les da la 
posesión de una finca, 

a pesar de transcurridos 
18 años desde su 

publicación. El 
Juzgado de Ciudad 

Real estima que han de 
interponer un nuevo Q 

recurso reclamando que ~ 
• a: 

se haga efectIva la ~ 
ejecución de la misma Q 

AMIm, Jase Coronado, que seguir esperando a que la Justicia les derue/ra la posesión del Colmenar a pesar de 
U/la .senrl .. C.llesO'INiP la propieded de esta finca, en térmillD de Retuw del Bu/laque 

DOS ANCIANOS DE YEBENES LLEVAN ESPERANDO 18 AÑOS QUE SE HAGA JUSTICIA 

No les dan sus tierras a pesar 
de existir una sentencia favorable 

reían que des
pués de die
ciocho largos 
años, por fin 
se iba a ejecu
tar la senten
cia por la que 
se les devol

vería la posesión de sus tierras. 
Pero no ha sido así. Andrea y 
José Coronado Villegas, dos 
hermanos de la localidad toleda
na de Los Y ébenes, ya ancianos, 
con una única ilusión: poder pi
sar en esa finca, sin dar cuentas a 
nadie, como suya que es, tendrán 
que seguir esperando. 

En el año 1976, el Juez de pri
mera instancia de Ciudad Real 
falló a favor de los hermanos Co
ronado y en contra de la socie
dad Agropecuaria las Cebras, 
hacienda con el mismo nombre, 
en término de Retuerta del Bu
lIaque, propiedad de Antonio 
Mecha. Andrea y José habían 
interpuesto un interdicto recla
mando la posesión del Colmenar 
del Cura, una pequeña parcela de 
unos mil quinientos metros, si
tuada dentro de las Cebras, "este 

señor la arrasó con una pala , 
destruyendo unas tapias de lo 
que en otro tiempo fue una casita 
de huerta y varios árboles", ex
plicó Andrea, "(ras la sentencia 
se pusieron unos mojones seña
lando el límite pero al poco tiem
po los volvería a quitar". 

Tampoco se habría hecho efec
tiva la indemnización de doscien
tas cincuenta mil pesetas por los 
daños ocasionados. 

La Audiencia Provincial de 
Ciudad Real ratificaría, incluso, 
el fallo. Sin embargo, la ejecu
ción del mismo se ha dilatado, -
unas veces porque se cambiaba 
de Juez, otras porque no se en
contraba al procurador de la otra 
parte y otras porque no aparecía 
el domicilio social de Agrope
cuaria las Cebras-, hasta el pun
to de ser este caso uno de los más 
antiguos de España sin resolver, 
"al menos de hecho", a pesar de 
la sentencia favorable que hay de 
por medio. 

Los actuales responsables del 
Juzgado número uno de primera 
instancia de Ciudad Real, que 
llevan el asunto, han considera-

Andrea y José 
consideran que 
aunque ha habido 
posesión de derecho 
no la ha habido 
de hecho 

La Audiencia 
de Ciudad Real 
ratificó el primer fallo 
judicial dando 
la posesión del 
Colmenar 
a los hermanos 
Coronado 

do, -según el hijo de Andrea, 
Dionisio Salas·, que la posesión 
se entregó en el año 76 y que si 
se ha producido en el proceso de 
ejecución cualquier anomalía, 
que ha impedido que se haga 
efectiva, la familia debe reclamar 
de nuevo e interponer otro pleito. 
Andrea y Jose Coronado no 
aciertan a comprender esta deter
minación. 

Dionisio Salas, muy molesto 
con la última decisión judicial, 
diferenciaba el hecho y el dere
cho, "a nosotros se nos dio la po
sesión pero fue ficticia. El Col
menar está cercado por una 
alambrada y no podemos acce
der ya que queda dentro de los lí
mites de las Cebras". 

Basándose en dicho argumen
to, el abogado de Dionisia Salas, 
según éste, ha interpuesto un re
curso de reposición insistiendo 
en que "hubo posesión de dere
cho pero no de hecho. No es 
rea/". Pero por lo pronto y muy a 
su pesar, Andrea y José tendrán 
que seguir esperando. ¿Tal vez 
otros dieciocho años más? 

• VICTORIA JIMENEZ 
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Danzantes y Pecados 
Camuñas, un rito ancestral 

s jueves por la 
mañana, día 
grande en Ca
muñas. Un gru
po de vecinos 
ataviados, en su 
mayoóa de blan

__ • co, los danzan-

tes, asisten a misa mayor en la igle
sia parroquial, mienlr.ls, en la puer
la, aguardan los pecados, quienes, 
en el momento de la consagración, 
muestr.m su ir.! aullando y golpean
do con sus tridentes el suelo. Son 
los prolegómenos de UD día de Cor
pus, protagonizado en Camuñas por 

la Cofradia de Danzantes y PooIdos. 
Nadie en el pueblo conoce la 

antigüedad de uoo de los ritos más 
primitivos y hermosos que se 
conservan en nuestra región. To
dos los iotegr.mtes de la l:Iennao
dad de Daoz;mtes y Pecados ase
gur.m que lo son porque ya lo eran 

sus padres, abuelos, bisabue
los ... y ellos coolIibuym a 

mantener una danza an-
cestra1. augada de signi
ficado, que se repetirá. 
como todos los años, el 
próximo dos de julio, 
con motivo de la festivi
dad del CclrJm. &te año, 
uo libro, editado por la 
Diputacióo de Toledo y 
en el que bao colabora
do, aparte de numerosos 
vecinos del pueblo, fOlo
gráfos de reconocido 
prestigio, QJIIIO CriúIa 

Gama Rodero, ra:oge UD 

testimonio gráfico y literario 
sobre la evolucióo y simbología 
de la fiesIa. 

Es en 1750 cuando aparea: en 
UD arcbivo una primera referencia 
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a esta HeIIIl3lldad. En 1886 se ba
bia del domingo de la octava, día 
eoque se repite el acto del jueves. 
Pero 110 bay duda de que el rito se 
remonta a siglos atrás y su origen 
es eminentemente pagano, siendo 
después cristianizado y amoldado 
a un Auto Sacramental "el triunfo 
de la Gracia sobre el Pecado". 

El número de componentes de 
la Cofradía es variable y para ac
ceder a ella sólo se exige un requi
sito: ser hombre. Dentro de los Pe
cados están los siete pecados 
capitales más los tres enemigos 
del alma: Mundo, Demonio y Car
ne, este últiroo también denomina
do "pecailla". Las tres virtudes te
ologales, Fe, Esperanza y Caridad, 
Y las cuatro cardinales, Prudencia, 
Templanza, Fortaleza y Justicia, 
pertenencen a los Dan
zantes, cuya figura 
central es la Gracia o 
"madama", ataviada 
CIJO traje de mujer. La 
vestimenta es una de 
las notas más vistosas, 
siendo más variada en 
el caso de los pecados, 
quienes visten de ne
gro, y más sencilla en 
la de los danzantes, 
con ropajes blancos. 
Durante la procesión 
tiene lugar la repre
sentación del Auto Sa
cramental, conocido 
en el pueblo como "Ie
jtr d cordón", acto 
que llevan ensayando 
desde el Domingo de 
Resum:cción cuando 
ambos grupos se reú
nen por primera vez. 
La Gracia se encarga de 
abrir la danza, seguida por el 
resto de los representantes del 
bien. La "madama" iIá redimiendo 
a todas las almas y repelerá los 
CIJOtinuos ataques de las fuerzas 
del mal. A medida que la Gracia 
va logrando su objetivo el baile 
gana en intensidad, mientras que 
el resto de danzantes, colocados 
tras ella, agitan pañuelos blancos 
simbolizando que han sido purifi
cados. Después comienza la parte 
más bulliciosa y "movida" de la 
fiesta: los pecados, emprenden, 
uno a uno, veloces cam:ras bacia 
el Santísimo, profiriendo aullidos 
y lamentos, en un intento de tentar 
a las almas ya redimidas. Como es 

de esperar no conseguirán su obje
tivo y se postrarán descubriéndose 
la cara que llevan tapada con care
tas. 

Pero el rito no se agota en la 
danza. Ambos grupos celebran 

comidas de hermandad por sepa
rado en las que la nota caracterís
tica es el silencio, en las de los 
danzantes, y el bullicio, en las de 
los pecados. En este último caso, 
el "correa" se encarga de castigar 

con latigazos a aquellos que 
respeten las normas. 

Peculiar es también la "p"'me,_' 
nía de la horca o del "día del 
nao", acto en el que los UaILlaIl- 1 

tes tan sólo intervienen 
espectadores, y en el que 
parte los que acaban de ·nlp.,oro,r<p l 

en el grupo de Pecados, a los 
se denomina novicios. Éstos 
puri ficados a base de cubos 
agua y algún que otro 
culminándose con un . 
de abarcamiento. 

El próximo día 2, los vecinos 
Camuñas asistirán a un nuevo 
frentamiento entre Pecados y 
zantes, lucha que las fuerzas del 
mal saben perdida de antemano. 
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D esde el año 1992 el C. D. Toledo no ha hecho otra cosa que ascender. Subió de 3 º a 2 º B después 
de una liguilla infernal y un empate de infarto en Algeciras. Se encaramó a la 2º A tras dejar en la 

cuneta al Alavés, el Sant Andreu, el Jaén y otros 19 equipos más, y ahora tiene opciones de llegar a lo 
más alto del fútbol español con permiso del Valladolid, algo increíble para un club que no llega a los 

2. 000 socios y tiene un campo que pasa raspando las 6.000 localidades. 

EL PRESUPUESTO MAS BAJO DE LA SEGUNDA A PUNTO DE SUBIR A PRIMERA 

El Toledo toca el cielo 

Sería la primera vez 
en la historia que 
una ciudad de 63.000 
habitantes tiene un 
equipo en Primera 
-60-

n la España 
Futbolís ti ca 
se es tán ha
ciendo innu
merab l es 
preguntas so
bre el C. D. 

___ Toledo. A sa-
ber; ¿ cómo es posible que una 
ci udad de 63. 000 habitantes 
esté a punto de tener un equipo 
en I º División ?, ¿qué ha he
cho exactamente el C. D. Tole
do para colocarse al borde del 
tercer ascenso consecutivo ?, ¿ 
cómo se puede haber llegado a 
este extremo teniendo en cuen
ta que la mayoría de los juga-

dores vienen de la 3 º División 
?, ¿ cómo se ha manejado el 
club presidido por Emiliano 
Carballo para estar en lo más 
alto con tan sólo 204 millones 
de presupuesto y una plantilla 
que ha ido cobrando a trancas y 
barrancas ?, ¿ se trata de un mi
lagro ? 

Para responder a estas cues
tiones habría que charlar con el 
presidente,Emiliano Carballo, 
un oficial de notaría en exce
dencia que cog ió al equipo 
agonizando, con el entrenador, 
Gonzalo Hurtado, Relaciones 
Públicas del Hospital Gregorio 
Marañón y fervien te deFensor 

de la zona, y sobre todo con un 
puñado de buenos jugadores 
que han explotado Futbolística
mente después de los treinta 
años. 

La media de edad del equipo 
es precisamente de uno menos, 
veintinueve, y la mayoría de 
ellos vinieron al Toledo de la 
mano de Emilio Cruz, el técni
co que logró el ascenso de Ter
cera a Segunda B. Nombres co
mo ViIlalvilla, Moreiras, Moj , 
Marina, Pedro Diaz, Dani y 
Paniagua sólo suenan para los 
muy entendidos en Fútbol, o 
para los niños de Toledo. En 
cualquier caso salta a la vista 

• 
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que el C. D. Toledo es un equi
po veterano. Seis jugadores de 
la al ineación titular pasan de 
los treinta años. 

~~~ CCM 

La identificación de la ciu
dad de Toledo y su periferia 
con el equipo es excelente, 
aunque no se puede decir lo 
mismo de la mayoría de los 
empresarios. Carballo se ha 
estado quejando toda la tempo
rada de la falta de respuesta de 
los industriales. Según el Presi
dente este sector parece no ha
ber comprendido que el C. D. 
Toledo es una fuente de rique
za. " Actualmenle se habla mu
cho más de Toledo por el fiítbol 
que por los monumentos ", ha 
sentenciado. " La gente que ha 
venido de otras ciudades a los 
partidos se han dejado mucho 
dinero en la ciudad ". 

Otro de los contenciosos que 
ha mantenido el club esta tem
porada ha sido con los actuales ~ 
gerifaltes de Caja Castilla - La ;a ~~~~~~~~ri~~~~~~~~i:fs~~~~ 
Mancha. Los eventuales gesto-
res de esta entidad no han cap
tado el gran negocio de patro
cinio que han hecho con el C. 
D. Toledo. o se puede olvidar 
que el objetivo del club toleda
no a principios de temporada 

era la permanencia, y el conve
nio publicitario ente ambas en
tidades se fmnó en función de 
esta variable. Durante toda la 

liga la actitud de CCM con el 
Toledo ha sido tibia, dando una 
de cal y otra de arena, muy le
jos de la relación que deben 

Toño Castro : 11 De los errores 
se aprende siempre 11 

nas de suceder ya 
era titular. Eso debo 
agradecérselo al 
míster. 

P . ¿ Tenemos iM-''''' ...... ""\ 
ahora un Toño 
Castro más madu
ro? 

R . Como persona 
creo que he mejora
do. De los errores se 
aprende sie mpre, 
sirven para sacar 
conc lu siones muy 

mantener un club y su sponsor. 
A nadie le extraña que en pri
vado, los dirigentes del Toledo 
y CCM, salvo contadas excep
ciones, se pongan a parir. Des
de diversos sectores del toleda
nismo más militante se ha 
hablado que los dirigentes de la 
Caja, vinculados al PSOE, tení
an celos de los éxitos de Car
bailo, un hombre que ha man
tenido la política lejos del club. 

En el último tramo de la liga 
los dirigentes de CCM, viendo 
que los triunfos del Toledo se 
les caían encima, han intentado 
cambiar de actitud y apuntarse 
al carro de los vencedores. Son 
muy pocos los que dudan que 
si el Toledo hubiera perdido 
gas las cosas hubieran sido di
ferentes. A pesar de todo, se 
han seguido viendo algunos de
talles por parte de la entidad fi
nanciera que son un buen resu
men de su espíritu . Al 
desplazamiento de Barcelona, 
CCM sólo se mostró dispuesta 
a fletar un autobús, algo que 
indignó a la mayoría de la di
rectiva toledana. 

Al concluir el partido contra 
el Barcelona Carballo declara
ba lo siguiente. " He pasado 
muchos momentos de soledad. 
Ha habido alguna gente en To
ledo que 110 creía en nosotros. 
Hay muchas ayudas que tienen 

día no le salieron bien las co
sas. Me gusto más en el parti
do de ida. 

P . ¿ Cuál es el qelantero 
más peligroso que le ha to
cado este año? 

R . El día más problemático 
fue el del Barcelona en la ida. 
Jordi Cruyff y el danés Eke
lund nos volvieron locos. 

P . ¿ Qué teme exacta
mente del rival de la promo
ción, el Valladolid? 

R . En estos partidos no hay 

T oño Castro es uno de los nombres 
sonoros de este Toledo revolucionario. 
Vino desde el Valladolid con la etiqueta 
de " jugador con filluro ", y el tiempo se 
ha encargado de demostrar lo acertada 
que era la predicción. A mediados de 
temporada protagonizó una escapada que 
le hizo célebre. Sin explicación aparente 
desapareció con su novia J udith, per
diéndose el partido contra el Murcia. A 
día de hoy no están claros los motivos, 
aunque lo importante es que su nombre 
suena con fuerza en algunos equipos de 
1 Q División. Con 22 años se ha converti
do en un magnífico defensa central. 

P. ¿ Ha olvidado ya lo sucedido? 
R. Totalmente. No ha afectado nada a 

mi rendimiento. La verdad es que recibí 
ayudas muy importantes. A las 2 sema-

concretas. '-""'-""~--
P . ¿ Qué le ha parecido Jordi 

Cruyyf ? 
R. El Barcelona B es un equipo muy 

peligroso de medio campo para delante. 
Jordi es un buen jugador, aunque el otro 

que temer a ningún jugador 
en especial. Hay que estar atentos a la 
presión que podamos sufrir, teniendo en 
cuenta que ellos se juegan el descender y 
nosotros ascender, que no es lo mismo. 

/ -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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que llegar y que todavía no lo 
han hecho . Esperemos que 
ahora lIegen n . 

Por el contrario, las relacio
nes del club con el Presidente 
de la Junta, José Bono, y con 
el alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido, han estado presididas 
por la cordialidad. Este último, 
socio del Toledo desde la Ter
cera División, ha dejado paten-

te su voluntad política de am
pliar el estadio hasta los 10.000 
espectadores, la cifra mínima 
que exige la Federación para 
los equipos de I º Di visión. 

y es que resulta muy difícil 
sustraerse a la euforia que se 
vive en la ciudad con el equi
po. La trayectoria de los hom
bres de Gonzalo Hurtado ha 
roto los esquemas de especia-

listas y profanos. Todavía re
suenan aquellas voces derrotis
tas que decían a principios de 
temporada que el Toledo des
cendería. Ya en el segundo par
tido de liga se pudo vislumbrar 
que este Toledo tenía algo es
pecial. El Murcia se llevó cinco 
goles del Salto del Caballo, en 
un parti do calificado como 
apoTeósico. 

La sabiduría de Gonzalo 
Hurtado ha resultado funda
mental en este equipo plagado 
de veteranos. Este madri leño 
sintetiza su fi losofía futbolísti
ca con la siguiente frase: " 
cuando mi equipo Tiene el ba
lón, Todo el mundo aTaca. 
Cuando mi equipo pierde el 
balón, Todo el mundo defiende 
". Hurtado ha conseguido sa
car el máximo rendimiento de 
sus jugadores. Ha logrado, ade
más, que el Toledo sea un equi
po ordenado, que nunca se des
componga. Cree en el méTOdo, 
y lo apl ica hasta sus últ imas 
consecuencias. Si un jugador 
es expulsado por una tontería 
el propio cl ub se encarga de 
multarle. Con Hurtado no se 
juega. 

~~~ VALlADOLID 

Ahora el club toledano se 
juega el ascenso con un con
junto histórico, el Real Valla
dolid. Aunque los jugadores, 
técnicos y afición piensan que 
es tar ahí supone ya un gran 
triunfo, hay muchas ganas de 
coronar la faena. Por disputar 
la promoción cada componente 
de la plantilla percibirá medio 
millón de pesetas. Si se logra el 
ascenso 1.750.000 por barba. 

Moreiras : 11 Si nos pitan un penalty a favor 
en el minuto 11 S9" lo lanzaré 11 

E ste asturiano de hábil pierna izquier
da llegó procedente del Avilés de la ma
no de Emilio Cruz. En aquel momento 
el equipo estaba en 32 División, pero eso 
no supuso ningún obstáculo. A sus 31 
años pone la calidad y la visión de juego 
en el Toledo de los casi 3 ascensos con
secutivos. 

P . ¿ Vio la cara de Djukic antes de 
tirar el penalty el otro día? 

R . Sí, estaba muy nervioso. 
P . ¿ Qué me dice si le tocara a usted 

tirar un penalty contra el Valladolid 
con el partido empatado y en el minuto 
89 ? 

R . Pues lo tendría que tirar, y si lo fa
llo mala suene, que fue lo que le sucedió 
a él. De todas formas es una pena jugarse 
todo la temporada en un penalty. 

- 62-

P . ¿ Le puede 
suceder a los juga
dores del Toledo lo 
que les pasó a los 
del Deportivo? 

R . No, porque 
nosotros reacciona
mos bien ante la 
presión. En los últi
mos 3 años hemos 
ganado cuando está
bamos obligados a 
ello. En los momen
tos importantes no 
nos ponemos ner
viosos. 

P. ¿ Qué teme del Real Valladolid ? 
R . Nosotros no le tenemos miedo a 

nadie. Sabemos que el Valladolid es un 
equipo de 1 o División, y que si descien-

de es una ruina, pero de ahí a 
tenerles miedo hay mucha di
ferencia. 

P . ¿ Qué destaca de ese 
equipo? 

R . Los dos delanteros, 
Amavisca y Alberto,que son 
dos buenos elementos. En 
nuestro campo seguro que 
juegan al contrataque, y por 
eso serán más peligrosos. 

P . Por último, ¿ es ésta su 
mejor temporada a nivel 
personal ? 

R . Sí, aunque también tu
ve otras buenas, sobre todo en el Levan
te, cuando debuté en la 2 º División. De 
todas formas esta es la temporada de los 
éxitos deponivos. Hemos llegado a algo 
que no nos esperábamos. 
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Nada más finalizar el partido 
de Barcelona, Pardina, el au
tor del gol de la promoción, de
cía es to a BISAGRA en los 
vestuarios de l Mini Estadi . " 
Aquí nos jugábamos irnos a 
casa con todo cobrado. La 
deuda del club se puede que
dar a cero". 

Todos los componentes de la 
plantilla preferían jugar contra 
el Valladolid antes que contra 
el Rayo. Al Toledo le van me
jor los conjuntos que dejan ju
gar y los campos grandes. ¿ 
Posibilidades de ascenso? La 
mayoría se mostraba cauta, 
aunque todos repitían sin cesar 
que el equipo en los momentos 
claves siempre responde. Es 
como si hiciera prevalecer su 
veteranía. Contra el Barcelona 
B sucedió eso, teniendo pre
sente que el Mallorca había 
primado a los catalanes con un 
una semana gratis en la isla y 
algo más de 2 millones a repar
tir entre los 16 convocados. 

De todas formas el Vallado
lid y el Toledo manejan mucha ~ 
información el uno del otro. En ;Ji 
esta pretemporada se enfrenta
ron en dos ocasiones, saldán
dose ambos choques con victo
ria pucelana, aunque esto sea lo 
de menos. Se parte de la base 
que el equ ipo de Segun da 
cuenta con algo más de moral 

que el de Primera por motivos 
obvios. " Nuestro final de Liga 
ha sido muy bueno y el de ellos 
muy malo ", asegura el central 
Quique. " En los dos partidos 

de prelemporada nos ganaron, 
pero no fueron superiores a no
SOlros, que ahora estamos cre
cidos ", argumenta Pardina. " 
El Valladolid deja jugar , es 

Thompson : 11 Estuve a punto 
de fichar por el Cádiz 11 

S e puede decir que el inglés Keith 
Thompson es un tipo con suerte. Vino a 
prueba desde un equipo de la 2 º División 
sueca y ha logrado quedarse. A sus 29 
años resulta el clásico delantero lrolO
mundos. Ha jugado en Inglaterra, en el 
Oviedo y en Hong - Kong. Este veloz de
lantero recuerda una entrevista que BI
SAGRA le hizo al fichar por el Toledo. 
El titular decía: " Mis compañeros ha
blan de subir a Primera ". Pleno al 15. 

tran algunas veces 
sin balón. 

P . ¿ Cual ha sido 
el eq uipo q ue ha 
repartido más eslO
pa ? 

R . El Palamós 
tenía dos centrales 
bastante duros, tam
bién el Villarreal y 
el Badajoz. 

P . Usted debe 
es tar viviendo un 
sueño. De veni r a I-J.~'_r...,¡ 

más asequible ", rubrica Cor
chado. Gonzalo Hurtado sen
tenciaba la conversación con 
estas palabras. " El Valladolid 
liene más obligación de conse
guir la permanencia que 110S0-
tras de ascender". 

Si en algo tienen toda la ra
zón los jugadores es en que sa
can lo mejor de sí mismos en 
los momentos claves. Cuando 
el ascenso a 2º B se jugaron la 
temporada en el último partido 
de Algeciras. Valía el empate y 
lo consiguieron. Durante la li
guiUa de ascenso a 2 º A fueron 
forzados a ganar en los campos 
del Jaén y el San Andrés, y así 
lo hicieron. El otro día tenían 
que vencer en Barce lona y 
cumplieron. En este caso la es
tadística resulta particularmen
te ilustrativa. 

Algunos de estos jugadores 
que se encuentran ahora en dis
posición de subir a Primera es
tuvieron a punto de retirarse 
antes de recalar en el Toledo. 
Es el caso de Villalvilla , el 
portero, que se fue a su casa de 
Madrid asqueado del Figueras 
hasta que Emilio Cruz lo fichó 
para el equipo de Tercera. O de 
Abel, el bravo defensa central, 
que estuvo varios meses retira
do hasta que Emilio Cruz le 
llamó a su casa. Abel es el úni
co jugador del equipo que tiene 

Toledo, y vine poco antes de 
que se acabara el plazo para 
los fichajes, el 15 de enero. 

P . ¿ Qué me dice del Va-
lladolid ? ' 

R. Le vi jugar en Oviedo 
antes de Navidad y me pare
ció que tenían un equipo para 
bajar a 2 2 División. Ellos han 
ido mal toda la temporada y 
nosotros bien .. 

P . Por último, ¿ se topó 
con algún defensa racista ? 

R . No, lo que pasa es que 
P . ¿ Quienes pegan más patadas j 

los defensas ingleses, los suecos o los 
españoles? 

R . En cada país se juega al fútbol de 
una manera distinta. Los ingleses y sue
cos son duros, se juega muy rápido, pero 
lo hacen más noble que aquí. Allí sólo te 
entran cuando tienes el balón. Aquí te en-

prueba a 22 Divi
sión ha pasado a disputar un puesto en 
la Primera. 

R . Sí, y es que antes de venir aquí tu
ve una oferta para jugar en Hong - Kong 
y otra en el Cádiz. Al final negocié con el 

un delantero siempre va a te
ner problemas con los defensas. Si tienes 
la nariz grande te llamarán narizotas, si la 
tienes picuda te dirán" nariz picuda ", si 
eres rubio te dirán rubio y si eres negro 
pues te llamarán negro. 

------------------------------------~------------------------------------------------------~~-------1 
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A la derecha 
un grupo de 

seguidores es
pera la salida 
del equipo del 
Mini Estadi. Al 

lado de estas 
líneas, los ju-

gadores felici-
tan a la afi

ción. Algo más 
de mif toleda
nos se dieron 

cita en Barce-
lona • • Tene
mos unaafi

ción eDIta pero mu, buena ' 
han dicho des

deel club. 
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A la izquierda 
Johan Cruyff 
¡unID a su hija 
'su esposa. 
Cluyff morió 
la cabeza de 
derecha a il' 
quierda cuan· 
do le anularon 
un gol por fue
ra de juego a 
su hijo Jordi •• 
AlIado de es
las líneas una 
panorámica de 
la bulliciosa 
afición toleda
na. 

La euforia se 
desaló nada 
más oírse el 
pitido final. 
Los aficiona
dos que se 
desplazaron 
en autobús 
aguantaron 10 
horas de riaje. 
Fueron más 
felices que los 
propios barce
lonistas con 
su título de li
ga. Al final el 
riaje salió re
dondo. 
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LIIs jugadoteS, el CUef/lO técnico del Toledo SlI han integrado perfectamente en la ciudad. En la imagen posan en la Plaza de lDcodortr. Abajo, 
el restuario toledano después del choque contra el Balce/ona. 

titulación superior, - es licen
ciado en Geológicas- , y siem
pre antepuso los estudios al 
fútbol. 

La excepcional temporada 
realizada ha originado que el 
C. D. Toledo se convierta en un 
buen escaparate de cara a los 
equipos de primera. Cuatro ju
gadores del C. D. Toledo están 
ahora mismo en la agenda de 
clubs de la División de Honor, 
ViIlalvilla, Toño Castro, Pa
rada y Paniagua. Atlético de 
Madrid, Valencia, Rayo Valle
cano y Albacete son los intere
sados. 

• •• INTERESES 

En cualquier caso la pregun
ta que se hacen en los mentide
ros toledanos es la siguiente. 
"¿ Le interesa al C. D. Toledo 
subir a Primera ? ". La res
puesta no podía ser otra que un 
" sí " rotundo. Carballo lo ex
presó muy claramente en la 
Casa de Castilla - La Mancha 
en Barcelona. " Claro que nos 
interesa. Los gastos son más o 
menos los mismos, pero los in
gresos son muy superiores". De 
subir a Primera el equipo tole
dano apostaría por una política 
de cesiones de jugadores de los 
clubs poderosos, en la línea de 
lo que el Albacete hizo cuando 
ascendió a Primera. Los 35 mi
nutos en coche que separan 

Madrid de Toledo propiciarían 
que los jugadores filiales del 
Madrid y Atlético de Madrid 
vieran con mejores ojos una 
posible cesión. 

La Directi va lo tiene muy 
claro. El principal impedimen
to de cara a la Primera no es 
otro que el estadio. No se pue
de olvidar que hace dos años 
los equipos contra los que que 
jugaba el Toledo eran el Cam
pillo, La Solana y otros simila
res. Una vez que el Ayunta
miento ha decidido 
responsabilizarse de la reforma 
del estadio el asunto adquiere 
mejores perspectivas. Con un 
campo de 10. 000 espectadores 
el lleno estaría practicamente 
asegurado todos los domingos. 
Los equipos de Primera tienen 

su grandes colonias de segui
dores en Madrid, por lo que es 
previsible que se desplazarían 
hasta Toledo, ciudad eminente
mente turística, para contem
plar en directo a su equipo. 

El sueño de una ciudad pue
de materializarse con el permi
so del Valladolid. En la historia 
del fútbol ya se han producido 
tres ascensos consecutivos, 
aunque nunca los protagonizó 
una localidad de 63.000 habi
tantes, que divide su corazón 
futbolístico entre Madrid, Atlé
tico de Madrid y Barcelona. 
Muchos ya sueñan con ver a 
sus segundos equipos la próxi
ma temporada, porque el pri
mero es ya el C. D. Toledo. 

• IGNACIO ARIZAGA 

11 Con el carné 
del Valencia 
os lo dejo en 

la mitad 11 

L a consecución del tí
tulo de liga " in extremis" 
por el F. C. Barcelona 
convirtió a la ciudad me
diterránea en una fiesta 
multicolor, en una especie 
de postal surrealista dón
de el cava circu laba con 
escogida generosidad. 
Los cerca de l . 000 tole
danos que viajaron hasta 
allí tuvieron la ocasión de 
contemplar la impresio
nante celebración acústi
ca y etíl ica de los barce
loneses. En la calle se 
pudieron apreciar esas es
cenas insólitas que la eu
foria se encarga de fabri
ca r. Dos toledanos ,por 
ejemplo, se quedaron ató
nitos cuando una prostitu
ta de caché les dijo en un 
local de la Gran Vía que 
rebajaba sus servicios a la 
mitad si le enseñaban el 
carné de socio del Valen
cia. En las avenidas bar
celonesas los que se co
nocían se saludaban y los 
que no se conocían tam
bién. Multitud de niños 
brincaban de la mano de 
sus padres enfundados en 
la camiseta número " llue
ve " de l Barca , con el 
nombre de Romario, co
mo no. Entre los toleda
nos había división de opi
niones sobre los efectos 
de la victoria blaugralla 
en las posibilidades del 
C. D. Toledo. Mientras 
unos pensaban que sería 
mejor, más que nada por
que los jóvenes del Bar
celona B también estarían 
tomando cava, otros argu
mentaban que hubiese si
do más favorable coger
los desmoral izados. Al 
finalizar el partido del 
Mini Estadi uno de los 
porteros le dijo a un pe
riodista tol edano lo si 
guiente: "está bien que 
todos seamos felices ". 
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ARIES 
Es muy posible y muy pro

~~.~I bable que esta semana tu vi
'--__ ---::-' da se perfile entre el salto de 
la rana y el ayudado por alto. Lo dicho es 
válido para todo tipo de relaciones en las 
que concurran más de dos personas. En 
cambio las relaciones que tengan por ob
jeto el dar rienda suelta a la parte más sen
sual del ser humano deberás llevarlas con 
la mano baja, citando siempre desde el si
tio justo para dar "aire" a tu contrincante. 
No deteriores tu garganta con frescos a 
destiempo ni con gritos de más. 

TAURO 
No te pongas esta semana en 
el brete de salir por la puerta 

'-=-__ --' grande o por la puerta de la 
enfermería, y menos aún por la puerta de 
chiqueros adomándote con soberana arbo
ladura . Los astros quieren decir que no 
apuestes tu palabra con frivolidad y que no 
digas nunca "yo por ese pongo la mano en 
el fuego". Andas sobrado/a de suerte para 
darle cuatro pases a ese jefecillo que te 
aprieta las tuercas con la mirada pero con 
mucho tiento no vaya a "malinterpretarte" 
lo de los pases. 

~ iO~~~x~~~la femoral 
al peligro del aire fresco, más 
bien abróchatela con calor hu

mano, pues esta semana los astros te pro
nostican desasosiego amoroso racional , en 
cambio te auguran abundantes raciones de 
amor del que no necesita discursos. iAh! , y 
para hacer faena no se necesita pegar tantos 
pases como Dámaso González, con docena 
y media de muletazos con temple, un par 
de adornos y un último toque con la suavi
dad del terciopelo hay suficiente sustancia 
para rendir al "bicho" más fiero. 

CANCER 
Tienes que darle a tus relacio
nes de pareja, ya sea habitual 

'--__ --' o circunstancial, más sentido 
del tiempo y del espacio, cite largo, y leve
dad en el giro de muñeca y de caderas y 
verás como todo te parece como si el esta
do de gracia hubiera invadido tu existencia. 
Si luego la economía de bizquea, el trabajo 
te mira con perfil corniveleto y la salud te 
da quiebros y arreones, no te preocupes, es 
la circunstancia, sobre la que poco puede la 
voluntad o el dinero. No gastes en juegos 
de azar, es la mejor forma de perder. 

LEO 
La pasión es la sal que tu vi
da necesita para salir del 

'-=----,,-----::-' agujero en el que la trasteas. 
Necesitas darle aire y garbo a tus faenas y 
"torear" toros/vacas que no sean los habi
tuales, pues la rutina es el peor enemigo 
de losllas "echaos pa alante". No te empe
cines en ver defectos a tus contrarios, pues 
quien sólo busca defectos, para justificar
se, es que no ha sabido aún reconocer sus 
miedos y sus carencias. Repásate el chasis 
y no te pringues en negocios de otro. No 
tientes a la suerte. 

VIRGO 
Déjate de mandangas labora
les y vete cuatro o cinco tar

L-__ --' des a disfrutar a la plaza de las 
Ventas bien acompañado/a. No importa que 
termines la tarde sin saber quien torea o si 
por la puerta de chiqueros ha salido un ga
cho, un meano, un lucero o un ensabanao, 
lo que importa es como acabe la noche; ahí 
tú tienes "muchismo" que decir ... iY que 
hacer!, si quieres que el futuro empiece a 
tomar carta de naturaleza en el presente. La 
salud te puede dar algún puntazo que no te 
impedirá seguir con los festejos. 

LIBRA 
Si tus relaciones empiezan a 
subir cuestas, lo mejor que 

'-=------::-' puedes hacer es buscarte un/a 
entrenador/a, no para que te aconseje, sino 
para que ponga a punto tus aptitudes para 
patinar cuesta abajo. 
En tu vida laboral cita de frente a los cabe
zachorlito y no te dejes embaucar por los 
que prometen y no dan sobre. 
Las estrellas dicen que de amores andas en 
condiciones similares al famoso Roldán, el 
que se lo hacía con un escarabajo de plásti
co. La salud te respeta, de momento. 

ESCORPIO 
Para salir por la puerta grande 
esta semana tienes que tener 

'--__ ---' el cinismo de los ángeles caí
dos y la pureza de los ángeles a punto de 
caer y no perder en el marasmo de tu cabe
za ese principio que dice: "Puede ser un hé
roe lo mismo el que triunfa que el que su
cumbe, pero jamás el que abandona el 
combate". En donde no debes encontrar 
muchas salidas a hombros es en el asunto 
de los amores, ahí pintan bastos. La econo
mía se mantiene en el charco de las ranas, 
haciendo icroa, croa!. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Los nativos de este signo se 
encuentran divididos en dos 

'-=-__ --' grandes bandos esta semana: 
los grandes tacaños y los 

grandes generosos. Los primeros tendrán 
dificultades para encontrar la salida del tú
nel en el que andan metidos aliados, ade
más, con gentes de dudosa calidad moral; 
los segundos tendrán facilidades y puertas 
abiertas en sus relaciones sociales. iAh! y 
todos deben guardar, para su regalo, lo si
guiente: "Si cada uno barriera delante de 
su casa, iqué limpia estaría la ciudad!. 

CAPRICORNIO 
La edad y la experiencia os 
puede ir haciendo más res

'--__ ---' ponsables , más sensatos y 
más prudentes, pero vuestra esencia críti
ca no va a cambiar nunca, porque nada 
más alejado de vuestra existencia que la 
"vida de caracol", bichejo que alcanza 
cualquier cima arrastrándose sobre sus 
propias babas. La economía entra en un 
periodo de estabilidad con posibilidad de 
que os la pellizquen con imprevistos. La 
salud mejoraría de calidad con más lechu
ga y más verduras. 

ACUARIO 
Dijo el Príncipe de Ligne que 
"para ser imparcial hay que te

'-------'ner muchos doblones en el 
bolsillo". Semana ésta muy propicia para 
mantener a distancia a los que te acechan 
con sus saetas y para mostrarles en tu espe
jo la deformidad de sus caras. 
La economía la tienes como las estaciones, 
con el verdor de la primavera que dará sus 
frutos maduros en el verano y el otoño. 
Tiempos de amor a piñón fijo y de pocas 
posibilidades de variación. Salud necesita
da de racionalidad gastronómica. 

1
6 + ~~~;~"l h f=. • vital esta semana debes en-

contrarlo en la coherencia de 
tus juicios y tus acciones. Todo lo que entre 
en contradicción te supondrá contratiempos 
que podrán crecer como bola de nieve. No 
te pronostican los astros favores económi
cos ni sobresaltos de fortuna, pero puedes 
tener una entrada de dinero no prevista, 
que no te sacará de apuros pero que nunca 
viene mal. La salud necesita algún cuidado. 
El amor necesita DEEEEEDDDIIllCAA
AACIOOOOOON. 
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Ayudamos a conseguir 
el sueño TOLEDANO 
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L a semana pasada habla
mos de su "majestad" la lechu
ga y ésta debemos hacerlo de 
su complementario: el tomate. 

Los conquistadores españo
les nunca descubrieron en 
América Eldorado, pero, en 
cambio, descubrieron, entre 
otras muchas cosas, el tomate. 
En el siglo XVI lo trajeron de 
Perú y México y de nuestro pa
ís se fue a reinar en Europa. 
Allí fue durante algún tiempo 
planta de maceta y en Italia se 
le consideró planta medicinal. 

El tomate primero fue ingre
diente, luego salsa y más tarde 
plato. Hoy lo comemos crudo y 
en miles de combinaciones 
gastronómicas. 

Nuestra propuesta de hoy va 
a suponer un toque de distin
ción en cualquier mesa, se trata 
de un maaaaraaavilloooso 
SORBETE DE TOMATE. 

Para ello necesitaremos kilo 
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El tomate atesora 
muchas leyendas. En 

una se cuenta que 
los marselleses, 

cuando subieron a 
París para celebrar 

la fiesta de la 
Federación en 1790, 

reclamaron con 
grandes gritos, no 
"liberté, egalité, 
fraternité", sino 
"tomate para los 

bocadillos ". 

LIc . 

Tomate, el"príncipe" 
necesario en la cocina 

y medio de tomates bien madu
ros (si no los tiene bien madu
ros, envuélvalos en papel de 
periódico y déjelos un tiempo), 
una cebolleta dulzona, dos o 
tres limones, un par de cucha
raditas de azúcar de caña, un 
poco de concentrado de tomate 

lento, removiendo de vez en 
cuando para que no se agarre al 
fondo. 

Después de cocido lo deja
mos enfriar y lo pasarnos por la 
batidora hasta lograr una pasta 

y una cucharada de hierbas aro- ~ 
máticas: albahaca, hierbabue-
na, mejorana. .. 

• • MAllOS A LA OBRA 

Pelamos los tomates y les 
quitamos las pipas, luego los 
partimos en trocitos. Pelamos y 
picamos la cebolleta. El toma
te, la cebolleta y las hierbas 
aromáticas las ponemos a cocer 
durante una media hora a fuego 

E l tomate fue 
considerado 

maldito por ser de 

I 

la familia de la 
mandrágora 

cremosa. Añadimos el concen
trado de tomate, el zumo de los 
limones y el azúcar. 

Ahora será el momento de 
poner la mezcla en una bandeja 
de hielo y ponerlo en el conge
lador durante unas cuatro o 
cinco horas. 

Para servirlo, rompemos con 
unos golpecitos la capa de hie
lo que se habrá fonnado en la 
superficie y servimos el sorbete 
en copas con unas rodajitas de 
limón. 

Este dulce, apasionado y rojo 
sorbete lo podemos tomar para 
abrir boca en las comidas. Es 
un bocado que no les va a de
fraudar. 

• GOURMET TOS 
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O Oleos de 
Paloma 
Ripollés 

Pese a su juventud, Ripollés 
posee ya un enonne talento, y 
una extraordinaria lucidez para 
tratar los colores. como alguien 
ha dicho "sólidos, luminosos, 
intensos". Como sól ida es su 
fonnación académica y 
artística. Su pa o por la Sala de 
Exposiciones de CCM, 
ciertamente ha dejado huella. 

La situación de los interinos 
en el Ministerio de Educa
ción, ha vuelto a ser tema de 
interés para el Sindicato In
dependiente ANPE, que ha 
reclamado al Ministerio de 
Educación, la corrección de 
la actual discriminación retri
butiva entre Interinos y Fun
cionarios de carrera. El presi
dente nacional Daniel Céspe
des, ha solicitado del minis
tro, el abono de las diferen
cias con carácter retroactivo. 
Al mismo tiempo, pide se su
prima la "injusta exclusión 
del abono de trienios que se 
mantiene, respecto a los fun
cionarios interinos que lle
van más de tres años, pres
tando sus servicios en el Mi
nisterio de Educación". 

o IIOrquesta de L1Empordá ll 

Tras un breve recorrido por diversas local idades de la provincia, la 
Orquesta de Cambra de L'Empordá, llegó a Socuéllamos. En 
el Centro Cultural "Carmen Arias" dentro del proorama "Música 
en I'il'o" de <?astilla La Mancha, b~jo la dirección de Caries ColI , 
y con el Violinista Zeljk? Hal.iti, pudo escucharse un escogido 
reperton.o de Mozart, Vlvaldl , Elgar, E. Toldrá y Bela Bartok. 
La prestigIOsa orquesta, obtuvo en 1992 el Premio acional de 
Música en el apartado de intérpretes de música clásica. 

o Los profesores del grupo de 
teatro IIRiquilorioll 

El grupo "Riquilorio" , fonnado por profesores dellnstitlllo 
Maestro Juan de Avila, ponía en escena la pasada semana, la 
obra de García Lorca "Amor de Don Perlimplín y Belisa en su 
Jardín ". La ilusión y el amor por el teatro les ha llevado a 
realizar semejante hazaña. Que de tal puede calificarse, lo que 
para muchos de ellos ha sido la primera incursión en el 
escenario. Tanto el vestuario, como la puesta en escena y la 
interpretación, han constituído todo un logro, que sin duda hará 
abordar nuevas y más ambiciosas empresas. Miguel, 
Macarena, Inés, Margarita, María del Mar, María José, 
Paco Sanz en los decorados, y Paco del Río en la dirección, 
con otras inestimables ayudas, dieron sobradamente la talla. 

o Nyman y la 11 Andalusíll 

En. medio de un Teatro Quijano completamente abarrrotado, 
Mlchael yman y Abdessadak Chekara, entusiasmaron. 
En la primera pane de la magnifica velada, la orquesta 
Andalusí de Tetuán, bajo la dirección de Chekara, mostró 
que las raíces del flamenco no están tan lejos. Después, el 
afortunado compositor de la música de "El Piano", deleitó 
con su especial fonna de hacer música. Casi dos horas de 
espectáculo. que culminó con un "emsemble" de las dos 
agrupaciones. pero que alcanzó su punto álgido con la 
interpretación del tema de la taquillera película. 
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EXPOSICIONES 

Alcázar de San Juan. 
Casa de Cultura. 
Exposición "Reyes y 
Mecenas" . Hasta el 30 de 
mayo. 

Argamasilla de Alba. 
Centro Cultural Casa de 
Medrano. Exposición de la 
obra de Gregorio Prieto 
donada a la ciudad. 
Exposición "La Mancha
Paisajes y Espacios", colec
ción de témperas que cons
tituyeron los "escenarios" 
de la serie de dibujos ani
mados "Don Quijote de La 
Mancha ". (Producciones 
Cruz Delgado-José 
Romagosa). 

Ciudad Real 
Museo Elisa Cendrero. El 
pintor navarro José Luis 
Mayor presenta su obra 
hasta el 31 de mayo. 

Museo López Villaseñor. 
Hasta el 31 de mayo, "Diez 
años de pintura" , de 
Arnulfo Muñoz. 

D ANZA. 
Teatro Municipal Quijano. 
El 27 "El amor brujo", 
compañía de Carmen 
Cortés. El 28, "Mármara" 
por la Compañía de Blanca 
Calvo, y Selección por el 
Grupo de Ballet Clásico 
de Ciudad Real, que orga
niza e l Gran Festival de 
Danza. 

Manzanares. 
Casa de Cultura. 
XII Muestra de Tea t ro 
Escolar Lazar illo. Del 18 
al 27 de mayo. En Instituto 
de Bachillerato 
"Sotomayor", "Adivina 
quién viene esta noche". 
Colegio Público "La 
Candelaria": "El Pequeño 
Prlncipe". Colegio Público 
"Altagracia": "Una casa 
para todos". Escuela Infatil 
"La Insula": "Pinocho va al 
circo". Colegio Público 
"Divina Pastora": "El 
Soñador". Jornada de 
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Clausura: Teatro "El 
Finikito ": "Filtro de 
Pasión" . Organiza: 
Lazarillo T.C.E. Patrocina: 
Obra Cultura Caja 
Madrid y Lazarillo. 
Tomelloso 
Museo López Torres. 
Desde el 14 de mayo mues
tra su obra el pintor Txojo, 
un artista que pinta "con 
sentimientos verdaderos , y 
que deja al libre juicio del 
hombre sensible, la respon

y,,.¡;' ó 

. II,~¡'(T 
rlí,J¡,.n 

CONCIERTO DE 
GUITARRA 

sabilidad de darme un esti- CONVOCATORIAS 
lo". 

V aldepeñas. 
Taberna Casa El Cojo. Del 
14 de mayo al 14 de junio, 
pinturas de Bernabé 
Gilabert Barba. 

La Asociación Cultural 
"Ciudad Real Quijote 
2000", convoca concurso 
para la realización de logoti
po. El tema estará relaciona
do con Cervantes , Don 
Quijote o Sancho. Trabajos 

Diccionario del Quijote. La editorial Aldebarán, 
y dentro de su colección Dido Diccionarios, acaba 
de publicar el "Diccionario del Quijote". Un libro 
de Manuel Lacarta que ayuda a la lectura del 
Quijote, pero que constituye en sí misma un obra de 
creación de carácter p'ráctico y consultivo. Para 
Isabel Lafuente, de librería LITEC, "el libro ha 
despenado importantes expectativas, como corres
ponde a un tema de tan honda resonancia manche
ga". En sus 237 páginas, incluye bibliografía. 

en blanco y negro o 
co lor, en tam año de 
35 x 25 cms., que se 
remitirán a la 
Asociación , en cl 
Alarcos 13-I º, 13001 
de Ciudad Real. Se 
esta blece un único 
premio de 100.000 
pesetas, y el plazo de 

, presentación de origi
nales, finaliza a las 20 
horas del día 31 de 
mayo de 1.994. 

Cursos de Cata. 
El Consejo 

Regulador de la 
Denominación de 
Origen "La 
Mancha" , ha convo
cado Cursos de Cata, 
en los tres niveles de 

Elemental, Medio y 
Perfeccio namiento. 
Organiza el propio Consejo, 
en su sede de Alcázar de 
San Juan. Patrocina el P.I.P.
Diputación Pro vincia l. 
Plazas limitadas. 
Información: 54.15.23, Srta. 
Teodora. 

S EMANA CULTURAL 
EN VISO DEL MAR
QUES. 

Orga nizada por la 
Comisió n de Cultura de l 
Ayuntamiento, del 27 de 
mayo al 5 de junio. Todo un 
programa de actividades 
que comprenden teatro, 
conferencias en la 
Hospedería Al mazara del 
Marqués, actuaciones musi
cales, (KETAMA el día 
28), campeonatos de 
Tángana y Petanca, magia e 
ilusionismo, exposiciones, 
etc. Inauguración, día 27 a 
las 22 horas en el Palacio de 
Don Alvaro de Bazán. 

C URSO DE ALTA 
GASTRONOMIA. 

La Escuela de Hostelería 
de Ciudad Real, ha organi
zado un c urso de Alta 
Gastronomía impartido por 
el prestigioso Chef lñaki 
Camba. Está dirigido a pro
fesionales del sector, con 
una duración de un mes, y 
e l patrocinio de la 
Consejería de Industria. 
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(lE n un lugar de la Mancha ... 

Donde el sosiego, la buena mesa y 

la belleza del entorno se dan cita. 

tlBe noche se oye 

el silencio. 

A las h ora s de comer 

hasta la poesía se 

sa borea en la mesa. 

l'íso bel 

~o5pebería 

;fflarqués 

~I amanecer, 

concierto de trinos 

junto con la luz 

radiante de esta 

tierra y el aroma 

persuasivo de la 

sierra, inundarán 

su aposento. 

tlle § Imugro, s/ l1 . m:ctéfono 926 / 33 71 55 - 56 Viso bel iflarqués ( ~lUbab l\l'al ) 
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AYUN T AMIENTO DE VALDEPEÑAS 
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